
ФИНАНСЫ Россия пробила 
американскую блокаду 
долгового рынка 

Удачно 
разместились

Сергей Куликов

ПЕРВАЯ часть еврооблигаций, выпущенных Россией на 
мировой рынок, разлетелась среди покупателей. Мнения 
экспертов и чиновников сходятся: пробный шар, пущен-
ный для проверки ситуации, показал, что инвесторы 
проигнорировали политические аргументы противни-
ков российского размещения. 

Как заявил глава Минфина России Антон Силуанов, 
большую часть бумаг из первоначального пакета в 1,75 
миллиарда долларов под 4,75 процента годовых купили 
именно иностранные участники. Российским банкам до-
сталось облигаций лишь на 550 миллионов долларов. 
«Среди российских банков мы отобрали только 
кредитные организации, не являющиеся госу-
дарственными», — уточнил министр. 

ПРАВО Начал действовать 
новый порядок признания 
домов самостроем

Неправильная 
дача

Наталья Козлова

С НАЧАЛОМ лета открылся строительный сезон на дач-
ных участках. Люди торопятся завершить возведение 
пристройки, расширить веранду, установить на участке 
баню. И большинство не в курсе, что вместе с осенью к 
ним придут повестки с требованием снести самострой. 
Дело в том, что весной заработал новый закон, изменив-
ший понятие «самострой». Он облегчил возможность 
снести незаконное строение. О том, как избежать такой 
беды и как отстоять право собственности, рас-
сказала председатель Третейского суда строи-
тельных организаций Москвы Юлия Вербицкая.

При каких 

условиях на 

Евро-2016 

встретятся 

сборные 

России 

и Украины

Рина Симабукуро 
убита американцем 
на Окинаве — извинится 
ли за это японский 
гость Обама?
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Решение Родные погибших российских журналистов попросили 
президента Путина о помиловании Надежды Савченко

Помиловать и помнить

Андрей Васянин

М
инкультуры опубликова-
ло сведения о доходах де-
ятелей российской куль-

туры. Новостные ленты запе-
стрели цифрами, сравнениями 
нынешних и прошлогодних топ-
листов самых «успешных» рос-
сийских культработников, ре-
жиссеров и музыкантов, подсче-
тами их квартир и площадей зе-
мельных участков.

В заголовки многих сообще-
ний вынесено имя Валерия Ге-

ргиева, хотя он со 130 миллиона-
ми занял второе место по дохо-
дам среди  государственных  ру-
ководителей  учреждений искус-
ства, подчиненных министерст-
ву культуры. В прошлом году ру-
ководитель Мариинского театра 
заработал на 210 миллионов ру-
блей меньше, чем в 2014 году.

Гергиева выносят в заголовки, 
потому что имя яркое. Но спра-
ведливости ради надо назвать и 
лидера списка — у Игоря  Погре-
бинского, замдиректора ГМИИ 
им. Пушкина, задекларировав-

шего 230 миллионов, в собствен-
ности существенные доли акций 
компаний «Творческие мастер-
ские», «Фалкондейл»  и «Фитнес 
стиль».

Третье место согласно опу-
бликованным  на сайте мин-
культа сведениям тоже у петер-
буржца и  тоже музыканта . 
Юрий Темирканов, руководи-
тель Большой филармонии им. 
Шостаковича в городе на Неве, 
заработал более 74 миллионов. 
Четвертым по итогам прошлого 
года стал худрук МХТ им. Чехо-

ва Олег Табаков (70 млн). В спи-
ске из 205 учреждений можно 
встретить немало знакомых 
имен — дирижера, скрипача Вла-
димира Спивакова, директора 
музея-усадьбы «Архангельское» 
Вадима Задорожного, и худрука 
Малого драматического Льва 
Додина, и директора Эрмитажа 
Михаила Пиотровского, и ди-
ректора «Мосфильма» Карена 
Шахназарова, и руководителя 
балетной академии им. 
Вагановой Николая Ци-
скаридзе.

Кира Латухина, 
Александр Гавриленко, 
Николай Грищенко, 
Ростов-на-Дону

В
чера Владимир Путин 
подписал указ о поми-
ловании осужденной в 
РФ украинской военно-
служащей Надежды 

Савченко. Этому предшествова-
ла встреча главы государства с 
родственницами погибших рос-
сийских журналистов ВГТРК Ан-
тона Волошина и Игоря Корне-
люка, в гибели была признана ви-
новной Савченко.

Владимир Путин поблагода-
рил родственников погибших 
журналистов ВГТРК за направ-
ленную ему просьбу о помилова-
нии Савченко. 

«Я сейчас не буду возвращать-
ся к той трагедии, в результате 
которой вы потеряли своих близ-
ких. Хочу вас только поблагода-
рить за эту позицию и выразить 
надежду, что подобные решения, 
продиктованные, прежде всего, 
соображениями гуманизма, при-
ведут к уменьшению противосто-
яния в известной зоне конфликта 
и помогут избежать подобных 
ужасных и ненужных никому по-
терь», — сказал он на встрече с 
вдовой Игоря Корнелюка Екате-

риной и сестрой Антона Волоши-
на Марианной. 

Как пояснил пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков, 
«этой встрече предшествовали 
обращения на имя главы государ-
ства от упомянутых родствен-
ниц, которые были написаны еще 
22 и 23 марта соответственно, в 
котором Марианна Дмитриевна 
и Екатерина Сергеевна исходя из 
соображений гуманности просят 
президента помиловать Савчен-
ко». 

Глава государства подписал 
указ о помиловании украинской 
летчицы. «Помиловать осужден-
ную Савченко Надежду Викто-
ровну, родившуюся 11 мая 1981 
года в городе Киеве, освободив ее 
от дальнейшего отбывания нака-
зания в виде лишения свободы. 
Настоящий указ вступает в силу 
со дня его подписания», — гово-
рится в документе. 

Напомним, 22 марта Донец-
кий городской суд Ростовской 
области признал Надежду Сав-
ченко причастной к гибели на 
Донбассе двух тележурналистов 
ВГТРК. Именно она 17 июня 2014 
года по радиосвязи корректиро-
вала огонь украинских гаубиц 
Д-30, которые находи-
лись у поселка Веселая 
Гора под Луганском. 

ТЕМА Российские деятели культуры отчитались о своих доходах за прошлый год

Рубли культпросвета

3
Николай 
Патрушев: 
За последние 
два года в мире 
совершено 
более 32 
тысяч 
терактов

4
Сенаторы 
утвердили 
повышение 
размера 
МРОТ 
до 7500 
рублей

4
Сергея 
Лаврова 
приняли 
в Будапеште 
как «дорогого 
друга»

10
У московского 
«Ритуала» 
появилось 
30 двойников

10
Подростков 
к суициду 
склоняла 
13-летняя 
школьница 
из Омска

ФУТБОЛ

Сергей Караганов 
о своем видении 
внешне-
политического 
курса России
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Австралийский доллар  47,3653
Азербайджанский манат  44,2248
Армянский драм**  13,7855
Белорусский рубль****  33,4322
Болгарский лев  37,5363
Бразильский реал  18,4590

Венгерский форинт**  23,3178
Вон Республики Корея***  55,7383
Датская крона*  98,7278
Доллар США  65,8949
Евро  73,4596
Индийская рупия**  97,7996

Казахстанский тенге**  19,6087
Канадский доллар  50,2133
Киргизский сом**  96,5578
Китайский юань  10,0405
Молдавский лей*  33,2710
Новый туркменский манат  19,5302

Норвежская крона*  79,0657
Польский злотый  16,5953
Румынский лей  16,3034
СДР  92,6133
Сингапурский доллар  47,7499
Таджикский сомони*  83,7825

Турецкая лира  22,3691
Узбекский сум***  22,6210
Украинская гривна*  26,2686
Фунт стерлингов  96,4965
Чешская крона*  27,1681
Шведская крона*  79,3045

Швейцарский франк  66,3862
Южноафриканский рэнд*  42,1218
Японская иена**  59,8093

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 26.05.16

3

12

ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Гость редакции — 
ректор Литературного 
института Алексей 

Варламов / стр. 1, 4

В НОМЕРЕ

ЦИФРА

229,8
МИЛЛИОНОВ 
рублей —  годовой доход 
Игоря Погребинского, 
самого богатого деятеля 
культуры РФ

9

Встреча главы государства с Марианной Волошиной (на фото слева) и Екатериной Корнелюк проходила в Кремле.
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Этот снимок был сделан 17 июня 2014 года у здания ВГТРК. Цветы и свечи в память о погибших журналистах.
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ВЫБОРЫ Центризбирком
проанализирует
праймериз 
«Единой России» 

Работа 
над ошибками

Татьяна Замахина

ГЛАВА ЦИК Элла Памфилова пообещала серьезный ана-
лиз хода предварительного голосования «Единой России», 
которое состоялось 22 мая по всей стране. По ее словам, 
это поможет избежать нарушений на осенних выборах в 
Госдуму.

Напомним, что ранее секретарь генсовета партии Сер-
гей Неверов заявил, что на некоторых участках и даже в це-
лом в одномандатных округах итоги праймериз могут 
быть отменены, если подтвердятся факты злоупотребле-
ний. В том числе речь о применении административного 
ресурса.

Памфилова, комментируя эту тему журналистам, на-
звала именно попытку давить на рычаги власти самой 
большой угрозой на выборах. Глава комиссии признала, 
что праймериз, конечно, находятся не в компетенции ее 
ведомства, но в этом смысле стали для Центризбиркома 
«большим подарком».

Анализ, который проведет ЦИК, «позволит выявить 
опасные места, очень хорошо вооружиться, чтобы не допу-
стить нарушений на осенней кампании». Ведомство Пам-
филовой выявит самые неблагополучные регионы с точки 
зрения нарушения законодательства. А по поводу случаев, 
где они очевидны, обратится в правоохранительные орга-
ны. В частности, важно установить, кто является источни-
ком злоупотребления административным ресурсом.

В целом проведение партиями предварительных вну-
трипартийных голосований является шагом в развитие 
внутрипартийной демократии, оценила Памфилова. «И то, 
что «Единая Россия» сделала этот первый шаг, — это благо 
для ее развития. Хорошо бы, чтобы этому примеру после-
довали другие», — высказала пожелание она. В связи с этим 
глава ЦИК поддержала идею «ЕР» о принятии закона, ко-
торый бы регулировал структуру предварительных выбо-
ров. С помощью такого закона могли бы рассматриваться 
и нарушения в ходе праймериз, добавила Памфилова.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Отток людей 
с Дальнего Востока 
удалось почти остановить

С желанием 
остаться

Владимир Кузьмин

РЕАЛИЗАЦИЯ в последние годы программ развития Даль-
него Востока практически остановила отток людей из этих 
территорий страны, заявил премьер-министр Дмитрий 
Медведев.

Глава кабинета министров провел заседание правитель-
ственной комиссии по социально-экономическому разви-
тию дальневосточных территорий России. «В целом полити-
ка на дальневосточном направлении претерпела значитель-
ные изменения», — констатировал председатель правитель-
ства. — Приняты важные решения, многие из которых уже 
реализуются». Так, утверждены 12 территорий опережаю-
щего развития, сформирован так называемый «свободный 
порт» Владивосток, Фонд развития Дальнего Востока начал 
осуществлять первые инвестиции, действуют две десятилет-
ние программы развития Курил и Комсомольска-на-Амуре.

— Во многом благодаря новым механизмам удалось сак-
кумулировать дополнительный денежный ресурс, — обратил 
внимание Дмитрий Медведев. — Его масштабы весьма значи-
тельны. Это практически под 1 триллион рублей инвести-
ций. Они еще не все 
осуществлены, но это 
именно подписанные 
инвестиции.

Частные инвесто-
ры, которые хотят ра-
ботать на Дальнем 
Востоке, могут рас-
считывать на налого-
вые льготы. Несколь-
ко дней назад прези-
дент утвердил понят-
ный механизм. «Если 
инвестор в течение 
трех лет вложил в про-
ект не менее 50 миллионов рублей собственных средств, то 
он освобождается на определенный срок от уплаты налога 
на прибыль и НДПИ», — рассказал премьер.

Через неделю вступают в силу правила бесплатного пре-
доставления гражданам одного гектара дальневосточной 
земли. «Те, кто отвечает за соответствующие решения, долж-
ны проследить, чтобы новый порядок работал именно так, 
как он и планировался, — минимум волокиты и с максималь-
ной пользой для людей, — предупредил председатель прави-
тельства. — Правом на получение земли должны воспользо-
ваться те, кто готов обзавестись хозяйством, начать собст-
венное дело».

Чтобы эффект от принятых мер проявился в полной 
мере, требуется время, заметил Дмитрий Медведев, но уже 
сейчас у жителей Дальнего Востока появляются новые воз-
можности, что отражается на настроениях людей. «За пер-
вые месяцы текущего года отток населения с Дальнего Вос-
тока сократился практически на порядок. Можно считать, 
что он практически прекратился», — сообщил глава кабми-
на. По словам министра по развитию Дальнего Востока 
Александра Галушки, нынешнее сокращение оттока населе-
ния из региона является рекордным с 1992 года. В январе-
феврале этого года отток уменьшился в 15 раз по отноше-
нию к январю-февралю прошлого года и составил всего 
221 человек, пояснил министр.

В условиях, когда в бюджете нет лишних денег, принципи-
ально важно привлекать на Дальний Восток и в Забайкаль-
ский край частные инвестиции. Для этого нужно развивать в 
регионе производственные цепочки, а им нужен транспорт. 
На заседании правкомиссия рассмотрела проект по разви-
тию транспортных коридоров между Приморьем и промыш-
ленно развитыми регионами Китая. «Нам нужно учиться ис-
пользовать тот потенциал, который в регионе саккумулиро-
ван, развивать приграничную торговлю, замыкать часть 
транзитных грузов на российские порты», — указал Медве-
дев.

Регион уже доказывает свою инвестиционную привлека-
тельность. «Уже сегодня объем заявленных инвестиций пре-
высил один триллион рублей, мы рассчитываем к концу это-
го года превысить планку в два триллиона рублей», — сказал 
журналистам вице-премьер — полпред президента в ДФО 
Юрий Трутнев. При этом, по его словам, меры поддержки, 
направленные на развитие Дальнего Востока, могут быть 
распространены на Байкальский регион.

ПРОЕКТЫ Глава 
государства 
дал старт 
работе 
терминала 
«Ворота 
Арктики» 
на Новопор-
товском 
месторожде-
нии

МОРЕ НЕФТИ

Кира Латухина

ПРЕЗИДЕНТ в режиме телемо-
ста из Кремля дал старт началу 
отгрузки нефти через терминал 
«Ворота Арктики».

«Мы сегодня начнем новый 
этап освоения Ямала, по сути, 
новый этап освоения Новопор-
товского месторождения», — за-
явил глава государства, отме-
тив, что это знаковое, большое 
событие. «И проект — один из 
самых капиталоемких в нефте-
газовой отрасли в России», — 
продолжил он. На его реализа-
цию было направлено 186 млрд 
рублей за последние три года.

Здесь применены новейшие 
технические, высокотехноло-
гичные решения, связанные с 
работой в очень суровых усло-
виях, в самой северной точке 
полуострова Ямал, отметил 
Владимир Путин.  «Впервые 
нефть будет отгружаться не по 
трубопроводам, а морем», — до-
бавил глава государства. При-
чем делать это можно будет 
круглый год, в том числе и в экс-
тремальных условиях.

Новопортовское — одно из 
крупнейших разрабатываемых 
нефтегазоконденсатных место-
рождений полуострова Ямал, 
находится за Полярным кругом. 
Извлекаемые запасы превыша-
ют 250 млн тонн нефти и кон-
денсата, а также более 320 млрд 
кубометров газа. Отгрузка мо-
рем будет проходить через Мыс 
Каменный.

По словам главы «Газпроме» 
Алексея Миллера, это уникаль-
ный арктический терминал.  
«Полностью соответствует са-
мым высоким требованиям про-
мышленной безопасности и ох-
раны окружающей среды. На 
терминале применена так назы-
ваемая технология нулевого 
сброса — это значит, что ни при 
каких условиях вредные, за-
грязняющие вещества не попа-
дут в акваторию Обской губы», 
— заверил он. Терминал нахо-
дится в 700 км от трубопровод-
ной инфраструктуры, с Ново-
портовским месторождением 
его соединяет нефтепровод дли-
ной более 100 км, проектная 
мощность терминала — до 
8,5 млн тонн. Он позволяет осу-
ществлять отгрузку «черного 
золота» в экстремальных при-
родно-климатических услови-
ях: до минус 50 градусов, ско-
рость ветра до 40 метров в се-
кунду и толщина льда до 2,5 ме-
тра. «Полностью автоматизи-
рован и управляется с берега», 
— продолжил Миллер. Аналогов 
за Полярным кругом в мире нет. 
«Россия делает серьезный шаг к 
дальнейшему освоению бога-
тейших углеводородных ресур-
сов Крайнего севера и разви-
тию Северного морского пути», 
— заключил он.

Это первое месторождение 
углеводородов, открытое на 
Ямале, напомнил гендиректор 
«Газпромнефти» Александр 
Дюков. «Долгое время отсутст-
вие технологий по разработке 
столь сложных месторождений, 
как Новопортовское, отсутст-
вие возможности вывоза, тран-
спортировки нефти с данного 
месторождения не позволяли 
приступить к его освоению. 
Применение нами новых совре-
менных технологий XXI века 
позволило начать разработку», 
— сообщил он. За время эксплу-
атации объекта налоговые по-
ступления в бюджеты всех 
уровней превысят 1,5 трлн ру-
блей, сказал Дюков.

Президент поздравил всех и 
пожелал успеха. «Начинайте от-
грузку!» — скомандовал он, и 
нефть стала поступать в танкер. 
«Это очень хороший шаг впе-
ред», — заключил Путин.

Также вчера на сайте Кремля 
был опубликован указ о предо-
ставлении российского граж-
данства футболисту Роману 
Нойштедтеру.
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Кремль Владимир Путин призвал найти новые источники роста экономики

Штурм идей

Кира Латухина

В
чера в Кремле состоя-
лось первое за два по-
следних года заседа-
ние президиума эконо-
мического совета при 

президенте. Владимир Путин 
призвал заглянуть за горизонт и 
начать с поиска новых источни-
ков роста. Монополии на истину 
в экономической дискуссии 
быть не должно, возможны раз-
ные точки зрения, сказал он. Но 
при этом все предложения долж-
ны быть реалистичны и объек-
тивны.

Глава государства сразу поста-
вил задачу — обсудить и наметить 
ключевые ориентиры экономиче-
ской политики до 2025 года, опре-
делить основные факторы роста 
экономики и развития социаль-
ной сферы. Большинство экспер-
тов считают, что российская эко-
номика в целом стабилизирова-
лась, адаптировалась к текущим 
условиям. И сейчас важно загля-
нуть за горизонт, обратиться к во-
просам стратегического характе-
ра, полагает он.

Майские указы от 2012 года 
определили направления измене-
ний в важнейших сферах жизни 
страны, задали темп. «Сейчас 
нужно посмотреть дальше... ста-
вить новые задачи, не оператив-
ные, а на более отдаленный пери-
од», — пояснил Владимир Путин.

Президент предложил прове-
сти целую серию дискуссий, в том 
числе по таким темам, как новый 
облик социальной сферы, здраво-
охранения, образования, ЖКХ, а 
также технологическое обновле-
ние национальной экономики, 
улучшение делового климата, со-
вершенствование системы госу-
правления.

Глава государства считает не-
обходимым регулярно встречать-
ся в течение года-полутора лет, 
подчеркнув, что эти темы он ча-
сто обсуждает с правительствен-
ными чиновниками и руководст-
вом Центробанка. Но Экономиче-

ский совет дает возможность для 
более широкого, открытого, пред-
метного и профессионального ди-
алога с участием парламентари-
ев, глав регионов, представителей 
бизнес-сообщества и научно-
образовательной сферы.

У всех разные взгляды, при-
знал президент. По некоторым во-
просам социально-экономиче-
ского развития страны — иногда 
прямо противоположные. «Но в 
этом и заключается преимущест-
во формата нашей работы, кото-
рый позволяет и поспорить, и по-
говорить, обсудить альтернатив-
ные подходы, смотреть на про-
блемы с разных сторон», — поя-
снил он.

«Думаю, вы согласитесь, что 
никакой монополии на истину в 
экономической дискуссии быть 
не должно», — подчеркнул Путин, 
призвав собравшихся «макси-
мально уйти от идеологических 
предпочтений, не замыкаться в 
рамках тех или иных теоретиче-
ских концепций и построений, а 
руководствоваться прагматиче-
скими подходами, сосредоточить-
ся на выработке реалистичных и 
объективных решений».

«Любые идеи и инициативы 
должны выдвигаться вместе с 
практическими механизмами их 
реализации», — обозначил глава 
государства. В будущем они 
должны стать основой програм-

мных документов органов влас-
ти.

Владимир Путин предложил 
начать с источников роста рос-
сийской экономики на ближай-
шие 10 лет. «Резервы и ресурсы, 
которые в начале двухтысячных 
двигали нашу экономику впе-
ред, не работают так, как пре-
жде», — отметил он. «Сам по себе 
экономический рост не возобно-
вится», — пояснил президент. 
Если не найти новых источников 
роста, динамика ВВП будет у ну-
левой отметки. «Тогда наши воз-
можности в социальной сфере, в 
области национальной обороны 
и безопасности, в решении дру-
гих задач будут существенно 

ниже того, что нам с вами нужно 
для полноценного развития 
страны, для движения вперед», — 
считает он.

«Необходимо одновременно 
обеспечить увеличение темпов 
роста отечественной экономики 
и провести структурные рефор-
мы для повышения ее эффектив-
ности», — поставил задачу глава 
государства. «Очень важно при 
этом сохранить макроэкономи-
ческую стабильность, не допу-
стить раскачки бюджетного де-
фицита и разгона инфляции», — 
добавил он.

Предложения экспертов, пра-
вительства и бизнес-сообщества 
звучали в закрытом режиме. 

Ранее пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков назвал 
заседание «мозговым штур-
мом». Конкретных решений 
принимать не планируется, речь 
идет именно об экспертных точ-
ках зрения, ранее объяснял он.

Не ожидает никаких решений 
и помощник президента Андрей 
Белоусов. «Я бы назвал это свер-
кой часов, сверкой позиций, 
первой пристрелкой, первым 
подходом к снаряду», — сказал 
он ТАСС.

Работа по выявлению источ-
ников экономического роста бу-
дет продолжена в разных форма-
тах, и в рабочих группах, и, мо-
жет быть, в виде докладов и по-
ручений, рассказал журнали-
стам глава рабочей группы Эко-
номического совета Алексей 
Кудрин. «Пока мы все вместе не 
будем эффективно работать, не 
получим нового роста», — счита-
ет он.

В своем докладе Кудрин гово-
рил в том числе и по вопросу по-
вышения пенсионного возраста. 
Но президент эту тему не затра-
гивал. «Сегодня не принимались 
решения, не давались поруче-
ния», — добавил эксперт.

Несмотря на разные мнения, 

участники дискуссии все же на-
шли что-то общее. В частности, 
по словам Кудрина, поддержали 
идею снижения доли государст-
ва в экономике, уменьшения ин-
фляции до 3—4 процентов, со-
кращения административной 
нагрузки на бизнес.

Размещение еврооблигаций 
РФ глава рабочей группы назвал 
«интересным экспериментом». 
Пилотный проект удался, деньги 
собраны с рынка. «С учетом гео-
политической ситуации доход-
ность выпуска вполне разумная, 
я думал, что будет хуже», — при-
знался он.

«Сегодня, как было сказано, 
никаких конкретных решений 
не принималось», — подтвердил 
журналистам бизнес-омбудсмен 
Борис Титов. Говорили, что нуж-
ны и институциональные, и 
среднесрочные реформы. Много 
внимания уделялось малому и 
среднему бизнесу, речь шла о 
том, что он может стать драйве-
ром надежды, сообщил глава 
«ОПОРЫ России» Александр Ка-
линин.

Президент еще до дискуссии 
поставил условие: все предложения 
должны быть реалистичны и объек-
тивны.

Акцент

 Необходимо одновременно 
обеспечить увеличение 
темпов роста экономики 
и провести структурные 
реформы для повышения 
ее эффективности

Извлекаемые запа-
сы месторождения 
превышают 250 млн 
тонн нефти и кон-
денсата

Объем 
инвестиций 
на Дальнем Востоке 
превысил 
один триллион 
рублей

МНЕНИЕ

Виктор Ивантер, 
академик РАН, директор Института 
народнохозяйственного прогнозирования:

— Версия о том, что будут выбирать между двумя 
концепциями экономического роста — Столыпин-
ского клуба и группы Алексея Кудрина, не выдер-
живает критики.

Теоретическими конструкциями занимаются 
аналитики на семинарах, а власть всегда выбира-
ет набор действий. И в данном случае произошло 
то, что должно было произойти, — политико-идео-
логической дискуссии о выборе между направле-
ниями, которые предлагают «государственники» 
и «монетаристы», не будет. 

На совете предпочли говорить о практических 
шагах — что конкретно сделать, чтобы в экономику 
пошли инвестиции, чтобы предупредить рост цен и 
сохранить социальную стабильность. 

Там умеют слышать и слушать. И собираются не 
для того, чтобы читать лекции о таргетировании 
инфляции или политике «количественного смягче-
ния». 

Нужны обоснованные и понятные решения, в 

том числе в самых чувствительных для общества 
областях — здравоохранении, образовании и жи-
лищно-коммунальном хозяйстве.

И нужны люди, которые будут эти решения во-
площать в жизнь. В ходе работы Экономического 
совета будет сделан выбор не только между разум-
ными предложениями, но и, возможно, будут выби-
рать людей.

Вообще, первое после двухлетнего перерыва 
заседание президиума совета — знаковое событие, 
но ожидания от него почему-то были завышенны-
ми. Не стоит, конечно, ждать, что завтра будут 
приняты решения, а послезавтра они начнут ис-
полняться, и все изменится. 

Работа только начата, президент выслушал 
правительство, бизнес-сообщество и экспертов. 
Потом будет работа в рамках рабочих групп, на-
правлений обозначено много.

Предстоит не только договориться о путях реше-
ния самых острых проблем, но еще и объяснить все 
это обществу и заручиться его поддержкой. Это 
вдвойне трудная задача.

Подготовил Игорь Зубков

СОТРУДНИЧЕСТВО  

ВЗАИМНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ 
РОССИИ И ФРАНЦИИ РАСТУТ 
ВО ВТОРОЙ половине дня президент принимал в Кремле представи-
телей деловых кругов Франции. Несмотря на известные сложности «и 
экономического характера, и мотивированные политическими соо-
бражениями», ни одна из более чем 500 французских фирм, работаю-
щих на нашем рынке, не ушла, подчеркнул глава российского государ-
ства.

 Россия и Франция, сказал глава государства, сейчас восстанавли-
вают механизмы взаимодействия: после затянувшегося перерыва 
возобновлена работа межведомственного совета по вопросам эконо-
мического сотрудничества, до конца года соберется межправкомис-
сия, которая возглавляется с обеих сторон председателями прави-
тельств.

Франция, напомнил Владимир Путин, относится к традиционным, 
давним, надёжным партнёрам России. Товарооборот в прошлом году 
снизился на 36 процентов, но взаимных инвестиций стало даже боль-
ше, причем французские предприятия вложили около миллиарда 
евро. «Отчасти это вызвано и стремлением сохранить позиции на на-
шем рынке, в том числе в сфере сельхозпроизводства, несколько сот 
миллионов проинвестировано в производство сыров в РФ», — заметил 
глава государства. «Мы, безусловно, будем это приветствовать и бу-
дем все делать для того, чтобы создавать условия для дальнейшего ин-
вестирования, причем взаимного», — заверил он.«По известной шкале 
Doing Business мирового банка мы сразу со 120-го места поднялись на 
51-е. Это не самое первое место, но все-таки разница существенная, и 
движение вперед очевидно», — констатировал президент. Устойчивое 
состояние российской экономики сохранилось, так будет и дальше. А 
после введения ЦБ плавающего курса рубля удалось стабилизировать 
и государственные финансы. «Мы проводим очень взвешенную бюд-
жетную политику, обращая прежде всего внимание на макроэконо-
мическую стабильность», — подчеркнул Путин. Устойчива и тенден-
ция к улучшению макроэкономических показателей, в том числе и по 
ВВП. «Наша задача в том, чтобы все это сохранить на ближайшее вре-
мя», — добавил президент, напомнив, что в стране один из самых низ-
ких уровней госдолга — 10—12 процентов, растет уровень золотова-
лютных резервов. «Но наша цель не в том, чтобы набивать государст-
венную кубышку, а в том, чтобы создать благоприятные условия для 
работы на российском рынке», — заключил он. 

Вечером глава государства побеседовал также с первым заместите-
лем председателя Госсовета и Совета министров Кубы Мигелем Диас-
Канелем Бермудесом.
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СПЕЦСЛУЖБЫ Сотрудники ОМОН 
и СОБР получат статус 
военнослужащих в 2018 году

Поменяют погоны

Иван Дергилев

СОТ РУД Н И К И  специальных 
подразделений полиции ОМОН 
и СОБР, недавно вошедшие в 
Нацгвардию, получат статус во-
еннослужащих в 2018 году. То 
есть станут получать все причи-
тающиеся сегодня военным 
льготы.

Об этом вчера журналистам 
сообщил директор Федеральной 
службы войск национальной 
гвардии (Росгвардия) Виктор Зо-
лотов. Руководитель нового си-
лового ведомства присутствовал 
в среду на церемонии награжде-
ния Орденом Жукова 21-й брига-
ды оперативного назначения 
войск Росгвардии в подмосков-
ном Ашукино. 

Попутно глава Росгвардии 

рассказал о формировании но-
вой структуры. По его словам, 
процесс становления Нацгвар-
дии оказался довольно сложным. 
«Сложность заключается в том, 
что в ведомство вливаются по-
дразделения МВД, а именно 
ОМОН, СОБР, подразделения 
вневедомственной охраны. Про-
цесс формирования нового ве-
домства идет поэтапно, за 2 ме-
сяца пройден ряд процедур со-
гласования, проводится оценка 
финансовых возможностей», — 
рассказал Виктор Золотов. 

Но, несмотря на ряд трудно-
стей, Росгвардия будет сформи-
рована в срок и, как пообещал 
главный «гвардеец» Золотов, ста-
нет работать на благо общества. К 
примеру, обеспечит безопасность 
на ЧМ по футболу в 2018 г. 

Удачно 
разместились

Это сделано намеренно, пояснил Силуанов, 
чтобы приняли участие чисто коммерческие 
банки, которые могли бы дальше работать с 

этими бумагами. По его словам, общий объем заявок су-
щественно превысил объем средств, который планиро-
валось занять. Он составил около 7 миллиардов долларов 
при предельном объеме заимствований в 3 миллиарда. 
Глава департамента госдолга и государственных финан-
совых активов минфина Константин Вышковский отме-
тил, что оставшиеся евробонды на 1,25 миллиарда дол-
ларов могут быть размещены до конца этого года. В ин-
тервью агентству Bloomberg он отметил, что основными 
покупателями были британские инвесторы. 

У РФ не было финансовой необходимости размещать 
эти бумаги. Главная цель — «подтверждение присутствия 
на рынке и изучение настроений инвесторов». Судя по 
всему, проверку российские обязательства прошли не-
плохо. Отметим, что евробонды — это финансовый ин-
струмент для привлечения долгосрочных инвестиций. 
Есть краткосрочные — на срок от 1 года до 5 лет, но чаще 
всего — на 10 лет и более. Это облигация, номинируемая в 
иностранной валюте и размещаемая в другой стране.  

В ходе санкций США постарались отсечь Россию от 
возможности кредитования на мировом рынке. И ны-
нешнее размещение обозначено Штатами как попытка 
обойти эти запреты. Инвесторов, а это пенсионные фон-
ды, страховщики, инвестбанки, подобные намеки не 
остановили. «Западные инвесторы, несмотря на весьма 
прозрачные предупреждения из США, совершили эту 
покупку. Это успех, думаю, следующее размещение бу-
дет таким же удачным», — заявил «РГ» доцент кафедры 
фондовых рынков и финансового инжиниринга РАН-
ХиГС Василий Якимкин. Более осторожен в прогнозах 
был ведущий эксперт Института «Центр развития» НИУ 
«Высшая школа экономики» Сергей Пухов. «Хотелось 
бы видеть результаты всего размещения, а потом уже де-
лать выводы», — поясняет эксперт. По его мнению, мо-
мент для размещения выбран более чем удачный: рубль 
чувствует себя довольно уверенно, цены на нефть ло-
кально выросли и тренд на их рост положительный. 

Ничего страшного не произошло бы даже в случае не-
удачного размещения, считает Василий Якимкин. Сумма 
не столь значительная, да и ситуация сложилась вполне 
благоприятная. Это некая проверка ситуации, чтобы вы-
яснить, насколько плотно США закрыли долговые рынки 
для России, говорит эксперт.

СПЕЦСЛУЖБЫ В мире 
совершено 32 тысячи 
терактов за два года

Террористы 
в Сети

Иван Егоров, Грозный

СЕДЬМАЯ по счету встреча высоких представителей, 
курирующих вопросы безопасности, стала и самой пред-
ставительной. По словам секретаря Совбеза РФ Николая 
Патрушева, в ней приняли участие делегации из 75 стран 
мира. 

На конференции по предложению зарубежных коллег 
обсудили пути противодействия экстремизму и терро-
ризму в интересах обеспечения региональной и между-
народной безопасности.

— В своих выступлениях докладчики отмечали, что 
только за последние 2 года в мире совершено более 32 ты-
сяч террористических акций. Около 90 тысяч человек 
стали жертвами террористов. Растут и масштабы послед-

ствий терактов. С ка-
ждым разом они ста-
новятся все более из-
ощренными и жесто-
кими, — отметил се-
кретарь Совбеза РФ.

Как отметил Пат-
рушев, у терроризма 
имеется достаточно 
широкая ресурсная 
база, формируемая 
за счет незаконной 
добычи и продажи 
на черном рынке не-
фти, наркотиков, 

торговли людьми и историческими ценностями. Обсу-
ждая первоочередные меры противодействия террориз-
му, участники встречи в Грозном подчеркнули необходи-
мость установления во всех странах уголовной ответст-
венности для тех, кто проходит обучение для соверше-
ния терактов, а также за организацию террористическо-
го сообщества или участие в нем.

Говорилось и о целесообразности дальнейшего мони-
торинга Интернета, закрытия ресурсов, используемых 
террористическими организациями для пропаганды и 
вербовки новых сторонников. Было также обращено 
внимание на важность информационного взаимодейст-
вия между государствами по вопросам, касающимся дея-
тельности террористов-боевиков.

— На системной основе должны отслеживаться и бло-
кироваться финансовые операции, совершаемые с це-
лью подпитки международных террористических орга-
низаций, — особо подчеркнул Патрушев.

На форуме обсуждались миграционные процессы, ко-
торые являются вызовом международной безопасности. 
По словам секретаря Совета безопасности РФ, по миру в 
2015 году число беженцев и временно перемещенных 
лиц достигло рекордных со времен Второй мировой вой-
ны показателей и составило более 60 млн человек.

ГОРЯЧАЯ ТОЧКА Вооруженные формирования в Сирии попросили 
ВКС не наносить ударыс воздуха

Бомбы откладываются
Иван Петров

П
редставители руководст-
ва сразу нескольких воо-
руженных формирований 

в Сирии обратились в россий-
ский Центр по примирению вра-
ждующих сторон с просьбой не 
наносить воздушных ударов до 
завершения их размежевания с 
боевиками террористической 
группировки «Джебхат ан-Ну-
сра». Об этом вчера сообщил 
официальный представитель 
Минобороны России генерал-
майор Игорь Конашенков. По его 
словам, за последние несколько 
суток поступило около десятка 
обращений из различных про-
винций Сирии, прежде всего из 
Алеппо и Дамаска.

При этом некоторые из воо-
руженных формирований, го-
товых присоединиться к режи-
му перемирия, выразили даже 
готовность предоставить рос-
сийским военным координаты 
и границы контролируемых 
ими районов после полного вы-
теснения оттуда террористов. 
Это, по их мнению, необходи-
мо, для дальнейшего исключе-
ния провокационных обстре-
лов с данных территорий си-
рийских населенных пунктов и 
позиций правительственных 
войск. 

Другими словами, в некото-
рых регионах Сирии террито-
рии, контролируемые боеви-
к а м и  з а п р е щ е н н о й  в  Р Ф 
«Джебхат ан-Нусры» и отряда-

ми оппозиции, которые хотят 
поддержать режим перемирия, 
тесно переплетаются. И оппо-
зиционеры опасаются,  что 
бомбы, предназначенные для 
террористов, могут задеть и 
их. Поэтому просят повреме-
нить с авиаударами. 

«Принято решение о про-
длении срока работы с отдель-
ными вооруженными форми-
рованиями по их присоедине-
нию к режиму прекращения 
боевых действий, размежева-
нию с террористами и точно-
му определению подконтроль-
ных им районов до начала на-
несения ударов по позициям 
боевиков», — сообщил вчера 
генерал Конашенков. 

Напомним, Россия предло-

жила США с 25 мая приступить 
к совместным действиям ВКС 
России и авиации международ-
ной коалиции, возглавляемой 
США, по нанесению ударов по 
отрядам «Джебхат ан-Нусры» 
и другим отрядам боевиков, не 
поддержавшим режим прекра-
щения боевых действий. Об 
этом в конце прошлой недели 
сообщил министр обороны РФ 
Сергей Шойгу. По его словам, в 
случае отказа Россия оставля-
ет за собой право с 25 мая в од-
ностороннем порядке уничто-
жать террористов. 

Впрочем, представители 
Пентагона уже заявили, что не 
намерены координировать 
действия военных в Сирии с 
Россией. 

В 2015 году число 
беженцев достигло 
рекордных 
со времен Второй 
мировой войны 
60 млн человек
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Помиловать и помнить

Артиллерийские ору-
дия выпустили по на-
водке Савченко шесть 

осколочно-фугасных снарядов 
калибром 122 миллиметра. Весь 
удар взрывной волны пришелся 
на съемочную группу ВГТРК, ко-
торая снимала репортаж о мы-
тарствах мирных жителей. Зву-
кооператор Антон Волошин по-
гиб на месте, журналист Игорь 
Корнелюк получил тяжелые ра-
нения и умер на операционном 
столе в Луганской областной 
больнице. 

Надежда Савченко после ар-
тиллерийского налета была задер-
жана ополченцами, но потом от-
пущена. 23 июня она тайно пере-
секла российско-украинскую гра-
ницу в районе КПП Донецк-Север-
ный, а затем была задержана в Во-
ронежской области около насе-
ленного пункта Кантемировка.

Поскольку преступление она 
совершила на Дону, то она была 
этапирована в следственный изо-
лятор Новочеркасска. Там ей от-

вели камеру, рассчитанную на 
несколько человек, но содержа-
лась осужденная в одиночестве и 
в довольно комфортных пор мер-
кам тюремного бытия условиях. 

В любом случае благодаря 
указу Владимира Путина стало 
возможным возвращение на ро-
дину российских граждан Евге-
ния Ерофеева и Александра Алек-
сандрова, ранее задержанных 
официальным Киевом: указ об их 
помиловании вчера был подпи-

сан президентом Украины Пет-
ром Порошенко. 

«Самолет ГТК «Россия» доста-
вил в Москву российских гра-
ждан Евгения Ерофеева и Алек-
сандра Александрова, которые 
находились в Киеве», — сообщил 
Дмитрий Песков. 

Одновременно с этим Надежда 
Савченко на украинском самоле-
те, который прибыл за ней в Ро-
стов-на-Дону, была доставлена в 
Киев. Передача в Ростове-на-Дону 
прошла на закрытой территории 
аэропорта, журналистов на нее не 
допустили. Репортеры, среди ко-
торых был корреспондент «РГ», 
дежурили в терминалах аэропор-
та. Никаких усилений не было, аэ-
ропорт работал в штатном режи-
ме. Дежурные сотрудники поли-
ции о передаче ничего не знали и 
искренне недоумевали в ответ на 
любые вопросы о Савченко.

У терминала для VIP-персон 
дежурил неприметный серый се-
дан Ford с украинскими диплома-
тическими номерами, в 13.08 он 
покинул территорию аэропорта. 
Около часа дня к зданию аэровок-
зала приехали внедорожник МЧС 
и внушительная иномарка с номе-
рами правительства Ростовской 
области. 

С утра в одном из кафе аэро-
порта был также замечен адвокат 
Надежды Савченко Илья Нови-
ков. Однако от общения с прессой 
он категорически отказался, ска-
зав, что не может «разглашать ин-
формацию».

Передача Надежды Савченко 
Украине и Евгения Ерофеева и 
Александра Александрова Россий-
ской Федерации состоялась, зая-
вила спикер Совета Федерации Ва-

лентина Матвиенко. «Такая пере-
дача состоялась: также как переда-
ча Савченко Украине, состоялась 
передача по возвращению России 
наших двух граждан», — сказала 
журналистам председатель Сове-
та Федерации Валентина Матвиен-
ко. Она также выразила удивление 
тем, что со стороны Украины «это 
была какая-то специальная акция, 
чтобы сделать из Надежды Сав-
ченко национальную героиню». 
«Очень жаль страну, где нацио-
нальными героями делают пред-
ставителей радикальных, нацио-
налистических организаций, УПА, 
людей, у которых руки в крови, по-
собников фашистов. Что касается 
Савченко, нет никаких оснований 
делать из нее национальную геро-
иню, потому что российским су-
дом доказано, что именно она яв-
ляется виновной, в том числе, в ги-
бели российских журналистов», - 
сказала Матвиенко.

«Мы своих не бросаем. Это 
хороший пример междуна-
родной практики. А в слу-
чае и с Савченко, и с на-
шими ребятами все 
п р о ц е д у р ы 

были соблюдены, — уверен глава 
Комитета Госдумы по гражданско-
му, уголовному, арбитражному и 
процессуальному законодательст-
ву Павел Крашенинников. Все 
было проведено в соответствии с 
Конституцией РФ и правовыми 
нормами». Как заявил Крашенин-
ников ТАСС, это говорит о сохра-
няющейся возможности диалога 
между Россией и Украиной в ме-
ждународно-правовой сфере. «Не 
так плохо, что есть контакт в пра-
вовой области», — добавил он. 

«Очень хотелось бы надеяться, 
что этот жест доброй воли со сто-
роны России будет способство-
вать улучшению отношений Мо-
сквы и Киева», — приводит ТАСС 
слова первого заместителя пред-
седателя комитета Совфеда по 

обороне и безопасности Франца 
Клинцевича. Он отметил, что ка-
тегорически отказывается «взве-
шивать на политических весах, 
кто в итоге проиграл, а кто выиг-
рал — Россия или Украина». Глав-
ное — это возвращение на родину 
россиян Евгения Ерофеева и Алек-
сандра Александрова. «Это зна-
чит, все, что мы делали для этого, 
оправдано во всех отношениях: в 
моральном, нравственном, поли-
тическом, в любом другом», — зая-
вил он, добавив, что «для России 
каждый ее гражданин поистине 
бесценен».

Акцент

 Очень хотелось бы надеяться, 
что этот жест доброй воли со 
стороны России будет способ-
ствовать улучшению отноше-
ний Москвы и Киева

Видео: Ерофеева и 
Александрова передали 
России
www.rg.ru/art/1262965

МНЕНИЕ

Европейские политики назвали передачу Надежды Сав-

ченко Киеву хорошей новостью и сигналом для всей Украи-

ны. Одним из первых на сообщения об освобождение осу-

жденной в России украинки отреагировал глава МИД Гер-

мании Франк-Вальтер Штайнмайер. «Это хорошая но-

вость, для которой мы работали долго, и нам пришлось дол-

го этого ждать», — заявил глава немецкой дипломатии. 

Штайнмайер также выразил надежду, что помилование и 

возвращение на Украину Савченко может придать пози-

тивные импульсы процессу реализации Минских догово-

ренностей. В свою очередь глава Европарламента Мартин 

Шульц назвал освобождение Надежды Савченко хорошим 

сигналом для всей Украины. 

Лидер общественного движения «Украинский выбор» Вик-

тор Медведчук отметил, что помилование Савченко может 

стать важным этапом восстановления российско-украин-

ских отношений. «Такая акция, которая имела место сегод-

ня, 25 мая, является свидетельством и важным фактором 

того, что эти отношения могут быть восстановлены, и это 

может быть даже этапом такого восстановления взаимоот-

ношений между Украиной и Россией, — сказал он в эфире 

телеканал «Россия 24». Медведчук также рассказал, что 

встречался с президентом России Владимиром Путиным и 

поблагодарил его в связи с помилованием Савченко. «Вы-

сказал искреннюю благодарность Екатерине Сергеевне 

Корнелюк и Марианне Дмитриевне Волошиной (матерям 

погибших в Донбассе журналистов ВГТРК), что они нашли 

в себе мужество, благородство... обратиться к президенту 

Российской Федерации Владимиру Владимировичу Пути-

ну с ходатайством о помиловании Савченко», — добавил он.

Подготовила Анна Федякина

Так встречали во Внуково Евгения Ерофеева и Александра Александрова родные и близкие.
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Николай Патрушев призвал отслеживать и блокировать 
финансовые операции террористов.
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КСТАТИ
Это не первый случай, когда российские власти проявляют гуманизм к 
украинским военным. Так, в августе 2014 года Красносулинский район-
ный суд Ростовской области арестовал пятерых украинских офицеров 
72-й механизированной бригады ВС Украины, которые в числе 438 во-
еннослужащих перешли границу РФ. Арестованы были комбат Иван 
Войтенко, а также его подчиненные: заместитель Виталий Дубиняк, 
командир танкового батальона Александр Поляков, начальник штаба 
Александр Охрименко и командир первой роты Дмитрий Устилко. 
По словам официального представителя СКР Владимира Маркина, 
именно 72-я бригада по приказу командира Войтенко при обстреле горо-
дов Краснопартизанск и Краснодон Луганской области использовала тя-
желое наступательное вооружение неизбирательного действия, в резуль-
тате чего были ранены и погибли не менее 10 мирных граждан и разру-
шено не менее 20 жилых домов и объектов социальной инфраструктуры. 
Однако через несколько дней арестованные украинские офицеры были 
освобождены без предъявления обвинений.
— Выяснилось, что военнослужащие 72-й механизированной бригады во-
оруженных сил Украины выполняли приказ вышестоящих командиров 
и не совершили прямых преступлений против личности, а также, ру-
ководствуясь гуманными соображениями, принято решение не предъ-
являть им обвинение, а предоставить возможность вернуться на Укра-
ину, — заявил Владимир Маркин.
Отметим, что с 16 апреля по 6 августа 2014 года российско-украинскую 
границу пересекли 746 украинских военнослужащих, которые транзи-
том через гуманитарные коридоры проследовали на родину. Российские 
медики оказали помощь 38 украинским военным. 17 солдат и офицеров 
вооруженных сил Украины добровольно изъявили желание остаться в 
России.

Российских граждан Евгения Ерофеева и Александра 
Александрова из Киева в аэропорт Внуково доставил 
самолет ГТК «Россия».
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ТАМОЖНЯ Питерский миллионер ввез контрабанды на сотни миллионов рублей

Бриллианты из ячейки
Владимир Богданов

В 
Санкт-Петербурге раскру-
чивается ряд уголовных дел, 
связанных с контрабандой 

ширпотреба и ювелирных изде-
лий на сотни миллионов рублей. 
По версии следствия, в городе дей-
ствует масштабная схема по при-
крытию контрабанды грузов из 
Турции в Россию.

В частности, речь идет о круп-
ной фирме. Ее владельцами явля-
ются Игорь Хавронов и гражданин 
Турции Джебраил Караарслан. По 
версии следствия, в коррупцион-
ной системе замешаны сотрудни-
ки государственных органов, в 
том числе Федеральной таможен-
ной службы, а также представите-
ли бизнеса. Вчера прошли обыски 
у бывшего бизнес-партнера и 
участника контрабандной схемы 
Игоря Хавронова — Дмитрия Не-
стеренко. 

Обыски проходили в рамках 
возбужденного Главным Следст-
венным управлением СКР дела 
по статье УК — «Дача взятки». 
Был задержан бывший предста-

витель ФТС России в Финляндии 
Вячеслав Наумов. По версии 
следствия, он получил от некое-
го предпринимателя более двух 
миллионов рублей за покрови-

тельство беспрепятственного 
оформления грузов фирмами-
импортерами. 

Еще одно громкое дело, свя-
занное с контрабандой, рассле-
дуется в Петербурге. В ночь на 
среду закончилась очередная 
серия обысков, проводимых со-
трудниками Главного управле-
ния по борьбе с контрабандой 
ФТС и Службы экономической 
безопасности ФСБ. Все они ка-
саются контрабанды и органи-
зации преступного сообщества 
владельцем ювелирного салона 
на набережной Мойки Дмитри-
ем Зарубиным.

 В его квартире оперативни-
ки изъяли миллион шестьсот 
тысяч долларов наличными и 
ключи от банковских ячеек. Там 
были обнаружены контрабан-
дные ювелирные изделия на 
многие сотни тысяч долларов. 
Сейчас идет экспертиза и стои-

мость «золотой» контрабанды 
уточняется.

 По делу проходят еще 12 че-
ловек, в том числе и сотрудники 
Выборгской таможни. Материа-
лы дела касаются незаконного 
ввоза 42 контейнеров брендо-
вой одежды и электроники под 
видом стройматериалов. Ущерб 
государству составляет почти 
460 миллионов рублей. Чуть по-
зже чекисты обнаружили на 
территории Усть-Лужского кон-
тейнерного терминала два кон-
тейнера с эксклюзивным конья-
ком Courvoisier производства 
1912 года. Стоимость одной бу-
тылки приближается к полу-
миллиону рублей. Зарубин за-
светился и в Москве. Столичный 
Басманный райсуд продлил на 4 
месяца срок содержания его под 
стражей. Он подозревается в ор-
ганизации преступного сообще-
ства. Способ провоза украшений из фильма «Брильянтовая рука» уже устарел.

СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ В Турции 
усилился раскол 
общества из-за личности 
нового премьера

Из фермера 
в премьеры

Анна Федякина

ПЕРВОЕ заседание нового состава правительства Тур-
ции прошло в Анкаре. Казалось бы, формальное собы-
тие преподнесло любопытный политический сюрприз. 
Возглавил встречу не новый премьер страны Бинали 
Йылдырым, а президент Реджеп Тайип Эрдоган. Тем са-
мым подогревая дискуссию в турецком обществе о 
роли премьера и растущих как на дрожжах полномочи-
ях президента.

«Вот и первое подтверждение того, что Йылдырым бу-
дет играть незначительную роль как глава правительст-
ва», — прокомментировало турецкое издание «Хюрриет» 
заседание нового правительства. Хотя он уже и заявил, 
что его правительство сконцентрируется на увеличении 
количества друзей и уменьшении числа врагов». Отно-
шение к новому главе кабмина в Турции сейчас весьма 
противоречивое. Одни отмечают, что Йылдырым в пер-
вую очередь ставленник Эрдогана, а значит, будет под-
держивать его и по таким болезненным для Турции во-
просам, как реформа конституции в сторону усиления 
роли президента, курдский вопрос и контроль над свобо-
дой слова. Другие признают, что это опытный технократ, 
который будет работать на экономическое процветание 
страны. Многие просто испытывают симпатии к 60-лет-
нему премьеру, который благодаря упорству и трудолю-
бию из сына ферме-
ра превратился в ве-
дущего политика 
страны.

Йылдырым ро-
дился в многодетной 
семье турецкого 
фермера, которая 
мало интересова-
лась политикой. В 
юности помогал ро-
дителям по хозяйст-
ву, но при этом ни-
когда не забрасывал 
учебу. После оконча-
ния технического университета по морскому делу он 
весьма преуспел в организации паромного сообщения в 
Стамбуле. В этот момент и произошла поворотная в 
судьбе политика встреча с тогда еще мэром Стамбула 
Эрдоганом. Сегодня Йылдырым известен как ярый сто-
ронник действующего президента Турции. Это и неуди-
вительно, ведь двух политиков связывает более 15 лет 
дружбы. Они вместе стояли у истоков Партии справедли-
вости и развития, которая с 2002 года является правя-
щей в Турции. В 2002-м Йылдырым был избран депута-
том турецкого парламента, но уже вскоре после этого 
получил министерский портфель, а затем установил ре-
корд для Турции, пробыв 13 лет с небольшим перерывом 
на должности министра транспорта, судоходства и свя-
зи. К слову, именно при Йылдырыме были реализованы 
или начаты масштабные инфраструктурные проекты: 
Стамбульский канал, третий мост через Босфор, третий 
аэропорт в Стамбуле. А в 2014 и 2015 годах политик за-
нимал должность советника Эрдогана. 

Но не обошли стороной Йылдырыма и скандалы. В 
2013 году его подозревали в причастности к коррупци-
онным схемам. Тогда полиция провела серию обысков в 
домах высокопоставленных турецких чиновников в свя-
зи с расследованием по делу о нецелевом использовании 
общественных фондов. Причем фамилия Йылдырыма 
значилась в списке лидеров группы магнатов, которая 
нелегально переводила на счета миллионы турецких лир 
при продаже медиагруппы Sabah. Впрочем, делу так и не 
дали ход, а скандал разрешился перестановками в каби-
нете министров. Немало пересудов вызвали и некоторые 
заявления Йылдырыма. К примеру, его обвиняли в под-
держке половой сегрегации и ущемлении прав женщин. 
В 2005 году по местным газетам со скандалом разлете-
лась фотография супруги политика Семихи, которая 
обедала в стороне от мужа. А вскоре после этого Йылды-
рым заявил, что «молодые мужчины и женщины, кото-
рые сидят вместе в университетском парке, идут невер-
ным путем». Кроме того, он не раз давал понять, что под-
держивает ужесточение инструментов цензуры. Когда в 
2008 году международная общественность обрушилась 
с критикой на Анкару за блокировку блогосферы и попу-
лярного видеохостинга YouTube, Йылдырым заявил, что 
сайты необходимо продолжать блокировать, «если они 
содержат контент, неподобающий для турецких семей».

После назначения Йылдырыма на должность премье-
ра в турецких СМИ все чаще стали называть политика 
«секретарем» президента, в задачи которого вменяется 
переписать конституцию страны в пользу Эрдогана. Но-
вый премьер и сам не скрывает, что одним из приорите-
тов работы его правительства станет переход к прези-
дентской системе. «Новая конституция, президентская 
система, новая система управления страной непременно 
войдут в число приоритетов правительства», заявил он в 
ходе выступления в парламенте страны. Кстати, пред-
ставляя цели нового правительства, Йылдырым также 
пообещал улучшить отношения с Россией, Ираном, ЕС и 
ООН. Он, в частности, заявил, что «с помощью диалога 
будет продолжать нормализацию отношений с Россией». 
Кроме того, Йылдырым дал понять, что Анкара будет 
стремиться к полноправному членству в ЕС, несмотря на 
разногласия с Брюсселем по вопросам визовой и мигра-
ционной политики и прав человека. И отметил, что под-
держивает усилия ООН в вопросе разрешения кипрского 
кризиса. Но насколько будут реализованы эти обеща-
ния, покажет только время.

Сегодня Йылдырым 
известен как ярый 
сторонник прези-
дента Эрдогана, 
их связывает более 
15 лет дружбы

Премьер Турции Йылдырым пообещал наладить отношения 
с Россией, ЕС и Ираном. 
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Екатерина Забродина, Будапешт

В 
среду у главы российского 
МИД Сергея Лаврова была 
возможность полюбовать-

ся живописными видами Дуная и 
раскинувшегося по его берегам 
Будапешта, куда министр при-
был с кратким рабочим визитом. 
Власти Венгрии жаловались го-
стю из Москвы на двойные стан-
дарты европейских чиновников, 
уверяли, что не поддержат в 
июне автоматического продле-
ния антироссийских санкций, и 
выражали надежду, что РФ оста-
нется «гарантом энергетической 
безопасности» республики.

Вначале Сергея Лаврова при-
нял премьер Венгрии Виктор Ор-
бан, а затем российский министр 
отправился в МИД республики в 
исторической части города, где 
прошли переговоры с венгер-
ским коллегой Петером Сийярто. 
«Дорогой друг, я рад тебя ви-
деть!» — по-русски поприветство-
вал венгерский дипломат Лавро-
ва. Сийярто сетовал, что за по-

следние два года товарооборот 
между Венгрией и РФ упал вдвое 
и республика потеряла более 4,5 
млрд долларов. И выразил над-
ежду, что венгерские предприя-
тия по-прежнему будут осваи-
вать российский рынок. 

Разумеется,  на итоговой 
пресс-конференции у главы МИД 
Венгрии спросили, поддержит ли 
Будапешт продление антирос-
сийских санкций в конце июня. 
«Венгрия выступает категориче-
ски против того, чтобы этот во-
прос решался «под ковром», ку-
луарно. Мы так прямо об этом и 
говорим! — заверил Сийярто. — 
Мы не примем автоматического 
продления ограничительных мер 
и будем настаивать на широкой 
дискуссии на самом высоком по-
литическом уровне». Лавров тут 
же добавил, что Россия вообще 
не ждет того, какое решение при-
мет ЕС, и будет «рассчитывать на 
свои силы». 

«Позиция венгров важна уже 
потому, что внутри Евросоюза 
многие стесняются публично об-

суждать вопрос об убытках, кото-
рые «война санкций» наносит 
национальным экономикам, — 
рассказал источник в россий-
ской делегации. — С одной сторо-
ны, спецпредставитель Госдепа 
США Дэниэл Фрид разъезжает по 
странам ЕС, призывая их «потер-
петь», с другой стороны, евроб-
юрократия уже вызывает нешу-
точное раздражение своим дик-
татом, который доходит до аб-
сурда». Например, венгерские 
коллеги пожаловались россия-
нам, что Еврокомиссия запрети-
ла городским муниципалитетам 

по всей стране подрезать кусты 
акаций: мол, это делается «не по 
правилам». «Какое дело Брюссе-
лю до наших отдаленных горо-
дов?» — возмущаются венгры. 

Недовольство подобными ог-
раничениями Сийярто скрыть не 
удалось. Он напомнил, как Венг-
рия и Балканы «испытали серьез-
ное давление» ЕК, которая «вы-
кручивала руки» Будапешту в 
связи с желанием присоединить-
ся к «Южному потоку». Сергей 
Лавров поддержал коллегу, на-
помнив, что недавно Еврокомис-
сия применила «двойные стан-

дарты», сделав исключение из III 
энергопакета в отношении Тран-
садриатического газопровода, но 
по тем же основаниям «Южному 
потоку» отказала. Теперь в Венг-
рии с ревностью смотрят на пер-
спективу прокладки еще одного 
маршрута экспорта российских 
углеводородов — «Северного по-
тока-2». Но Сергей Лавров успо-
коил венгерских коллег тем, что 
«Газпром» все же «изучает воз-
можность дополнительных про-
ектов на южном фланге Европы».

Оба министра признали, что 
Россия остается «гарантом энер-
гетической безопасности Венг-
рии», хотя, по словам Сергея Лав-
рова, на общеевропейском уров-
не «пока не предпринимается 
практических шагов по возоб-
новлению энергетического диа-
лога» с Москвой. Среди совмест-
ных проектов – расширение при 
участии специалистов «Росато-
ма» венгерской АЭС «Пакш». В 
Будапеште уверяют, что никаких 
подводных камней при его реали-
зации не появится.

Акция Сегодня начался народный сбор денег на памятник 
пострадавшим от политических репрессий

Жертвуйте на память
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Сенаторы
повысили 
МРОТ 

МИНИМУМ 
ПОШЕЛ В РОСТ

Виталий Петров

ВЧЕРА в Совете Федерации был 
социально-экономический день: 
на заседании сенаторы одобрили 
ряд важных законопроектов из 
этой области. 

Прежде всего члены верхней 
палаты согласились с тем, чтобы 
повысить с 1 июля 2016 года раз-
мер минимального размера опла-
ты труда (МРОТ) до 7500 рублей. 
Таким образом, власти продолжа-
ют поэтапное доведение МРОТ до 
величины прожиточного миниму-
ма трудоспособного населения. 
«МРОТ повышается на 20,9 про-
цента, что позволит увеличить его 
соотношение с прогнозируемой 
величиной прожиточного миниму-
ма трудоспособного населения до 
64,7 процента», — разъяснил член 
Комитета по бюджету и финансо-
вым рынкам Александр Лаврик. 

Изменения коснутся около 1 
миллиона человек, в основном ра-
ботающих в бюджетной сфере. Ви-
це-спикер Галина Карелова напом-
нила, что величина минимального 
размера оплаты труда влияет на 
размер пособий по временной не-
трудоспособности, беременности 
и родам. Кроме того, многие работ-
ники, особенно в коммерческих 
структурах, получают зарплату, 
состоящую из стабильной, но не-
большой части — как раз на уровне 
МРОТ, и премиальной, которую 
определяет работодатель. «Сейчас 
премиальную часть нередко задер-
живают или не выплачивают во-
все. Повышение МРОТ немного по-
может в таких ситуациях», — счи-
тает замглавы Совфеда. 

Парламентарии намерены и 
дальше поднимать вопрос повы-
шения МРОТ, поскольку к 2020 
году предполагается уравнять его 
с прожиточным минимумом тру-
доспособного населения. 

Сенаторы также одобрили за-
конопроект, расширяющий пол-
номочия правительства в бюджет-
ном процессе. Согласно докумен-
ту, в связи с предстоящими выбо-
рами в Госдуму в сентябре проект 
федерального бюджета прави-
тельство может внести в нижнюю 
палату на месяц позже — до 1 ноя-
бря. Отчеты об исполнении феде-
рального бюджета и бюджетов 
внебюджетных фондов за 2015 
год должны быть рассмотрены де-
путатами до рассмотрения в пер-
вом чтении проекта федерального 
бюджета на 2017 — 2019 годы.

Принял Совфед и законопроект 
о продлении срока действия нуле-
вой ставки налога на добавленную 
стоимость (НДС) на пригородные 
железнодорожные перевозки. Со-
гласно документу, нулевая ставка 
НДС в отношении услуг по пере-
возке пассажиров железнодорож-
ным транспортом в пригородном 
сообщении продлена до 31 декаб-
ря 2017 года. Зампред Комитета по 
бюджету и финансовым рынкам 
Виталий Шуба полагает, что пока 
не найдено другого эффективного 
механизма для поддержки приго-
родного сообщения. 

В свою очередь зампред Коми-
тета верхней палаты по экономи-
ческой политике Валерий Василь-
ев считает, что закон позволит со-
хранить для всех возможность 
пользоваться пригородными пое-
здами. Сенатор подчеркнул, что от 
сокращения числа пригородных 
поездов или подорожания проезда 
в них в первую очередь пострадали 
бы дачники и многие пенсионеры, 
для которых овощи и фрукты с соб-
ственного огорода являются под-
спорьем для семейного бюджета. 
«А этого допустить было никак 
нельзя», — заявил Васильев. 

Наконец, сенаторы одобрили 
законопроект, который разреша-
ет ввозить в Россию для личного 
использования лекарства, содер-
жащие сильнодействующие или 
ядовитые вещества, но не являю-
щиеся наркотиками, — только при 
наличии подтверждающих доку-
ментов о назначении врача. Доку-
мент был разработан во исполне-
ние постановления Конституци-
онного суда России.

Кроме того, вчера перед сенато-
рами выступила глава Счетной па-
латы Татьяна Голикова. Она выска-
зала мнение, что обсуждать допол-
нительную индексацию пенсий 
правительству пока рано, хотя 
успешное размещение российских 
евробондов на 1,75 миллиарда дол-
ларов улучшило сбалансирован-
ность бюджета. 

Величина МРОТ 
влияет на размер 
пособий по времен-
ной нетрудоспособ-
ности, беременно-
сти и родам

Владимир Петин

С
тоимость памятника 
жертвам политиче-
ских репрессий, кото-
рый будет установлен 
в Москве к октябрю 

2017 года, составит 460 миллио-
нов рублей. Большую часть этой 
суммы выделит государство. Од-
нако всем нашим гражданам 
предоставляется возможность 
принять участие в установке мо-
нумента — общероссийская кам-
пания по сбору денег стартует 
сегодня. К слову, первый памят-
ник на народные средства был 
построен в 1818 году и посвя-
щался Минину и Пожарскому. 
Теперь он украшает Красную 
площадь.

Контракт между автором «Сте-
ны скорби» Георгием Франгуля-
ном и столичным департаментом 

культуры уже подписан. Москва 
выделит 300 миллионов рублей. 
Предполагается, что оставшуюся 
часть суммы, 160 миллионов ру-
блей, будет собрана гражданами. 
Организатор сбора — Фонд увеко-
вечения памяти жертв политиче-
ских репрессий, который возгла-
вил директор музея ГУЛАГа Роман 
Романов. До этого перевести день-
ги на возведение монумента мож-
но было, лишь пополнив счет му-
зея. Но даже без специальных про-
грамм на установку памятника 
уже было собрано около 790 ты-
сяч рублей. Прогнозы Романова 
оптимистические: «Кампания 
только стартует. Теперь проще пе-
ревести деньги: это и смс, и элек-
тронный банкинг. Фонд займется 
привлечением партнеров из биз-
нес-среды. Уже ведутся перегово-
ры с крупным банком. Будут запу-
щены разные программы». Одной 

из них стала выставка, которая 
рассказывает об истории созда-
ния монумента, сейчас она пред-
ставлена в музее ГУЛАГа в Москве. 
Ее следующей остановкой станет 
Ельцин Центр в Екатеринбурге — 
переезд намечен на сентябрь. По-
сетителям выставки предлагается 
внести пожертвование на строи-
тельство памятника.

По словам экспертов, входя-
щих в оргкомитет по установке 
памятника, смысл кампании по 
сбору денег не в том, чтобы пере-
ложить финансовую ношу на пле-
чи сочувствующих жертвам ре-
прессий, но дать им возможность 
принять участие в установке мо-
нумента, даже если оно будет сим-
волическим. Политические ре-
прессии затронули многие семьи, 
и масса людей захочет внести 
свою лепту в постройку монумен-
та. Сбор средств, по предвари-

тельным оценкам, продлится око-
ло года. После фонд продолжит со-
бирать деньги на проекты, связан-
ные с реализацией концепции го-
сударственной политики по уве-
ковечению памяти жертв полити-
ческих репрессий. «Это и исследо-

вательская деятельность, и музее-
фикация, и поиск мест захороне-
ний, и издательская деятель-
ность», — поясняет Романов.

30-метровый в длину и шестиме-
тровый в высоту монумент «Стена 
скорби» будет выполнен из бронзы.

СПРАВКА «РГ»
Решение об установке памятника жертвам политических репрессий 
было принято в октябре 2014 года на встрече президента РФ Влади-
мира Путина и членов Совета по развитию гражданского общества и 
правам человека. Победителем конкурса проектов памятника стал 
Георгий Франгулян — скульптор, народный художник России, действи-
тельный член Российской академии художеств. Он является автором 
памятников Булату Окуджаве на Арбате (Москва), Иосифу Бродско-
му на Новинском бульваре (Москва), Дмитрию Шостаковичу у Мо-
сковского международного дома музыки (Москва).

Акцент

 Венгрия категорический 
против, чтобы вопрос 
санкций против России 
решался «под ковром»

ДИПЛОМАТИЯ Сергея Лаврова приняли в Будапеште как «дорогого друга»

Венгрия даст отпор санкциям

Беседу с Георгием Франгуляном читайте на сайте
www.rg.ru/art/1214479
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АВТОПРОМ Россияне пересаживаются на подержанные автомобили, 
спрос на них резко вырос

Старое авто рынок не портит
Тарас Фомченков

Р
оссияне стали отдавать 
предпочтение подержан-
ным автомобилям, этот сег-

мент рынка с начала года вырос 
на 9 процентов. И неудивительно. 
Растет средняя стоимость новых 
машин как импортного произ-
водства, так и отечественного. 
«Российская газета» разбиралась 
в причинах, а также выяснила, 
чего ждать автолюбителям ны-
нешним  летом. 

В первом квартале 2016 года 
средний ценник на иностранную 
машину достиг 1,57 миллиона 
рублей, впервые в истории пере-
валив за 1,5-миллионную отмет-
ку в рублевом эквиваленте. 

Рост, отмечают специалисты 
аналитического агентства «Ав-

тостат», достаточно впечатляю-
щий, причем с 2010 года этот по-
казатель вырос в 1,8 раза, а в 
2008 году новую иномарку в 
среднем можно было купить все-
го за 860 тысяч рублей. 

Несмотря на то что иномарки 
отечественного производства по 
закону должны обладать высокой 
степенью локализации, то есть до-
лей российских комплектующих, 
стоимость таких автомобилей 
тоже растет. В результате средне-
взвешенная цена отечественного 
автомобиля в январе — марте 2016 
года превысила 560 тысяч рублей. 
А в 2010 году, например, россий-
ский автомобиль можно было ку-
пить всего за 290 тысяч рублей. 

Среди иномарок, которые от-
метились максимальным ростом 
ценников, специалисты агентст-

ва выделяют Opel (38 процен-
тов), Peugeot (35 процентов), 
Citroen и Toyota (по 30 процен-
тов). Российские машины выро-
сли в цене не так серьезно, но тем 
не менее ощутимо: продукция 
Lada в целом подорожала на 15 
процентов, а автомобили УАЗ — 
на 18 процентов. 

В результате одним из следст-
вий такого подъема цен вполне 
прогнозируемо стал рост интере-
са россиян к подержанным ма-
шинам. В апреле 2016 года, на-
пример, объем рынка легковых 
автомобилей с пробегом в Рос-
сии составил почти 480 тысяч 
единиц, что на 16,5 процента 
больше, чем годом ранее. Всего 
же по итогам четырех месяцев 
2016 года объем вторичного 
рынка легковых автомобилей в 
России составил около 1,6 мил-
лиона единиц, показав тем са-
мым рост на 9 процентов.

Естественно, что больше всего 
в России подержанных автомо-
билей марки Lada, на которые 
приходится 28 процентов от об-
щего числа. 

В то же время рост объемов за 
год невелик — всего 3 процента. 
Среди иномарок пальму первен-
ства по приросту б/у машин за 
год держит Hyundai (+37,1 про-
цента). 

За ним идет Chevrolet (+27,1 
процента) и замыкает тройку ли-
деров Nissan с показателем при-
роста парка подержанных машин 
в 25 процентов. 

Корреляция между тем как па-
дает уровень дохода и потреби-
тельскими предпочтениями дей-
ствительно существует, подтвер-
ждает директор Института эко-
номики транспорта и транспор-

тной политики НИУ «Высшая 
школа экономики» Михаил Бли-
нов. «Дорожают автомобили, и 
граждане начинают предпочи-
тать подержанные. Однако я не 
думаю, что этот тренд будет 
очень сильным», — уверен он. 

И все же, продолжает эксперт, 
летом можно ожидать продолже-
ния роста цен на машины. «Будет 
продолжаться рост цен на ком-
плектующие, логистику, динами-
ка цен будет положительной», — 
предполагает Михаил Блинов. 

Что же до роста спроса на по-
держанные машины летом, то эк-
сперт напомнил про один интере-
сный сегмент покупателей, кото-
рые приобретают автомобили не-
надолго, буквально на один сезон.

«Здесь я точно ожидаю роста 
спроса и предложения», — уверен 
собеседник «Российской газе-
ты». А в том, что касается роста 
спроса на б/у автомобили в це-
лом, то лето — «комфортное вре-
мя года для покупки, поэтому 
доля продаж подержанных ма-
шин будет расти». 

ЦИФРА

9
ПРОЦЕНТОВ
составил рост сегмента подер-
жанных автомобилей в России 
с января по апрель 2016 года

Инновации Мировые автоконцерны начали вкладывать деньги 
в сервисы онлайн-заказа такси

Игра в шашечки

Юлия Кривошапко

Р
ынок мобильных серви-
сов заказа такси пережи-
вает инвестиционный 
б у м  и ,  р а з в и в а я с ь , 
оставляет все меньше 

шансов на существование старым 
таксомоторным компаниям. Мо-
жет ли что-то остановить револю-
цию и на пользу ли она нам, потре-
бителям?

Немецкий автомобильный 
концерн Volkswagen вложил 300 
миллионов долларов в сервис он-
лайн-заказа такси и курьерской 
доставки Gett, известный также, 
как GetTaxi.

 Его конкурент — Uber привлек 
внимание другого автомобильно-
го гиганта — японской Toyota, ко-
торая вчера объявила об инвести-
циях и планируемом партнерстве 
с компанией. Между компаниями 
уже заключен меморандум. Раз-
мер инвестиций не уточняется. 
Планируется запустить програм-
му лизинга автомобилей, которая 
будет доступна для водителей 
Uber. Также компании хотят вме-
сте работать над приложениями 
для водителей.

Всего за каких-то несколько 
лет мобильные технологии произ-

вели настоящую революцию в 
нише такси, а инвестиции в серви-
сы онлайн-заказа машин обеспе-
чили им бурное развитие в раз-
ных уголках планеты. Россия не 
стала исключением.

Схема работы мобильных сер-
висов такси проста: они собирают 
заказы клиентов, сделанные че-
рез Интернет, при помощи геоло-
кации находят свободные такси и 
высылают ближайшую удовлет-

воряющую требованиям клиента 
машину. 

Чтобы быть на связи с «цен-
тром», водители различных так-
сомоторных компаний устанав-
ливают на свои смартфоны специ-
альные приложения. Программа 
на смартфоне таксиста передает 
его местонахождение, а заодно 
дает возможность отслеживать, 
свободна машина или занята. 
Срок подачи такси клиенту в 

среднем занимает от четырех до 
шести минут.

В России первый мобильный 
сервис такси появился в 2010 
году. Это было приложение «Ян-
декс. Такси». За ним подтянулись 
и другие ключевые игроки. Всего 
за несколько лет им удалось выте-
снить не только «бомбил», но и 
традиционные таксомоторные 
компании. 

В крупных городах России, та-
ких как Москва и Санкт-Петер-
бург, такие сервисы, по оценкам 
экспертов, уже занимают больше 
половины рынка. И это далеко не 
предел.

Мобильные сервисы вызова 
такси, которые появились за по-
следние годы, дали большой по-
ложительный эффект и для пас-
сажиров, и для водителей, гово-
рит председатель комитета Мо-
сковской торгово-промышлен-
ной палаты по вопросам разви-
тия транспортного обслужива-
ния пассажирских перевозок лег-
ковым автомобильным тран-
спортом Богдан Конашенко. «Со-
кратилось время подачи маши-
ны, снизилась стоимость поезд-
ки, таксисты не сидят без рабо-
ты — практически все они вовле-
чены сейчас в этот процесс, — 

констатирует он. — Заказов такси 
по звонку диспетчера и, что на-
зывается, от бордюра делается 
все меньше. Думаю, в будущем, 
учитывая многомиллионные 
вложения в развитие этого секто-
ра и рынка смартфонов, их коли-
чество будет еще сокращаться». 

Однако не все онлайн-сервисы 
заказа такси, по словам Конашен-
ко, выполняют требования зако-
на. «Основная претензия в том, 
что некоторые допускают к рабо-
те нелегальных перевозчиков. 
Это, во-первых, подвергает опа-
сности жизнь пассажиров, во-
вторых, мешает работе законопо-
слушных таксистов, — поясняет 
собеседник «Российской газе-
ты». — Думаю, резюмирует эк-
сперт, с дальнейшим развитием 
этих сервисов вопрос примене-
ния к ним жестких санкций 
вплоть до запрета работы на рын-
ке встанет острее».

В Москве на онлайн-сервисы при-
ходится больше половины всех 
заказов такси.

Россияне все чаще стали присматриваться к подержанным автомобилям. 

Акцент

 Средняя иномарка в России 
стоит 1,57 миллиона рублей, 
а российский автомобиль — 
560 тысяч рублей

Читайте также: Эксперты 
выяснили, как долго 
россиянам нужно копить 
на автомобиль
www.rg.ru/art/1262546

Узнайте больше: 
Как дилеры хитрят 
с ценами на новые 
автомобили
www.rg.ru/art/1261505
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СОБЫТИЕ В Москве проходит 
конгресс азиатского 
подразделения 
Международного 
общества детских 
онкологов

Рак отступает 

Ирина Краснопольская

ВПЕРВЫЕ Москва выбрана местом проведения между-
народной встречи, посвященной выявлению, лечению, 
реабилитации детей, страдающих онкологическими за-
болеваниями. В работе конгресса участвуют ведущие он-
кологи 30 стран мира.  А перед началом форума в редак-
цию «РГ» пришли члены президиума конгресса: прези-
дент Национального общества детских гематологов и он-
кологов, генеральный директор Научно-клинического 
центра детской гематологии, онкологии и иммунологии 
имени Димы Рогачева академик Александр Румянцев, 
президент Всемирной лиги борьбы с раком Тезер Кут-
лук, президент азиатского подразделения Международ-
ного общества детской онкологии Чи-Конг Ли, вице-пре-
зидент Международ-
ной родительской 
организации в обла-
сти онкологии Бэн-
сон Пау, научный ру-
ководитель Отдела 
детской онкологии 
госпиталя Шаритэ в 
Берлине Гюнтер Хен-
це, заместитель ди-
ректора Центра име-
ни Димы Рогачева 
Светлана Варфоло-
меева, генеральный директор благотворительного фонда 
«Подари жизнь» Екатерина Чистякова, председатель ра-
бочей группы по сестринскому уходу Международного 
общества детской онкологии Линда Абрамовитц, мать 
ребенка, спасенного от онкологического заболевания, 
Майорова Марина.

Разговор касался самых острых проблем детской он-
кологии, и прежде всего доступности современного ле-
чения. Дело в том, что сейчас успехи в лечении онкологи-
ческих заболеваний у детей вышли на новый качествен-
ный уровень. Скажем, если раньше в нашей стране выле-
чивалось 7 процентов заболевших, то теперь больше 80 
процентов. Причем поиск новых методов идет постоян-
но, появляются новые протоколы лечения, новые препа-
раты. 

И, естественно, на первый план выходит доступность 
помощи. Необходим системный подход к ее оказанию. Те-
зер Кутлук привел любопытный пример: семья больного 
ребенка в Анкаре за неделю умудрилась пройти пять кли-
ник, чтобы определиться, где лучше лечить ребенка. Слу-
чай не единичный. Потому чрезвычайно важно, чтобы 
были отработаны не только протоколы лечения, но и си-
стема направления каждого заболевшего человека именно 
в то учреждение, к тем специалистам, где есть наибольшие 
шансы на излечение. 

Еще одна острая проблема: всегда ли оправдан сбор 
денег на лечение ребенка. В Германии, как сказал Гюнтер 
Хенце, такой практики нет. В Китае она есть, но не очень 
распространена.  Немало внимания ведущие специали-
сты уделили сестринской помощи больным детям. Линда 
Абрамовитц из США говорила о важности общения не 
только с самим ребенком, но и с его родителями, близки-
ми. И требуется знание не только медицинских нюансов, 
но и педагогических, психологических.

 Марина Майорова рассказала свою историю спасе-
ния сына. Она говорила, сколь важна для нее первая 
встреча с медиками, когда она поняла, что не наедине с 
бедой, что ей помогут. Неожиданно острым оказался во-
прос, надо ли родителям сообщать диагноз ребенка. Од-
нозначно да, надо сообщать. Проблема в другом, как это 
делать. Надо найти доверительный тон общения. Воз-
можно участие в разговоре и самих детей в зависимости 
от их возраста. Участники встречи подчеркнули, что Рос-
сия не случайно выбрана местом проведения авторитет-
ного международного форума: российские протоколы 
лечения находят все большее распространение в мире.

Фото и видео смотрите на сайте
www.rg.ru/art/1262871

Сейчас в России 
удается вылечить 
больше 80 процен-
тов детей, страдаю-
щих онкологией
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В редакции «РГ» ведущие специалисты разных стран обсу-
ждали острые проблемы детской онкологии.

ПРОЕКТ В Новосибирске 
выпустят самолет 
на смену Як-40

Заменит 
«лошадку»

Наталья Решетникова, «Российская газета», Новосибирск

В СИБИРСКОМ научно-исследовательском институте 
авиации Чаплыгина готовят прототип нового самолета. 

— Будет цельнокомпозитный самолет, и он приедет на 
смену «рабочей лошадке» Як-40. Сейчас изготавливает-
ся новое крыло. Рассчитываем, что к 2017 году мы полу-
чим прототип, — сообщил ведущий «РГ» инженер Сиб-
НИА Сергей Иванцов на пятом международном форуме 
«Транспорт Сибири», который открылся вчера в Ново-
сибирске.

Кроме того, в 2017 году планируется серийный вы-
пуск легкого самолета ТВС-2МС, который должен заме-
нить знаменитый Ан-2 («кукурузник»). Выступая на 
конференции по воздушному транспорту, специалист 
отметил, что в конце этого года будет подготовлен де-
монстратор с цельнокомпозитным фюзеляжем.

— В конструкцию самолета внесены радикальные из-
менения. Поэтому он получил другое название, — сооб-
щил Сергей Иванцов.

ПРОИСШЕСТВИЯ

«Золотая» 
молодежь 
ударила 
по газам

ОТ ГАИ 
НЕ УШЛИ

Владимир Баршев

СРАЗУ несколько случаев с мо-
лодыми владельцами очень до-
рогих машин произошло в Мо-
скве. Они не просто нарушали 
правила дорожного движения. 
Они лихачили по полной про-
грамме, вплоть до того, что 
устроили шоу из погони за ними 
автомобилей ДПС. В результате 
все оказались в отделении поли-
ции. А сейчас в их отношении го-
товятся обвинительные доку-
менты. 

Причем речь в них идет не о 
копеечных штрафах. По скром-
ным подсчетам полиции, один из 
водителей умудрился нарушить 
правила на более чем 40 тысяч 
рублей в совокупности. Другой 
всего за час гонки — более чем на 
25 тысяч рублей. И это еще не 
учитывая возможность лишения 
прав и других суровых мер воз-
действия. 

Первый — водитель «золото-
го» BMW, который попал сферу 
зрения сотрудников ГИБДД бла-
годаря выложенному в сети Ин-
тернет ролику. Все свои подвиги 
он совершал на машине без но-
меров, поэтому перед ГИБДД 
стояла непростая задача выя-
вить владельца машины, а также 
выяснить, кто сидел за рулем. 
Это с успехом было проделано. А 
нарушитель на камеру предосте-
рег всех остальных лихачей от 
подобных трюков. 

Второй лихач управлял не 
своим Gelandewagen. Однако 
управлял лихо, по полусонной 
Москве в 5 часов утра. Владелец 
автомобиля сидел на заднем си-
денье и снимал все на видео на 
свой мобильник. Была в салоне 
также и девушка, истеричный 
смех которой раздается после 
каждой сказанной фразы. 

Общего у обоих случаев то, 
что нарушители таковыми себя 
явно не считают, а поэтому вы-
ложили в соцсети видео своих 
«подвигов». 

Причем «подвиг» глендваген-
цев гораздо серьезнее подвига 
водителя «золотого» BMW. 

Нарушив правила, эти отмо-
розки поехали разыскивать тот 
экипаж, который пытался их 
остановить. На глазах у этого 
экипажа они развернулись через 
сплошную и обеспечили себе по-
гоню. Они не реагировали на 
требования остановиться. Они 
гнали вперед и вперед. Голос за 
кадром все время заявлял, что 
это же Gelandewagen.

Когда к погоне присоедини-
лось несколько экипажей ДПС, 
водитель внедорожника начал 
чудить на все возможности пре-
миального вездехода. На видео 
видно, как он разворачивается 
на высокой скорости через раз-
делительную полосу с газоном. 
Он много раз пролетает на кра-
сный свет. Эпопея заканчивает-
ся в парке, по которому 
Merсedes проехал немалое рас-
стояние и, наконец, уперся в ту-
пик. 

Только тогда все, кто в нем на-
ходился, кинулись в разные сто-
роны. 

Позже появилось видео, на 
котором владелец этого авто с 
матом комментирует все проис-
ходящее и винит девушку в том, 
что ей приспичило спрятаться за 
машинами на парковке. 

Теперь стоит представить ав-
торов этого ролика. Это некто 
@ borzrus (Руслан Шамсуаров), 
судя по всему владелец машины. 
Так как не он был за рулем, ведет 
себя крайне нагло. Видимо, он 
уверен в том, что ему ничего не 
грозит в принципе. Некто 
@ mara063 (Мара Багдасарян) — 
та самая девушка, взрывы хохота 
которой раздаются все время в 
течение ролика. Некто 
@ sinner_5300, возможно, води-
тель автомобиля. В любом слу-
чае лицо лихого водителя не-
сколько раз появляется в кадре. 

Беда в том, что этим людям, 
даже если будут приняты по-
правки об ужесточении ответст-
венности за опасное вождение, 
ничего не поможет. Они явно 
уверены, что деньги в этом мире 
решают все и всегда. 

Лихачей на Gelandewagene 
пригласили для дачи показаний 
сегодня. Ждем итогов. 

Нарушив правила, 
эти отморозки пое-
хали разыскивать 
тот экипаж, который 
пытался их остано-
вить
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Компетентно Группа авторитетных экспертов представила 
свое видение приоритетов внешнеполитического курса России

Российская внешняя 
политика: новый этап?
Сергей Караганов, 
почетный председатель 

Президиума Совета по внешней 

и оборонной политике

В 
2016 году исполняется 
25 лет распаду СССР, 
возникновению на его 
руинах новой России. 
Можно подводить итоги 

и нужно намечать дорогу в буду-
щее.

Группа членов общественного 
Совета по внешней и оборонной 
политике (СВОП) решила предло-
жить государству и обществу свое 
видение нового внешнеполитиче-
ского курса  России. Считаем по-
лезным и возрождение творче-
ской внешнеполитической ди-
скуссии. В мире тотальной пропа-
ганды легко стать заложником чу-
жих или собственных мифов. 
Острая российская дискуссия по 
внешней политике, сохранявшая-
ся в 1990-х годах, помогла предо-
твратить безвозвратную сдачу по-
зиций или попытку самоубийст-
венного реванша, подготовила по-
чву к возвращению к более реали-
стическому и национально ориен-
тированному  курсу. С «законным 
удовлетворением» вспоминаем о 
том, что видную роль в дебатах иг-
рал наш СВОП, «либеральные ин-
тернационалисты»,  как наших ве-
теранов тогда обзывали. 

СВОП подготовил тезисы, ко-
торые мы и представляем ныне 
( С м .  w w w.  s v o p . r u ,  w w w.
globalaffairs.ru). Тезисы состоят 
из анализа глобальных и регио-
нальных тенденций, достижений 
и неудач российской политики, 
содержат предложения  по внеш-
ней политике, которую мы пола-
гаем выгодной. В статье представ-
лена сверхкраткая выжимка из 
двух последних разделов тезисов.

Результаты политики
Российская внешняя политика 

последнего десятилетия была в це-
лом удачной, временами блестя-
щей. Она соответствовала вызо-
вам мира. Слабое звено — стагна-
ция экономики. Пока внешняя по-
литика компенсировала эту сла-
бость. Но резервы такой компен-
сации близки к исчерпанию. На 
новом качественном уровне и 
пока с терпимыми затратами вос-
создана военная мощь. Получает-

ся, хотя и дорогой ценой, остано-
вить экспансию западных союзов 
на территории, которые в России 
считаются жизненно важными с 
точки зрения безопасности. На За-
паде началось искомое привыка-
ние к необходимости учета инте-
ресов России. А значит, заложена 
основа для более здоровых и спра-
ведливых отношений в будущем.

С запозданием и медленно, но 
начат экономический и частично 
политический поворот к расту-
щей Азии, в том числе через разви-
тие Сибири и Дальнего Востока. 
Установлены отношения дружбы 
и глубокого стратегического пар-
тнерства с Китаем. Через соглаше-
ние о сопряжении Экономическо-
го пояса Шелкового пути (ЭПШП) 
и ЕАЭС удалось избежать сопер-
ничества в Центральной Азии. На-
работаны большие возможности 
углубления сотрудничества со 
странами АСЕАН, Японией, Юж-
ной Кореей. 

В результате к новому туру раз-
вития (если и когда он начнется) 
Россия имеет неплохое геополи-
тическое положение. Советскому 
Союзу противостоял Запад по все-
му миру и Китай на востоке, при-
ходилось содержать дорогостоя-
щий соцлагерь, «страны социали-
стической ориентации» в «тре-
тьем мире». Россия же сталкива-
ется с неизбежным, но в перспек-

тиве менее острым противостоя-
нием только на Западе. 

По сравнению с поздним СССР 
и ранней Россией изменилось и 
морально-политическое состоя-
ние российского общества. Вме-
сто безверия и умиравшей комму-
нистической идеологии 1980-х гг. 
и ситуации 1990-х гг., когда рево-
люционное меньшинство предла-
гало, как потом оказалось, пока 
нежизнеспособные здесь «либе-
ральные» ценности большинству, 
пришли патриотизм, государст-
венный национализм и более или 
менее нормальные традиционные 
ценности. Те же ценности разделя-

ет большинство человечества и, 
возможно, они начали возвраще-
ние в западный мир, чья элита пы-
талась их отринуть. Очень важно, 
что большинство российского на-
селения и элиты чувствуют за но-
вой политикой моральную право-
ту. Это — кардинальное изменение 
по сравнению со стыдом и жела-
нием понравиться конца 1980-х–
1990-х годов. Были и внешнеполи-
тические неудачи. Остаются круп-
ные нерешенные проблемы.

Не получилось выстроить вза-
имовыгодные и, значит, стабиль-
ные отношения в Европе, жизне-
способную систему европейской 
безопасности. Не удалось предо-
твратить братоубийственный 
конфликт на Украине. В том числе 
из-за фактического отсутствия в 
течение четверти века серьезной 
стратегической политики в отно-
шении этой страны. Она на долгие 
годы останется фактором, ослож-
няющим конструктивные отно-
шения с Европой, источником 
«черных лебедей» — непредсказу-
емых вызовов и провокаций. Важ-
нейшая опасность — отвлечение 
политических, интеллектуаль-
ных, управленческих, экономиче-
ских ресурсов на безысходную на 
ближайшие годы ситуацию. Оши-
бочной была ставка на российско-
американскую «перезагрузку», в 
основе которой лежала уже второ-

степенная проблема — сокраще-
ние стратегических наступатель-
ных вооружений. Москва не на-
стаивала на решении кардиналь-
ного вопроса — прекращения эк-
спансии западных союзов. 

Медленно идет экономико-по-
литический поворот на восток. 
Полудремлет, хотя и расширился, 
ШОС, уже почти год не видно ре-
зультатов договоренности по «со-
пряжению» ЭПШП и ЕАЭС. Среди 
важнейших проблем российской 
политики — ее нацеленность в 
прошлое. Мы все еще исправляем 
ошибки. Российская элита так и не 
выработала нацеленной в буду-
щее национальной стратегии раз-
вития, в том числе соответствую-
щей внешней политики.

Главный вывод: достигнутые 
успехи во внешней политике, 
укрепление стратегических по-
зиций страны и ее безопасности, 
возвращение России искомого 
большинством элиты и народа 
статуса первоклассной великой 
державы позволяют, а новые и 
старые глобальные вызовы на-
стоятельно требуют переноса 
вектора внимания государства и 
общества на задачи внутреннего 
экономического развития, сохра-
нения и подъема человеческого 
капитала нации. Обескуражива-
ет, что большинство элиты не го-
тово к такому перезревшему по-
вороту политики.

Внешняя политика, 
нацеленная в будущее

Российская внешняя политика 
в новом мире должна, видимо, ис-
ходить из следующих принципов 
и целей (в дополнение и в разви-
тие официально заявляемых): 
предотвращение нового глобаль-
ного военного столкновения; все-
мерное обеспечение технологиче-
ского и экономического развития 
страны, сохранения и приумноже-
ния ее человеческого капитала. 
Развития  не обеспечить без ак-
тивного участия в международ-
ном сотрудничестве. Необходима 
ориентация на восстановление и 
поддержание верховенства меж-
дународного права, прежде всего 
Устава ООН. России надо вернуть 
себе лидерство, в том числе и в ка-
честве легитимистской державы.

Искомое положение в будущем 
мире: Россия — оплот международ-
ной стабильности и мира, обеспе-
чения свободы развития для всех 
стран и народов, предотвращения 
навязывания им извне чуждых по-
рядков и ценностей, тем более на-
сильственного. 

Идеальное внешнеполитиче-
ское и экономическое положение 
России в будущем — великая, эко-

номически развивающаяся, ат-
лантико-тихоокеанская держава, 
которая играет центральную роль 
в большом Евразийском сообще-
стве, в экономической, логистиче-
ской, военно-политической ин-
теграции Азии и Европы, гарант 
международного мира, экспортер 
военно-политической стабильно-
сти для Евразии. 

В конкретной политике прио-
ритетными видятся следующие 
задачи: 

— Поддержание высокой степе-
ни боеготовности и гибкости воо-
руженных, особенно ядерных сил;

— Наполнение поворота на Вос-
ток реальными проектами. Курс 
на создание вместе с Китаем, Ин-
дией, Ираном, вероятно, страна-
ми АСЕАН, Южной Кореей, союз-
никами по ЕАЭС, другими страна-
ми сообщества Большой Евразии, 
открытого для мира  и нацеленно-
го на сотрудничество со странами 
ЕС.  Центральная организация для 
будущей российской политико-
экономической ориентации — ак-
тивизирующийся ШОС.  Дви-
жение к созданию сообщества 
Большой Евразии позволит урав-
новесить рост мощи Китая, поме-
стить его в широкие рамки. Это, 
видимо, выгодно и самой КНР, по-
зволит избежать объединения 
против нее обеспокоенных ее мо-
щью соседей. 

Ориентация внешней поли-
тики в первую очередь на все 
постсоветское пространство 
стоит постепенно оставлять в 
прошлом. Прошло 25 лет после 

развала СССР. Продолжать но-
стальгировать по нему бессмы-
сленно. Мир изменился. Нужна 
новая политика.

Остро необходимы дальней-
шая активизация политики под-
держки русской культуры, языка 
за рубежом, налаживание связей 

с российскими диаспорами. Гра-
ждане России за рубежом должны 
точно знать, что Родина при необ-
ходимости жестко встанет на их 
защиту. Но использование лозун-
га «защиты русского мира» для 
обоснования целесообразности 
применения военной силы за пре-
делами России нереалистично и 
контрпродуктивно. Что не озна-
чает призыва к отказу от приме-
нения военной силы за рубежом в 
случае явной угрозы важным ин-
тересам страны.

Наконец, поворачиваясь к под-
нимающемуся миру Юго-Восто-
ка, стоит держать стратегическую 
ориентацию на восстановление и 
развитие добрососедских отноше-
ний со странами Европы. Воссо-
здание системы евробезопасно-
сти на старых основах невозмож-
но. Теперь нужно развивать мак-
симально широкое прагматиче-
ское, культурное, экономическое, 
научное, образовательное, чело-
веческое сотрудничество. Учиты-
вая перспективное состояние Ев-
росоюза, диалог ЕАЭС—ЕС вряд ли 
может быть продуктивным.  С 
НАТО полезен профессиональный 
разговор военных по вопросам 
поддержания мира и предотвра-
щение эскалации конфликтов, но 
вряд ли начавшееся восстановле-
ние в прошлом бесполезного, а ча-
стично и вредного, политического 
диалога в Совете Россия — НАТО. 

ОБСЕ, наверное, полезно со-
хранить на период неопределен-
ности и турбулентности, но пере-
ориентировать организацию  

преимущественно на модернизи-
рованную и расширенную «пер-
вую корзину» — по безопасности, 
нацеленную на предотвращение 
и урегулирование конфликтов, 
выработку совместной политики 
по борьбе с терроризмом, по со-
трудничеству в обеспечении без-

опасности границ, регулирова-
ние иммиграции из сопредель-
ных регионов, а также на борьбу с 
киберпреступностью. 

В отношениях с Европой на 
ближайшее десятилетия стоит, 
видимо, исходить из того, что она 
уже не модель, но и, тем более, не 
угроза. Близкая культура и пар-
тнер по экономическому, челове-
ческому взаимодействию. Пока 
мы разошлись, но новое сближе-
ние желательно, а может быть и 
возможно. 

Украинский и схожие случаи 
стоит решать в перспективе на 
основе договорного постоянного 
нейтралитета и погружения в но-
вые форматы сотрудничества и 
безопасности. В первую очередь — 
в евразийский. 

Учитывая новые реалии — в 
первую очередь движение Китая 
на запад, ставка должна делаться 
на то, чтобы замещать провалив-
шуюся одностороннюю европей-
скую геополитическую ориента-
цию России евразийской, движе-
нием от несостоявшейся Большой 
Европы к Большой Евразии или 
даже в долгосрочной перспекти-
ве — к Сообществу Большой Евра-
зии от Сингапура до Лиссабона. 
Цель отношений с США — твердое 
сдерживание от опасных дейст-
вий, особенно в период их при-
способления к новым реально-
стям, стимулирование к отказу от 
революционного демократиче-
ского мессианизма. Но главное — 
долгосрочный курс на сотрудни-
чество в предотвращении и регу-
лировании кризисов, их перера-
стания на глобальный уровень. 
Главный инструмент — интенсив-
ный, в том числе многосторонний 
диалог по предотвращению рас-
шатывания международной стра-
тегической стабильности. 

Подчеркиваем, главной зада-
чей российской внешней полити-
ки, равно как и первостепенной 
задачей всей стратегии России, 
должно быть обеспечение скорей-
шего выхода из кризиса развития, 
в котором находится страна и ко-
торый угрожает ее долгосрочным 
позициям в мире, суверенитету. 
Внешняя политика должна помо-
гать мобилизовать общество, но 
не отвлекать от главной цели — 
экономического и научно-техни-
ческого возрождения, помогать 
развивать страну на перспектив-
ных направлениях, а это на бли-
жайшие 5—10 лет — юго-восточное, 
и не позволять отвлечения на за-
тратные или малоперспективные.

Акцент

 Идеальное внешнеполитиче-
ское и экономическое поло-
жение России в будущем — 
великая, экономически 
развивающаяся, атлантико-
тихоокеанская держава
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Внешняя политика РФ должна 
мобилизовать общество, не отвле-
кая от возрождения экономики.
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Общественные слушания по обсуждению документации объ-
ектов ГЭЭ — агрохимикатов с целями государственной регистра-
ции: минеральное удобрение «Силактив» — ООО «СИЛАКТИВ», 
(г. Москва, Колодезный переулок, д. 14, пом. XIII, ком. 22); Ас-
ферт (11 марок) — АСФЕРТГЛОБАЛ, Лда (Казал Фонтина, 2005-
544, Сантарем, Португалия); Сульфат аммония гранулирован-
ный — ООО ПКФ «БрянскАгроХим» (Брянская обл., г. Дятьково, 
ул. Котовского, д. 50). Реализация объектов экспертизы — в т.ч. 
в Белгородской области. Слушания состоятся 30 июня 2016 г. 
с 9.00 до 12.00 по адресу: Белгородская область, п. Красная Яруга, 
ул. Центральная, 55, в управлении с/х администрации района 
(орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния). Приглашаются граждане и общественные организации. 
С документацией можно ознакомиться с 28.05 по 30.06.2016 года 
с 9.00 до 17.00 по указанному адресу. Телефон для справок: 
8 (903)687-02-37. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ВЫСШЕЙ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 

1992 г. №3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Высшая 
квалификационная коллегия судей Российской Федерации объявляет 
об открытии вакантной должности:

—  судьи Верховного Суда Российской Федерации Судебной 
коллегии по экономическим спорам.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вы-
шеназванного Закона, принимаются от претендентов на указанную 
вакантную должность с понедельника по четверг с 10.00 до 18.00, 
в пятницу – с 10.00 до 16.45 (обед с 12.00 до 12.45) по адресу: 123995, 
г. Москва, ул. Баррикадная, 8, строение 4, каб. № 121, 122.

Последний день приема документов — 9 июня 2016 года. Заявле-
ния и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотре-
нию не принимаются.

Акцент

 Главной задачей российской 
внешней политики, равно как 
и первостепенной задачей 
всей стратегии России, долж-
но быть обеспечение скорей-
шего выхода из кризиса разви-
тия который угрожает ее пози-
циям в мире, суверенитету

ЗДОРОВЬЕ В России хотят 
запретить продажу 
табачных изделий 
со вкусовыми добавками

Дым сигарет 
без ментола 

Марина Гусенко 

В РОССИИ уже совсем скоро исчезнут сигареты с раз-
ными ароматизаторами, в том числе с ментолом. Эк-
сперты «Российской газеты» уверены, что наша страна 
последует примеру европейских стран, где такие сигаре-
ты уже начали изымать из продажи.

Новое антитабачное законодательство требует, что-
бы к 2020 году ароматизированные сигареты оконча-
тельно покинули европейский рынок. Если такой закон 
появился в Европе, значит, в будущем аналогичный поя-
вится и в России, утверждают специалисты. Наша страна 
сейчас улавливает мировые тенденции и активно пере-
нимает международные практики по борьбе с курением. 

Как пояснил «РГ» член координационного совета по 
борьбе против табака при минздраве Виктор Зыков, 
предложение запретить в России продажу сигарет, аро-
матизированных ментолом, клубникой, ванилью и дру-
гими добавками, об-
суждалось экспер-
тами при подготов-
ке техрегламента 
Таможенного союза 
на табачную про-
дукцию. Однако на 
тот момент эта идея 
не «прошла». Един-
ственное, чего уда-
лось добиться, это 
запрета на «украше-
ние» пачек сигарет 
картинками, спо-
собными вызвать у 
человека ассоциа-
цию с продуктами 
питания или лекар-
ствами, например с 
зеленым или травяным чаем. Исключение оставили 
только для сигарет с ментолом — на их упаковке можно 
демонстрировать ментол. «Это было сделано по одной 
причине — есть люди, у которых ментол вызывает силь-
ную аллергию. Во избежание таких реакций разрешили 
маркировать пачки сигарет, чтобы человек сразу видел, 
покупает он вредный продукт с этой добавкой или 
нет», — говорит Виктор Зыков. 

По мнению руководителя лаборатории Государствен-
ного научно-исследовательского центра профилактиче-
ской медицины минздрава Мехмана Мамедова, вкусо-
вые добавки в табачной продукции играют не самую 
приятную роль. Во-первых, они способствуют более 
комфортному привыканию к курению. Во-вторых, они 
заглушают, смягчают вкус табака, из-за этого процесс 
курения становится более приятным и люди в результате 
потребляют большее количество сигарет. 

Виктор Зыков рассказал «РГ», что сейчас минздрав 
готовит новую концепцию госполитики по противодей-
ствию распространения табака. Некоторое время назад 
общественная организация «Совет по общественному 
здоровью и проблемам демографии» направила в ве-
домство письмо с предложением прописать в этой кон-
цепции запрет на использование вкусовых добавок в 
сигаретах и продажу таких изделий. 

Параллельно с запретом на продажу «вкусных» сига-
рет в Европе страны вводят правило унифицированной 
упаковки, когда сигареты всех марок продаются в пачках 
одинакового цвета «хаки» и все надписи на них сделаны 
одинаковым шрифтом, продолжает эксперт. И это же те-
перь предлагается сделать в России — законопроект про 
универсальные пачки уже разработан. «Так что законо-
дательные инициативы на запрет на ментол и клубничку 
не заставят себя долго ждать», — убежден Зыков. 

Мировой лидер по борьбе с табаком — Австралия. Там 
уже давно внедрены универсальные пачки и действует 
множество других ограничений. Сейчас там рассматри-
вается вопрос о повышении к 2020 году стоимости сига-
рет на 70 процентов. После того как это произойдет, пач-
ка будет стоить в среднем 45 долларов (три тысячи ру-
блей). Там же обсуждается идея запрета на курение для 
всех жителей этой страны, родившихся после 2001 года. 

Узнайте больше: Ученые отследили, когда табак 
вызывает онкологию
www.rg.ru/art/1247528

Запрет на использо-
вание вкусовых 
добавок в сигаретах 
может войти 
в новую концепцию 
минздрава по проти-
водействию распро-
странения табака
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ПОЛИЦИЯ Брачный аферист 
прикидывался 
иностранным секретным 
ученым

Жених на связь 
не вышел 

Владимир Богданов

50-ЛЕТНЯЯ жительница Петропавловска-Камчатского 
так и не дождалась своего американского жениха, кото-
рому она перечислила более 4,5 миллиона рублей.

 Женщина обратилась в полицию сразу, как только 
претендент на ее руку и сердце перестал выходить на 
связь. По ее словам,  в начале февраля она познакоми-
лась в соцсети с ровесником, гражданином США.  Новый 
знакомый рассказал, что якобы работает над секретны-
ми проектами Европейского центра ядерных исследова-
ний (ЦЕРН) на неком острове Аруба.  Мошенник предста-
вился ученым этого научного центра. Для справки: 
ЦЕРН занимается исследованиями на крупнейшей в 
мире ускорительной установке  БАК,  расположенной на 
границе Франции и Швейцарии. 

В пресс-службе  краевого управления МВД России со-
общили: «В ходе общения на протяжении трех месяцев 
«друг по переписке»  путем обмана и злоупотребления 
доверием похитил у потерпевшей несколько миллионов 
рублей. 

Она была уверена, что знакомый из соцсетей возьмет 
ее в жены и переедет с двумя сыновьями-подростками  в 
Петропавловск-Камчатский. Женщина взяла кредит в 
банке, продала свою квартиру, одолжила  у друзей». 

Потерпевшая также рассказала, что ее возлюбленный 
пообещал перевести на счет, открытый ею за 25 тысяч 
долларов в американском банке, 1,5 миллиона долларов. 
Эту сумму  ему якобы задолжал ЦЕРН. 

В полиции  начали поиски мошенника. Не исключено, 
что в ходе расследования обнаружатся новые жертвы 
«секретного ученого».

СЛЕДСТВИЕ СКР не хочет 
отпускать до суда 
«страшную няню»

Казнь как в кино

Наталья Козлова

ВЧЕРА столичное подразделение Следственного коми-
тета обратилось в суд с просьбой очередной раз про-
длить срок содержания в следственном изоляторе  для 
женщины, которую обвинили в жестоком убийстве ма-
ленькой девочки.  

Это необходимо было сделать, так как на этой недели 
истекает срок ареста няни из Узбекистана Гюльчехры Бо-
бокуловой. Для тех, кому эта фамилия ничего не говорит, 
напомним, что женщина работала няней в обычной мо-
сковской семье и помогала ухаживать за  четырехлетней 
девочкой. Потом с няней что-то произошло и она, до-
ждавшись, пока взрослые уйдут на работу,  убила свою 
подопечную, подожгла квартиру и с головой погибшего 
ребенка больше часа  ходила у входа на станцию метро 
«Октябрьское поле». 

Няню задержали не сразу, так как были подозрения, что 
у женщины есть на теле взрывчатка. Но ее не оказалось. За-
держанная вела себя 
на удивление спокой-
но, чем сразу вызвала 
подозрение, а  здоро-
ва ли она.

Поэтому одной из 
первых экспертиз 
следствие назначило  
Бобокуловой психо-
лого-психиатриче-
скую экспертизу в 
институте Сербско-
го. Месяц назад эк-
спертиза заверши-
лась.  Что она пока-
зала, официально не 
разглашается. По на-
шей информации няня не совсем здорова. Сможет ли это 
отразиться на ее будущем, не ясно. 

Известно, что следствие с самого начала подозревало, 
что  у Бобокуловой могли быть сообщники. Точнее под-
стрекатели. Обсуждалось, что у няни, к которой не было 
никаких претензий, много поменялось в поведении, ког-
да она съездила домой. А еще у нее, оказывается, была 
весьма объемная  переписка в соцсетях.

Корреспонденту «РГ» в СК заявили, что это рутинное 
продление срока, так как не получены многие заключе-
ния экспертиз и не завершены необходимые следствен-
ные действия.

Само жуткое убийство произошло 29 февраля. По 
версии следствия, Бобокулова задушила четырехлет-
нюю девочку и с отрезанной головой ребенка в руках не 
просто ходила у станции метро, а  выкрикивала «Аллах 
акбар» и угрожала взорвать себя. 

По ее словам, сказанным на первом же допросе, убить 
девочку ей «приказал Аллах» и что это было местью за 
российские бомбардировки в Сирии. Позднее ее переве-
ли в психбольницу при следственном изоляторе «Бутыр-
ка». В СМИ приводили слова правозащитников, посетив-
ших няню, что отрезать голову ребенку ей подсказало 
видео из Интернета, на котором была такая же  казнь. 

Действительно ли женщина посещала сайты террори-
стов или нет, ответит следствие.

У няни 
Бобокуловой, ока-
зывается, была 
весьма объемная  
переписка в соцсе-
тях, которую изуча-
ет следствие

По слухам, экспертиза показала, что «страшная няня» психи-
чески нездорова.

Тимофей Борисов

А
эромобильный госпиталь 
отряда Центроспас про-
шел международную атте-

стацию Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ).

Вчера в Женеве в штаб-квар-
тире ВОЗ международный серти-
фикат получил главный врач от-
ряда Центроспас Игорь Якире-
вич. 

Этот сертификат сроком на 
три года подтверждает соответ-
ствие международным стандар-
там ВОЗ и разрешает работу аэ-
ромобильного госпиталя в любой 
точке планеты. 

Это дополнительное призна-
ние и без того известного факта, 
что наши спасатели одни из луч-

ших в мире. Они и раньше не еди-
ножды работали в зоне бедствий, 
как единственные в мире специа-
листы, аттестованные по между-
народной системе INSARAG, по-
зволяющей работать в рамках со-
глашения с ООН. 

И вот теперь — признание от 
Всемирной организации здраво-
охранения. Специалисты ВОЗ не-
сколько дней назад побывали в 
Ногинске на базе Центроспаса, 
так как в прошлом году эта орга-
низация в отношении аэромо-
бильных госпиталей приняла ре-
шение о создании определенных 
норм и условий, единых для 
стран, принимающих участие в 
международных спасательных 
операциях.

К слову, вчера в Женеве вме-

сте с Центроспасом в глобальный 
реестр чрезвычайных медицин-
ских бригад включили также по-
левой многопрофильный госпи-
таль Всероссийского центра ме-
дицины катастроф «Защита» 
Минздрава России и аэромо-
бильный госпиталь Китая.

Выданные вчера сертификаты 
— первые для мобильных госпита-
лей мира. 

Предполагается, что в целом 
еще 200 медицинских команд 
разных государств могут быть 
включены в глобальный реестр 
чрезвычайных медицинских 

бригад ВОЗ. Сейчас более 60 мед-
бригад из 25 стран планируют 
проходить эту новую аттестацию 
ВОЗ.

Почему аэромобильный го-
спиталь МЧС России оказался 
первым в этом списке, понять не 
сложно. Он оснащен операцион-
ным, реанимационным и кон-
сультативно-диагностическим 
блоками, а при необходимости 
спасатели разворачивают отде-
ление интенсивной терапии до 
10 мест. 

С 1996 года госпиталь приме-
нялся не раз при ликвидации по-
следствий землетрясений в Тур-
ции, Китае, Японии. Например, 
на Гаити за две недели врачами 
МЧС была оказана помощь 2 ты-
сячам людей.

Оснащение госпиталя позво-
ляет проводить хирургические 
операции, рентгенологические 
исследования, ЭКГ и перелива-
ние крови. 

Госпиталь может быть достав-
лен в зону ЧС хоть самолетом, 
хоть поездом и даже многоку-
польной парашютной системой. 
Надувные блоки упакованы в 
контейнерах, на счету каждый 
килограмм, и нет ни одной вещи, 
которую бы не подняли макси-
мум шесть человек.

Время полного развертыва-
ния всех семи отделений госпи-
таля — 3 часа, но, как правило, 
уже через 40 минут после прибы-
тия на место персонал отряда мо-
жет принимать первых пациен-
тов.

МЧС Наши аэромобильные госпитали получили мировое признание

Прилетит и вылечит
Акцент

 Госпиталь может быть достав-
лен в зону ЧС самолетом, пое-
здом и даже многокупольной 
парашютной системой

Неправильная дача
Юлия Владимировна, 
как гражданам себя ве-
сти, чтобы при строи-

тельстве, скажем, гаража или 
баньки не получить по оконча-
нии работ судебную повестку? И 
что такое по закону — самострой?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Понятие «само-
строя» абсолютно точно устанав-
ливает Гражданский кодекс РФ. 
Там есть статья 222, в которой 
сказано, что «самовольной по-
стройкой является здание, соо-
ружение или другое строение, 
возведенное на участке, не пре-
доставленном в установленном 
порядке.  Или на земельном 
участке, разрешенное использо-
вание которого не допускает 
строительства на нем данного 
объекта. Либо постройка сделана 
без получения на это необходи-
мых разрешений или с наруше-
нием градостроительных и стро-
ительных норм и правил». 

До недавнего времени сущест-
вовал такой порядок. Если у гра-
жданина на руках было зареги-
стрированное право собственно-
сти на постройку, то такой доку-
мент исключал признание объек-
та «самостроем». Таким обра-
зом, с момента регистрации объ-
ект недвижимости представлял 
собой признанное государством 
имущество конкретного лица. 

Но так было раньше. С 13 
июля 2015 года эта практика 
была изменена. Сейчас лицо, осу-
ществившее самовольную по-
стройку, не приобретает на нее 
право собственности. В статье 
222 ГК дописали, что лицо, осу-
ществившее самовольную по-
стройку, не может приобрести на 
нее право собственности.

То есть получается, что если как 
положено, до начала стройки 
гражданин не получил необходи-
мых разрешительных докумен-
тов, потом построил дом и захо-
тел его зарегистрировать, то со-
гласно поправкам в закон он не 
сможет стать полноценным хо-
зяином постройки и не получит 
свидетельство о собственности. 
Но это касается тех, кто начал 
строительство после принятия 
поправок. А касаются ли измене-
ния тех, кто разрешительных до-
кументов в свое время не полу-
чил, но смог тогда оформить пра-
во собственности?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: По новым измене-
ниям органы власти и местного 
самоуправления вправе прини-
мать решения о признании объ-
екта «самостроем», даже если 
когда-то права собственности 
на объект были зарегистрирова-
ны. Это прописано в пункте 4 
той же статьи 222 Гражданского 
кодекса.

Многих очень обеспокоит такая 
перспектива. Есть ли у владель-
цев такой недвижимости шанс 
отстоять свою собственность?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Постройку все-та-

ки можно признать в собствен-
ность. Но при ряде условий: если 
постройка возведена на собствен-
ном земельном участке и есть 
права, допускающие строитель-
ство на нем, если постройка соот-
ветствует параметрам планиров-
ки территории, а также если со-
хранение постройки не нарушает 
права и охраняемые законом ин-
тересы других лиц и не создает уг-
розу жизни и здоровью граждан.

Как обезопасить себя и свою 
стройку?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Признание объек-
та недвижимости самовольной 
постройкой лежит на пересече-
нии двух кодексов — Гражданско-
го и Градостроительного. Для 
того чтобы обезопасить себя от 

возможности признания собст-
венности «самостроем», важно, 
чтобы у вас были:

1. Земельный участок, пригод-
ный для строительства объекта.

2. Проект строительства, по-
лучившего положительное за-
ключение экспертизы.

3. Разрешение на ввод объекта 
в эксплуатацию (выдается специ-
альной комиссией в соответст-
вии с Градостроительным кодек-
сом РФ). 

Если есть все пункты, собст-
венник объекта практически га-
рантирован от признания его 
собственности «самостроем». 

В каких случаях гражданин мо-
жет обратиться в третейский 
суд, чтобы защитить свое строе-

ние от признания его самостро-
ем, и что для этого он должен 
сделать?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Давайте рассмо-
трим ситуацию на простом при-
мере. Гражданину на имеющемся 
в его собственности участке не-
кая компания по индивидуально-
му проекту возвела 4-этажный 
жилой дом. Администрация насе-
ленного пункта потребовала 
представить документы, под-
тверждающие законность строе-
ния. А именно: проект, заключе-
ние о соответствии построенного 
объекта проекту, документ, под-
тверждающий ввод объекта в эк-
сплуатацию. В случае непред-
ставления документов админи-
страция уведомила гражданина о 
включении его дома в перечень 
объектов самовольного строи-
тельства. Тогда гражданин обра-
тился к подрядной компании и 
просил такие документы пред-
ставить. Подрядная компания не 
ответила. Между сторонами воз-
ник спор. 

Поскольку договор содержал 
третейскую оговорку, спор ока-
зался в Третейском суде строи-
тельных организаций города. 

Была истребована проектная 
документация, проведена техни-

ческая и судебная строительно-
техническая экспертиза. Выясни-
лось, что назначение земельного 
участка позволяет строительство 
4-этажного жилого дома, проек-
тная документация соответствует 
нормам ГОСТ, завершенный стро-
ительством объект надлежащего 
качества и построен в соответст-
вии с проектной документацией. 
Все эти документы были направ-
лены в местную администрацию. 
Вопрос о включении объекта в пе-
речень самовольного строитель-
ства снят. 

Какова роль третейских судов в 
вопросе признания постройки 
законной? 
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ:  К компетенции 
как третейских судов не относят-
ся дела о признании недействи-
тельными уже зарегистрирован-
ных прав собственности или о 
признании недействительными 
постановлений органов госвлас-
ти о включении конкретного объ-
екта в перечень объектов неза-
вершенного строительства. Под-
ведомственность таких споров — 
арбитражные суды и суды общей 
юрисдикции (если затронуты 
права физических лиц — собст-
венников объектов недвижимого 
имущества). 

 А вот если спор связан с эк-
спертизой строения либо возме-
щения убытков, он может быть 
рассмотрен Третейским судом 
при наличии в договоре или кон-
тракте третейского соглашения. 
То есть договоренности сторон о 
передаче дела на рассмотрение 
конкретного третейского суда. В 
случае если в рамках третейско-
го разбирательства назначена и 
проведена градостроительная 
экспертиза или экспертиза про-
ектной документации — это се-
рьезное доказательство, под-
тверждающее правовые основа-
ния создания постройки. 

А как простой человек разберет-
ся, какие проблемы самостроя 
решаются исключительно в го-
сударственных судах, а когда 
спор можно разрешить в третей-
ских судах? 
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Все то, что связано 
с признанием права собственно-
сти, признанием недействитель-
ным зарегистрированного права, 
с исключением из реестра собст-

венности, из оспаривания нор-
мативно-правовых актов и воз-
мещения убытков, вызванных 
неправомерными действиями 
органов государственной власти, 
в Российской Федерации не отне-
сено к компетенции третейских 
судов. 

Все же споры частно-правово-
го характера, если есть соглаше-
ние сторон о рассмотрении дела 
Третейским судом, подлежат 
рассмотрению этим судом вне 
зависимости от содержания за-
явленных требований. 

О самострое много говорили, 
когда правительство Москвы 
признало таковыми несколько 
объектов, имеющих свидетель-
ство о праве собственности.
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Такое признание 
явилось реализацией новаций, 
когда год назад изменили 222 ста-
тью Гражданского кодекса. По ней 
лицо, «осуществившее самоволь-
ную постройку», не приобретает 
на нее право собственности. А 
пункт 4 той же статьи предусмо-
трел возможность для органов 
признать объекты «самостроем».

Но как поступать в таких случа-
ях, если и право есть, но и объект 
сносят?
ЮЛИЯ ВЕРБИЦКАЯ: Эта практика но-
вая, не устоявшаяся, и ответа на 
вопрос, каким образом будет 
осуществляться возмещение 
вреда собственникам, у которых 
право на недвижимость было за-
регистрировано государством и 
в последующем по инициативе 
органов власти признано несо-
стоятельным, в настоящее время 
не существует. 

Но в мировой юридической 
практике существуют прецеден-
ты сноса объектов, хоть и находя-
щихся в собственности физиче-
ских или юридических лиц, но не 
вписывающихся в градострои-
тельную концепцию или пред-
ставляющих опасность. Так что 
новации статьи 222 ГК соответ-
ствуют мировой практике.

Но европейская практика 
предусматривает механизмы 
возмещения — их в нашей россий-
ской правовой судебной системе 
только предстоит создать и вне-
дрить.

Акцент

 Сейчас лицо, осуществившее 
самовольную постройку, 
не приобретает на нее право 
собственности 
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КОНФЛИКТ  Еврокомиссия 
потеряла связь 
с реальностью  

Бунт на корабле?

Евгений Шестаков

В БЛИЖАЙШИЕ недели страны—члены Евросоюза на-
чнут официальные консультации о продлении еще на 
полгода санкций в отношении России. Но неофициально 
за них уже все решено. Министр иностранных дел ЕС Фе-
дерика Могерини сообщила, что по вопросу направлен-
ных против Москвы ограничительных мер единая Евро-
па сохранит единство.

На первый взгляд, заявление Могерини выглядит из-
лишне самоуверенным. Возникает подозрение, что она 
блефует: ведь ранее Словакия, Венгрия, Кипр, Греция и 
Италия публично утверждали, что выступают за отказ 
от санкций в отношении Москвы. Причины преимуще-
ственно экономические. Австрийский институт эконо-
мических исследований подсчитал: при сохранении 
антироссийских санкций еще на несколько лет Евросо-
юз потеряет более 92 миллиардов долларов и более 2,2 
миллиона рабочих мест. То, что Европа несет убытки от 
проводимой в отношении Москвы политики, подтвер-
дили и в Еврокомиссии. По ее оценкам, внутренний ва-
ловый продукт ЕС из-за санкций вырос на 0,3 процента 
меньше, чем мог бы. Впрочем, у каждой европейской 
страны на этот счет своя калькуляция. Председатель 
российско-германской торговой палаты Михаэль 
Хармс полагает, что товарооборот между Москвой и 
Берлином снизился 
на 12 миллиардов 
евро. А депутат 
ПАСЕ Дебора Берга-
мини подсчитала, 
что от санкций Ита-
лия потеряла не ме-
нее 1,25 миллиарда 
евро только в форме 
доходов от экспор-
та. Неоднозначно 
оценивают эффект 
от введенных про-
тив России ограни-
чительных мер в 
США. «Мы должны сознавать риск того, что чрезмер-
ное использование санкций может подорвать наши ли-
дирующие позиции в глобальной экономике и эффек-
тивность самих санкций», — полагает американский 
министр финансов Джек Лью. Он, в частности, указал 
на то, что наложенные на Россию ограничения разо-
бщили американских союзников в Европе. Причем на-
личие раскола выглядит очевидным и для самого Евро-
союза. Результаты президентских выборов в Австрии 
продемонстрировали, что Брюссель «в целом плохо 
подготовлен на случай, если одно из государств-участ-
ников решит попрощаться с общеевропейским едино-
мыслием», утверждает швейцарская газета Neue 
Zuercher Zeitung. Но несмотря на ярко выраженное не-
довольство граждан ЕС проводимой Брюсселем поли-
тикой, еврочиновники продолжают по-старинке дик-
товать условия «бытия» Старому Свету. Как сообщило 
агентство Bloomberg, сразу шесть его источников в 
структурах ЕС подтвердили готовность единой Европы 
продлить «карательные ограничения против России». 
Решение будет принято вопреки мнению депутатов ни-
жней палаты французского парламента, проголосовав-
ших за отмену санкций ЕС, и навзирая на финансовые 
убытки, которые несут члены Евросоюза, имевшие 
прочные торговые отношения с Москвой. Ответ на во-
прос о причинах столь затянувшегося и прогрессирую-
щего экономического «мазохизма» прозвучал в ходе 
переговоров главы минэкономразвития Алексея Улю-
каева со словацкими чиновниками — вице-премьером 
по инвестициям и министром экономики. Хотя те счи-
тают санкции против Москвы неэффективными и бес-
перспективными, они, по словам Улюкаева, объясни-
ли, что Словакия будучи «лояльным членом ЕС будет 
исполнять его требования и искать решения совместно 
с коллегами по Евросоюзу».

В том, что не каждая страна, входящая в единую Ев-
ропу, имеет в ней равное право голоса, нет ничего но-
вого. На случай «бунта на корабле» в арсенале евро-
пейских институтов существует достаточно мер, спо-

собных усмирить 
нарушителей еди-
номыслия. Согла-
шения Евросоюза 
предусматривают 
возможность в экс-
тренном порядке 
лишить одну из 
взбунтовавшихся 
стран права голоса. 
До сих пор Брюс-
сель не прибегал к 
этой мере, которую, 
как пишут европей-
ские СМИ, еврочи-
новники называют 
«ядерной опцией». 

Но это не означает, что такие санкции не применят в 
будущем к тем, кто выступает против распоряжений 
брюссельского кабинета. Речь не только о принятии 
или непринятии ограничительных мер в отношении 
России. Значительное число стран Старого Света не со-
гласны с навязанной им схемой распределения бежен-
цев, которая будет сопровождаться штрафами к госу-
дарствам, не выполнившим предписания Еврокомис-
сии. В среду итальянская газета La Stampa  сообщила 
еще об одном внутриевропейском противостоянии. На 
этот раз между Еврокомиссией и Польшей по вопросу о 
конституционности проводимых Варшавой реформ и 
их соответствии европейским стандартам. Открытого 
столкновения участникам конфликта избежать не уда-
лось. Глава МИД Польши прямо заявил оппонентам: 
«Это не тот Союз, с которым мы договаривались». С не 
менее резким многое объясняющим в деятельности ев-
ропейских структур заявлением выступил министр 
внутренних дел Польши Мариуш Блащак. «Брюссель 
хочет быть суперправительством. Это запрещено. Эти 
господа из Европейской комиссии потеряли связь с ре-
альностью», — утверждал он.

Однако у Еврокомиссии есть свои козыри в рукаве. И 
сохранение санкций против России — один из них. Так, 
по мнению ряда западных СМИ, в качестве расплаты за 
строптивость Варшава может потерять финансовую и 
политическую поддержку со стороны влиятельных чле-
нов Евросоюза. В том числе по вопросу об ограничи-
тельных мерах против Москвы, которые поддерживают 
польские власти. Впрочем, последние полагают, что до 
столь откровенного шантажа ситуация не дойдет. Так 
что, говоря о лояльности в отношении Евросоюза по 
вопросу антироссийских санкций, словацкие чиновни-
ки прежде всего ориентировались на уже прозвучав-
шее мнение Еврокомиссии. А она однозначно высказа-
лась за сохранение ограничительных мер.  Это не удив-
ляет: Брюссель использует «угрозу» снятия антирос-
сийских санкций для манипуляций на внутриевропей-
ских «треках» в отношении тех членов ЕС, кому из гео-
политических соображений выгодно продолжение сан-
кционной политики в отношении Москвы.

Александр Ленин, 
«Российская газета», Токио

Я
понка по имени Рина 
Симабукуро числи-
лась пропавшей без 
вести с  28 апреля.  
Следствие установи-

ло, что молодая девушка в тот 
день, как обычно, отправилась на 
прогулку, предварительно напи-
сав в соцсетях об этом своему 
парню. Позже отправленное со-
общение помогло сыщикам опре-
делить район последнего место-
нахождения убитой. Машина пре-
ступника попала в объективы ка-
мер наружного наблюдения на 
одной из прилегающих к месту 
исчезновения девушки дорог. 
Правоохранители арестовали 
32-летнего американца, когда об-
наружили следы ДНК погибшей в 
салоне его автомобиля. На допро-
сах мужчина, у которого, кстати 
сказать, есть жена и ребенок, 
признался в содеянном и согла-
сился показать место, где оставил 
труп. Было установлено, что он 
изнасиловал японку, а потом на-
нес девушке колющие ранения и 
задушил ее. Тело убитой преступ-
ник выбросил в лесополосе.

В среду президент США Барак 
Обама прибыл в Токио для уча-
стия в саммите G 7. Ожидается, 
что американский лидер посетит 
мемориал в Хиросиме, посвя-
щенный памяти погибших в ходе 
американского атомного удара, 
нанесенного по Японии. Однако 
Белый дом заранее предупредил 
хозяев саммита, что извиняться 
за содеянное Обама не станет.  
Но, возможно, извиняться Оба-
ме все же придется. Незадолго до 
начала встречи  G 7 стало извест-
но о страшном преступлении, со-
вершенном на Окинаве, где от 
рук бывшего морского пехотин-
ца, а ныне гражданского служа-
щего военно-воздушной базы 
США Кадена ( расположена на 
Окинаве. — «РГ») погибла 20-лет-
няя девушка.  

В состоянии шока оказались 
не только простые граждане, но и 
вся японская власть. Несмотря 
на полное отсутствие перспек-
тив получить какие-либо извине-
ния от Вашингтона за атомные 
бомбардировки японских горо-
дов, официальный Токио хотел 
преподнести поездку Обамы в 
качестве своей дипломатиче-
ской победы. Ведь спустя 70 лет 
после окончания Второй миро-
вой войны руководитель США 
впервые возложит цветы к мемо-
риалу в пострадавшем от ядер-
ного оружия населенном пункте. 
СМИ ежедневно публиковали 
материалы о предстоящем визи-
те Обамы, создавая благоприят-
ную атмосферу, которая была в 
одночасье разрушена страшной 
трагедией на Окинаве. В япон-
ском министерстве иностран-
ных дел царило смятение. Жур-
налисты из пула внешнеполити-
ческого ведомства ждали бри-
фингов, чтобы понять, как даль-
ше комментировать произошед-
шее. Поначалу представителям 
СМИ никаких подробностей не 
сообщали. В срочном порядке 
поздним вечером 19 мая в МИД 

Японии вызвали посла США Кэ-
ролайн Кеннеди. Министр ино-
странных дел Фумио Кисида пе-
редал руководителю американ-
ской дипмиссии официальный 
протест. После этого жесткие за-
явления сделали глава оборонно-
го ведомства Японии Гэн Наката-
ни, генеральный секретарь каби-
нета министров Ёсихидэ Суга и 
премьер Синдзо Абэ.  Некоторое 
время спустя извинения за слу-
чившееся японской стороне при-
нес министр обороны США 
Эштон Картер. Однако снять 
обеспокоенность у местного на-
селения это не помогло.

В среду премьер Японии про-
вел встречу с президентом США 
Бараком Обамой. Одной из глав-
ных тем переговоров, которые 
незапланированно состоялись до 
начала саммита G 7, стал инци-
дент на Окинаве. Глава японского 
правительства был вынужден вы-
сказать свое возмущение прои-
зошедшим и потребовать от хозя-
ина Белого дома принять надле-
жащие меры во избежание повто-
рения случившегося. К этому, 
кстати сказать, у японского пре-
мьера имелись все основания. 
Страна не может забыть 1995 
год, когда несколько американ-
ских военнослужащих надруга-
лись над 12-летней девочкой. Тог-
да на улицы вышли 85 тысяч че-
ловек с требованиями к США 
убираться с территории остров-
ного государства. Жители Окина-
вы обещают повторить акцию в 
этом году в середине июня. О сво-
ем желании участвовать уже зая-
вили представители партий, биз-
несмены и простые граждане. Од-
нозначно людей поддержит не-
примиримый борец с американ-
ским присутствием в Японии гу-
бернатор самой южной префек-
туры Такэси Онага. После траги-
ческой новости он лично говорил 

с Абэ и потребовал от руководи-
теля кабмина Японии организо-
вать ему встречу с Бараком Оба-
мой. Господин Онага подчеркнул, 
что его возмущению нет предела, 
а ситуация на Окинаве накаляет-
ся с каждым днем все больше. По 
мнению губернатора, причина в 
происходящих время от времени 
преступлениях с участием аме-
риканцев одна — наличие в стра-
не военных баз США.

США по-прежнему позицио-
нируют себя сегодня в качестве 
государства, которое однажды 
разрушило Японию до основания, 
а потом отстроило ее заново со 
всеми атрибутами благополучно-
го западного общества. Одной из 
форм благодарности со стороны 
Токио стало наличие американ-

ских баз на территории островно-
го государства. За это Вашингтон 
гарантировал безопасность Япо-
нии.  Но американские военные 
объекты, призванные охранять 
островное государство, постепен-
но стали источником проблем для 
японского населения.

Больше всех достается жите-
лям Окинавы. В самой южной 
префектуре страны, которая за-
нимает всего 0,6 процента от 
всей территории Японии, сосре-
доточено 74 процента баз США. 
Периодически там фиксируются 
преступления с участием амери-
канских военнослужащих. Са-
мые громкие случаи связаны с 
насилием и убийством женщин. 
Однако Вашингтон не придает 
происходящему серьезное значе-
ние. Президент США Барак Оба-
ма 27 мая, в заключительный 
день работы саммита «семерки», 
отправится в Хиросиму. По пути 
он сделает остановку в префекту-
ре Ямагути, где расположена еще 
одна военная база США Ивакуни. 
Там хозяин Белого дома высту-
пит перед американскими воен-
нослужащими. Что скажет он 
офицерам, сержантам и солда-
там? Признает, что Америка 
была не права, когда применила 
ядерное оружие в Японии?  Ста-
нет сожалеть по поводу очеред-
ной погибшей девушки на Оки-
наве? Вряд ли. После общения с 
военными Обама прибудет в по-
страдавший в августе 1945 года 
от атомной бомбардировки США 
японский город, где возложит 
цветы и прочитает речь о мире 
без ядерного оружия. Но вот 
только 20-летнюю Рину Симабу-
куро уже не вернешь.

Акцент

 От совершенного убийства 
в состоянии шока оказались 
не только простые граждане, 
но и вся японская власть

У Еврокомиссии 
есть свои козыри 
в рукаве, и сохране-
ние санкций против 
России — один 
из них
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20-летняя Рина Симабукуро пропала на Окинаве 28 апреля. Следствие установило, что ее убил служащий воен-
ной базы США.

Август 1945 года: бомбардировщик ВВС США В-29 прилетел в Японию со смертельным для тысяч 
японцев грузом.

20 мая тысячи жителей Окинавы вышли на демонстрацию, требуя избавить страну от американских баз. В том числе, чтобы избежать повторения трагедии юной японки Симабукуро.

Обама не хочет извиняться ни за бомбу, ни за смерть девушки. Абэ все же решился высказать возмущение.
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Эхо истории Президент США Барак Обама отказался извиниться за гибель 
более 200 тысяч человек в Хиросиме и Нагасаки. Извинится ли он за убитую в мае 
на Окинаве служащим американской базы японскую девушку?

Обама, бомба и девушка

При сохранении 
антироссийских 
санкций еще 
на несколько лет 
ЕС потеряет более 
92 миллиардов 
 долларов
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КИНО Сын Дэвида Боуи
снял фильм 
по компьютерной игре 
«Варкрафт»

Все мы немного 
орки

Сусанна Альперина

СЫН Дэвида Боуи   - философ. По образованию и по 
образу мыслей. Но известен он как   британский киноре-
жиссёр, снявший такие  фильмы, как «Луна 2112» и «Ис-
ходный код».  И у него не меньше шансов войти в исто-
рию, чем у  знаменитого отца, потому что именно он снял 
фильм по  суперпопулярной компьютерной игре «Варк-
рафт». Обозреватель «РГ» поговорила с Данканом Джон-
сом, который, к удовольствию многочисленных фанатов,  
приехал в Россию представить  свое кино, которое выхо-
дит в прокат 26 мая.   

Вы — третий режиссер, помимо  Уве Болла и Сэма Рейми, 
который  взялся за фильм по этой игре. Почему именно 
вам удалось довести работу до конца?
ДАНКАН ДЖОНС: Я играл в компьютерные игры по крайней 
мере половину моей жизни.  Думаю, что Сэм Рейми, ко-
торому это тоже интересно, мог бы сделать великолеп-
ную работу.  Но, к сожалению, то, что хотел сделать Сэм 
отличалось от того, 
что хотела получить 
компания  «Близ-
зард» .  Как  фанат 
Warcraft, я бы очень 
хотел посмотреть 
его  фильм.  Но он 
ушел, а я был при-
глашен в компанию 
на интервью и полу-
чил шанс сделать 
кино.

Я начал играть в 
Warcraft   примерно 
20 лет назад — еще с 
появления   первой 
части   - и это мне 
помогало. Мое пони-
мание игры помога-
ло мне увидеть историю в том же ключе, в котором ви-
дели его в  «Близзард». И я смог себя поставить на место 
игроков, и понять, что бы они хотели увидеть в этой 
картине. 

«Близзард» строго контролировала фильм?
ДАНКАН ДЖОНС: Они  очень дружелюбные партнеры. Мы ста-
рались  уважать их мнение и прислушиваться к нему, ведь 
они делают больше одного миллиарда долларов в год 
только на этой игре. И наш фильм — это лишь капля в море 
по сравнению с той индустрией, которой они заправляют, 
и  тем тщательно проработанным сюжетом, который при-
сутствует в игре. Но они понимали, что это фильм, а не 
игра -  и нам придется сделать некоторые вещи по-друго-
му. Иногда они соглашались со мной, иногда нет, но я всег-
да старался найти компромисс.

В фильме есть моменты, которых нет во «Вселенной Вар-
крафт». Например, линия с сыном Андуина Лотара. Вы 
специально так сделали?
ДАНКАН ДЖОНС: Да.  Одна из вещей, которой нечего делать в 
игре — это семейные отношения. А для меня важно было 
показать их в  фильме. Например — между орком Дура-
таном и его беременной женой Дракой. Это пара, кото-
рая являет собой образец брака. А  с другой стороны 
есть человек Андуин Лотар -  отец-одиночка. В игре пер-
сонажи нарисованы широкими мазками и  не всегда 
прописаны до мельчайших деталей. Часть моей работы, 
и моя сильная сторона, - заставить аудиторию пережи-
вать о героях, как если бы они были реальными людьми. 
Я старался взять персонажей игры  и вырисовать им ха-
рактеры. Причем сделать это так, чтобы зрители пове-
рили.

Как вы сделали огромного Голема? Использовали 
компьютерную графику ?

ДАНКАН ДЖОНС: Да, и  не только ее. Смешанные технологии. 
Когда Голем стоял неподвижно — это была одна огромная 
великолепная скульптура, которую мы сами сотворили. 
Вообще мы построили довольно большое количество де-
кораций. Леса,  интерьеры зданий и городские улицы — все 
это было реальным и было построено нами. Так что Голем 
— это смесь из нашего идола и  компьютерной графики, ко-
торую мы использовали, когда ему пришла пора двигать-
ся и быть уничтоженным.

Для неподготовленного зрителя ваш фильм видится сме-
сью «Властелина Колец» и «Аватара». Как эти фильмы 
повлияли на вашу картину?
ДАНКАН ДЖОНС: Огромное влияние «Властелина колец». 
Этот фильм  задал планку. И  также  он позволяет аудито-
рии пуститься в большое приключение. Многие люди, 
которые смотрели «Властелин колец», никогда не чита-
ли Толкиена. Но Питер Джексон  проделал огромную ра-
боту — для того, чтобы  сказали: «Это место совершенно 
непохоже на наш мир, но при этом оно выглядит абсо-
лютно реальным». Я надеюсь, что про нас скажут тоже 
самое.

Вы будете снимать продолжение?
ДАНКАН ДЖОНС: Надеюсь. Мне  хотелось  бы снять  три части 
фильма. Для меня эта история о том, как орки теряют 
свой мир, и  вторгаются в другой, который уже занят 
людьми. То есть они потеряли свой дом, но пока еще не мо-
гут найти новый. Так что я надеюсь, что  к концу этой три-
логии орки обретут свой дом.

ФЕСТИВАЛЬ Юсиф Эйвазов и Анна Нетребко споют на Дворцовой площади

Выбор принца
Владимир Дудин

О
дин из самых лучших ли-
рико-драматических тено-
ров современности Юсиф 

Эйвазов впервые выступит в Ма-
риинском театре на фестивале 
«Звезды белых ночей», исполнив 
31 мая сложнейшую партию 
принца Калафа в опере «Туран-
дот» Пуччини. 27 мая Юсиф вме-
сте с Анной Нетребко впервые 
споют на Дворцовой площади в 
Петербурге в гала-концерте ко 

дню города. А 3 июня певец при-
мет участие в благотворитель-
ном гала-концерте звезд оперы и 
балета в Александринском теа-
тре в поддержку людей с мен-
тальной инвалидностью.

Насколько дебют в Мариинском 
театре важен для вашей карье-
ры? Вы наверняка понимаете, 
что здесь вас будут слушать с 
особым пристрастием не столь-
ко как отличного тенора, но как 
мужа Анны Нетребко.

ЮСИФ ЭЙВАЗОВ: Я очень жду высту-
пления в Мариинском театре. 
В Вене, где в начале мая я тоже де-
бютировал и тоже в «Турандот», 
многие были скептически на-
строены в мой адрес. «Она — луч-
шая, он — со средней карьерой, 
она его за собой тянет». Такие 
разговоры стремительно сходят 
на «нет». На первом спектакле 
мне хлопали сдержанно, но не бу-
кали. Можно быть мужем, бра-
том кого угодно, но если ты не 
сдаешь свои главные экзамены — 

на сцене перед публикой, никто 
не поможет. Дебют в «Турандот» 
стал там таким экзаменом, кото-
рый я успешно сдал.

Коллеги по оперному цеху не за-
видуют столь стремительному 
росту карьеры?
ЮСИФ ЭЙВАЗОВ: У недоброжелателей 
было бы больше карт, если бы я 
был бездарностью. Но даже те 
критики, которые когда-то не жа-
лели яда, вынуждены признать, 
что Юсиф Эйвазов — тенор, кото-
рый не стоит на месте. Сегодня 
оперные критики счастливы уже 
таким тенорам, которые хотя бы 
как-то допевают, скажем, партию 
кавалера де Грие в  «Манон 
Леско» Пуччини — они уже гото-
вы на него молиться. Мне хочется 
сломать это клише, я понимаю, 
что это большая смелость. 

Вам действительно с необыкно-
венной легкостью удаются те са-
мые мифические высокие ноты, 
которых иные тенора боятся как 
огня. Кто вас так научил петь?
ЮСИФ ЭЙВАЗОВ: Так природа распо-
рядилась. Когда я пою верхние 
ноты, открывается какой-то кла-
пан как будто сам по себе — от-
крывается именно на верхних 
нотах, и там просто можно жить! 
Я многому учусь на записях ста-
рых мастеров — Франко Корел-
ли, Беньямино Джильи, Лучано 
Паваротти. У Лучано была со-
вершенная фразировка — ничего 
лишнего. Паваротти перепел 

все: от «Любовного напитка» 
Доницетти и «Сомнамбулы» 
Беллини до «Отелло» Верди и Ка-
лафа в «Турандот». Но я не счи-
таю, что надо гнаться за репер-
туаром. Ошибка многих лириче-
ских теноров сегодня в том, что 
они очень быстро хотят петь 
драматический репертуар, за 
который платят больше и счита-
ется, что нет конкуренции. Но 
если у певца нет стальной тра-
хеи и связок, которые хорошо 
смыкаются, если нет хорошего 
дыхания, если ты телом не ро-
дился это петь, то спев несколь-
ко раз в той же «Турандот», че-
рез два года голос может закон-
читься.

В октябре вас ждут в Большом 
театре — на премьере «Манон 
Леско» Пуччини.
ЮСИФ ЭЙВАЗОВ: В этом году меня 
ждет много дебютов. В Берлин-
ской Штаатсопер будет «Труба-
дур» под управлением Даниэля 
Баренбойма, на Новой сцене 
Большого театра мы с Аней споем 
в «Манон Леско» Пуччини в по-
становке Адольфа Шапиро, в Ба-
варской опере в Мюнхене спою 
Макдуфа в «Макбет» Верди, «Ан-
дре Шенье» в Праге в начале 
2017-го. В следующем сезоне за-
планированы «Сила судьбы» 
Верди и «Адриенна Лекуврер» 
Чилеа в Мариинском театре. 
Хочу реализовать мечту — спеть 
«Отелло» под управлением маэ-
стро Валерия Гергиева.

ТЕАТР

Мюзикл 
по Конан 
Дойлу 
в «Балтийском 
доме»

РАЗДВОЕНИЕ 
ШЕРЛОКА

Ольга Штраус

ЖАНР спектакля «Шерлок 
Холмс», премьера которого 
прошла в театре «Балтийский 
дом», можно обозначить как мю-
зикл в стиле стимпанк. Режис-
сер-постановщик Игорь Коняев 
в содружестве с латвийским 
композитором Раймондом Паул-
сом сочинили зрелище, которое 
можно считать событием в теа-
тральной жизни страны. А азарт, 
с каким была исполнена эта за-
тея, вызывает отдельное уваже-
ние. Когда погружаешься в изо-
бретательную атмосферу спек-
такля, забываешь и о первои-
сточнике, и о многочисленных 
экранизациях.

Пожалуй, сценография Викто-
ра Григорьева — одна из лучших 
составляющих этого зрелища. 
Огромная, сложно устроенная 
конструкция в центре сцены — 
словно карусель, сложенная из 
шестеренок, лопастей, винтовых 
чугунных лестниц и прочего ин-
дустриального хлама. В первой 
же сцене Холмс (Владас Багдонас) 
появится над сценой в настоящем 
стимпанковом вертолете. 

А еще в спектакле есть насто-
ящие фокусы, есть практически 
не отличимый от подлинника 
двойник Холмса (для него актеру 
Роману Дряблову изготовили 
специальную резиновую маску 
по слепку с лица Багдонаса), есть 
любовь знаменитого сыщика к 
боевой блондинке Элис (Наталья 
Виноградова), а главное — много 
отличных музыкально-танце-
вальных номеров (хореограф Ла-
риса Кораблева).

Собственно, именно эти но-
мера и являются главным досто-
инством спектакля. Примеча-
тельно, что петь и танцевать пер-
сонажи начинают в самые нео-
жиданные моменты. Например, 
когда парочка негодяев является 
к Мориарти, чтобы рассказать 
про завязку сложной интриги с 
компрометирующими докумен-
тами, интрига эта иллюстриру-
ется таким выразительным бале-
том, что он сам по себе может 
стать отдельным спектаклем. 

И таких вставных новелл в 
спектакле масса. Даже миссис 
Хадсон — скромный персонаж, 
которому сам Конан Дойл не 
придавал большого значения — 
здесь, в исполнении Татьяны Пи-
лецкой, становится прямо-таки 
опереточной дивой среди муж-
ского кордебалета, лихо отпля-
сывающего канкан со сковород-
ками под куплеты о пользе без-
остановочного кормления муж-
чин: «Он сытый грабить не захо-
чет — мужчина сыт: и мир спа-
сен!» Можно быть уверенным: 
зонги на музыку Раймонда Паул-
са разойдутся на отдельные но-
мера — легко запоминающаяся 
мелодия, зажигательные ритмы, 
забавные тексты куплетов (Еле-
на Сигова) так и просятся стать 
песенными шлягерами.              

Когда на театральные под-
мостки является история про ге-
роя, столь близко знакомого 
большинству зрителей с детства, 
задача постановщиков усложня-
ется стократ. Надо не просто 
оправдать ожидания — надо су-
меть сказать про знакомый пер-
сонаж нечто новое, удивительное. 
Мюзикл в стиле стимпанк явил 
нам Конан Дойла, обогащенного 
всей детективной литературой 
ХХ века и даже ХХI века. Отдель-
ное удовольствие — вытаскивать 
из спектакля цитаты из полицей-
ских комедий, ссылки на акунин-
ского Эраста Фандорина  и про-
чие узнаваемые приметы жанра.

Остается добавить, что пре-
мьера «Шерлока Холмса» яви-
лась на сцену «Балтийского 
дома» в юбилейный для театра 
год — в 2016-м театр отмечает 
свое 80-летие. И автор музыки 
этого спектакля Раймонд Паулс 
отмечает в этом году 80-летие. 
Замечательный подарок двух 
юбиляров публике! 

Рубли культпросвета
Не секрет, что на счета 
отдельных мастеров 
культуры доход посту-

пает не только от их основной де-
ятельности. Скажем, Гергиеву 
принадлежит 15% компании 
«Евродон», крупнейшего произ-
водителя мяса индейки. 

Но подавляющее большинст-
во участников списка, что вид-
но по цифрам, живут на доходы 
от основной деятельности, от-
сюда и заметная разница в циф-
рах. Скажем, Андрей Могучий, 
худрук БДТ, получает 4,2 млн 

руб за год, Владимир Урин, ген-
директор Большого, заработал 
7,5 млн, ректор Школы студии 
МХАТ Игорь Золотовицкий — 
7,8 млн. И так далее — достой-
нейших имен тут немало.

При этом не секрет и то, что 
тот же Валерий Гергиев поража-
ет своей работоспособностью, 
часто просто пугающей: откуда 
силы берутся?! В год по несколь-
ку сотен концертов. Во время 
знаменитых фестивалей — Пас-
хального и «Звезды белых но-
чей» — по два, а то и по три вы-
ступления в день. Почти полови-
на его выступлений проходит за 
границей, где он руководит 
Мюнхенским симфоническим 
оркестром.

Да, трудно, даже невозможно 
сравнивать доходы людей зна-

менитых с доходами культур-
ных работников в дальних глу-
бинках, но и объемы проделан-
ного, и масштабы ответственно-
сти их тоже несравнимы. При 
всей заботе о доходах всех без 
исключения работников культу-
ры такие рейтинги — не повод 
«позлословить». С одной сторо-
ны, конечно, эти списки удов-
летворяют чье-то любопытство. 
С другой — повод задуматься. 
Вот, например, над чем.

При всех впечатляющих циф-
рах нашим музыкантам, режис-

серам с самыми что ни на есть 
мировыми именами все же дале-
ко до их западных коллег. В том, 
что касается доходов, разумеет-
ся. Вот для примера некоторые 
цифры. Состояние лидера груп-
пы U2 Боно, называемого самым 
богатым музыкантом современ-
ности, оценивается в 1,5 милли-
арда долларов: за шесть лет вла-
дения пакетом акций Facebook 
он заработал 1,4 миллиарда, что 
в несколько раз превышает его 
доход за всю карьеру музыкан-
та. Сэр Пол Маккартни с 1,1 
миллиарда долларов — один из 
крупных акционеров Apple 
Corp.

Завидовать будем? А стоит 
ли? Ну уж во всяком случае за-
видовать — не миллиардам. Мы 
же все-таки культурные люди.

Герои у художников частенько оставались нагишом, как Давид из флорентийской Галереи Академии. Значит ли 
это, что сами ваятели не могут заработать себе на пристойную рубашку?

К дебюту в Мариинском театре один из лучших лирико-драматических теноров современности Юсиф Эйвазов 
шел несколько лет.

Акцент

 Андрей Могучий, худрук БДТ, 
получает 4,2 млн рублей 
за год, Владимир Урин, 
гендиректор Большого, 
заработал 7,5 млн рублей

«Одна из вещей, 
которой нечего 
делать в игре — 
это семейные 
отношения. 
А для меня важно 
было показать их 
в фильме»

Актеры, играющие в фильме орков, посещали специальную 
школу, где их учили двигаться и говорить.

Персонажи Конан Дойля в новом 
спектакле «Балтийского дома» неу-
станно пляшут и поют. 
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Евгений Миронов
худрук Театра наций:

— Кто сколько работает — тот столько и зарабатывает. В мире, в нашей стране 

есть люди, которые многого добились долгим, сложным, самостоятельным пу-

тем успеха. И мне, и моим коллегам скрывать нечего — мы честно и очень много 

работаем. И это очень тяжелая работа, поверьте.

Я абсолютно чист в своих заработках, и я имею в виду не только Театр наций, еще 

есть кино, с недавнего времени занимаюсь и продюсерством, сложным делом 

со своими законами. Мне говорили, что в прошлом году я был в верхней части 

списка минкульта (пятым среди деятелей культуры с 43,4 млн руб. — Ред.). Я не 

слежу за этим и очень удивился. Лично я зарабатываю только профессией, биз-

несов у меня нет: когда с любовью занимаешься творчеством — всерьез зани-

маться чем-то еще не хватает времени.

Дмитрий Бертман
худрук «Геликон-оперы»:

— Во всем мире работа топовых оперных певцов, дирижеров, режиссеров — это 

работа высокооплачиваемая. Ведь тот же голос человеку дается на короткое 

время, и певец, безусловно, заслуживает свой высокий гонорар. 

У людей не должно быть ощущения, что культура получает огромные деньги — 

она получает, увы, деньги совсем небольшие. У артистов и музыкантов наше-

го, скажем, театра небольшие зарплаты, меньше, чем на Западе. При том, что 

от культуры зависит все — и добыча нефти, и недопущение кризиса морально-

го в обществе (что гораздо страшнее кризиса финансового). Это надо совер-

шенно ясно понимать, это не просто слова: культура и есть наш важнейший 

мост со всем остальным миром, она — страховка всего общества. Тем более 

что и доходы высокооплачиваемых музыкантов, как правило, пускаются в ту 

же культуру. Каждый дирижер, режиссер, пианист вкладывает в свою работу 

если не заработанные деньги, то куда более ценное: свои силы, здоровье и та-

ланты.
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ДОСЬЕ «РГ»

Топ-10 cамых высокооплачиваемых деятелей российской культуры по итогам 2015 года
1. Игорь Погребинский, заместитель директора ГМИИ им.Пушкина - 229 804 330 руб.
2. Валерий Гергиев, худрук Мариинского театра - 130 216 902 руб.
3. Юрий Темирканов, худрук Петербургской филармонии им. Шостаковича - 74 491 119 руб.
4. Олег Табаков, худрук-директор МХТ им.Чехова - 70 114 277 руб.
5. Владимир Спиваков, президент ФГБУК «Дом музыки»  - 65 367 548 руб.
6. Вадим Задорожный, директор музея-усадьбы «Архангельское» - 37 677 906 руб.
7. Сергей Филин, замдиректора Русского народного ансамбля «Россия» им. Зыкиной - 30 407 530 руб.
8. Владимир Юровский, худрук симфонического оркестра им. Светланова - 29 116 182 руб.
9. Светлана Мельникова, гендиректор Суздальского музея-заповедника - 26 178 674 руб.
10. Лев Додин, худрук Малого драматического театра – Театра Европы - 26 499 621 руб.
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НРАВЫ Подростков 
к суициду склоняла
13-летняя школьница

«Мне их 
не жалко»

Нина Рузанова

ВОСЬМИКЛАССНИЦА самой обычной омской школы 
оказалась «злым компьютерным гением», подталкиваю-
щим к самоубийству сотни своих ровесников. У нее де-
сятки пабликов в соцсетях — девочка играла жизнями 
«суицидников», которых презирает, ради собственной 
популярности. 

После того как в СМИ распространилась информация 
о нескольких «группах смерти» в одной из соцсетей, 
Следственный комитет принялся выяснять, кто же толка-
ет наших детей на самоубийства, так умело манипулируя 
эмоционально неустойчивыми, утопающими в гормо-
нальной буре подростками. Безусловно, предполагалось, 
что администраторы «групп смерти» — взрослые, копиру-
ющие подростковый сленг и манеру общения. Вполне зре-
лые злодеи со знанием дела подробно описывают спосо-
бы самоубийства и умело используют весь арсенал давле-
ния на неокрепшие души. 

Однако одного из них удалось вычислить буквально 
через несколько часов после того, как проверку начали в 
СУ СКР по Омской области. Результат шокировал. Как вы-
яснилось, «Ева Рейх», которую проклинают матери по-
гибших детей, уже после трагедии окунувшиеся в перепи-
ску своих дочерей «ВКонтакте», это восьмиклассница 
Алина. Ей 13 лет. При этом, как замечают взрослые, Алина 
очень умна. У нее хорошо поставленная речь, и мыслит 
она вполне рационально. Она твердо уверена в том, что 
покончить с собой человек может только из-за своих соб-
ственных проблем, а не из-за переписки в соцсетях, и нор-
мальный человек ло-
житься под поезд не 
будет, что бы он ни 
прочитал. 

Заставить совер-
шить суицид никого 
нельзя, считает де-
вочка, поэтому она 
не совершала ничего 
плохого. «Те, кто вы-
пилился (выпилить-
ся означает на жарго-
не «убить себя». — 
Прим. ред. ), за ними 
просто родители не 
уследили», — говорит она, легко и свободно слагая с себя 
моральную ответственность. При этом она не скрывает 
презрения к «суицидникам» даже от них самих. «Что, все 
суицидники такие тупые?» — это фраза из ее переписки в 
соцсетях. Ей их не жалко, она их не любит и им не сочувст-
вует. И вся эта безумная деятельность для нее всего лишь 
возможность получить популярность у благодарной ауди-
тории. В обмен на что получать лайки — не все ли равно. 

А следили ли родители за самой Алиной? Как выяснила 
«РГ», не очень-то и пытались. Ее мама типичная «казашка 
в платке», очень далекая от виртуальной реальности. 
Папа вечно на вахтах. А дома компьютер. И в нем целый 
мир, где можно с наслаждением манипулировать други-
ми. Повышать самооценку. И лелеять чувство собственно-
го превосходства над глупышками, которые льют слезы 
из-за несчастной любви и рисуют красивые символы 
смерти: бабочек, живущих один день, и китов, выбрасы-
вающихся на берег. 

Может быть, Алина чем-то выделялась в школе? Нет. Ни-
чем не примечательная ученица омской школы № 97. За-
мдиректора школы по воспитательной работе Жанай 
Абульханов поблагодарил «РГ» за сигнал: до звонка корре-
спондента он и представить себе не мог, что одна из его уче-
ниц может настойчиво предлагать своим собеседникам на-
дышаться какой-нибудь химической отравой. «Никаких 
таких проявлений не было у нас», — сказал завуч, припом-
нив девочку с «черными серьгами», ну разве что на эту 
мрачноватую атрибутику можно было обратить внима-
ние. 

Педагог был растерян (и его можно понять), но обещал 
«отработать сигнал». «Понимаете, мы ведь не можем на-
прямую говорить с детьми о суицидах, — ответил Жанай 
Абульханов. — Можем только постараться их вовлечь в 
нормальную общественно-полезную деятельность»…

Вот это молчание одна из самых больших проблем, 
связанных с детскими суицидами. Взрослые не обсужда-
ют смерть с детьми ни напрямую, потому что боятся на-
кликать беду, ни косвенно, потому что не умеют. А под-
ростков тянет к этой теме чрезвычайно — такой возраст. 
«В древние времена подростки не случайно проходили 
обряд инициации — переход во взрослую жизнь через тя-
желые испытания и символическую смерть, — говорит 
детский психолог Ольга Мельникова. — Эти переживания 
нужны для становления личности. Сейчас, конечно, ника-
ких обрядов нет, но и осознавать эти глубочайшие вну-
тренние переживания и как-то по-другому управлять 
этой усиленной в подростковом возрасте «любовью к 
смерти» мы тоже не научились. Отсюда действительно ог-
ромная популярность у подростков тех сетевых ресурсов, 
где идет речь о смерти, я как психолог сталкивалась с 
этим уже несколько лет назад. При этом новые техниче-
ские возможности — Интернет — делают все деструктив-
ное еще более деструктивным».

Управлять душевными движениями не умеем, что проис-
ходит с подростками, не понимаем. И страшноватых симпто-
мов замечать не хотим... Но и  как говорить с детьми о смерти, 
чтобы помочь, а не навредить? Ольга Мельникова уверена, 

что тиражировать в 
СМИ тему детских су-
ицидов нельзя ни в ка-
ком виде, «антирекла-
ма — это реклама». По-
хоже, чтобы дать де-
тям какой-то инстру-
мент против зомбиро-
вания, в школе нужно 
вводить серьезные 
уроки психологиче-
ской самообороны, а 
не как сейчас, когда 
психология если и 
преподается, то на 
уровне пения-рисова-
ния.

ЦИФРА

20
СЛУЧАЕВ
на 100 тысяч человек — таков, 
по данным ВОЗ, показатель 
самоубийств среди российских 
подростков

МЕЖДУ ТЕМ
После сообщений в СМИ о «группах смерти» в Роскомнадзор 
посыпались соответствующие жалобы. В Санкт-Петер-
бурге возбуждено уголовное дело по статье о доведении до са-
моубийства — следователи изучают материалы из социаль-
ных сетей применительно к одному из конкретных случаев 
детского самоубийства. Возможно, по этому делу будет до-
прошена и омская «Ева Рейх». Есть сведения, что она назва-
ла ники других администраторов «смертельных групп», и 
их найдут в ближайшее время. «Наша задача установить, 
кто «направлял» деятельность 13-летней омички», — сооб-
щили «РГ» в СУ СКР по Омской области.

Девочка играла 
жизнями «суицид-
ников», которых 
презирает, ради 
собственной попу-
лярности

ПРОЕКТ В московском метро
начали выступать музыканты

Классика 
под «Градусом»

Сергей Жуков

В СТОЛИЧНОЙ подземке теперь 
можно насладиться живой игрой 
музыкантов. Вчера на станции 
«Маяковская» стартовал проект 
«Музыка метро», в рамках кото-
рого с мини-концертом выступи-
ли солисты популярной группы 
«Градусы» и струнный квартет 
«Живой Арканум». Играли клас-
сику и веселые мелодии из 
компьютерных игр.

Слышать музыку в метро мно-
гим доводилось и раньше: скри-
пачи, гитаристы и виолончели-
сты периодически играли в пере-
ходах между станциями. Теперь 
же радовать своим творчеством 
не всегда приветливых пассажи-
ров подземки музыканты будут 
на постоянной основе — в опреде-
ленные часы и легально. Из тыся-
чи исполнителей, подавших заяв-
ки на конкурс, профессиональ-
ные артисты и певцы сначала 
отобрали сотню хороших, а затем 
на живых прослушиваниях — 30 
лучших. Выступать они будут на 
трех станциях: «Маяковской», 
«Выставочной» и «Курской». Для 
концертов там выделены специ-
альные площадки. 

— Они оригинально оформле-
ны и помечены яркими наполь-
ными стикерами, — пояснил зам-
начальника метрополитена по 

коммуникациям Дмитрий Ко-
мендантов. — Их выбрали с уче-
том правил безопасности, чтобы 
музыканты не мешали проходу 
пассажиров. 

По этой же причине испол-
нять свои хиты артисты будут в 
непиковые часы: с 10.00 до 17.00 
и с 20.00 до 22.00 в будни и с 
10.00 до 22.00 по выходным. Му-
зыкально-подземный экспери-
мент продлится до осени. За лето 
планируется собрать мнения 
пассажиров. Если отзывы ока-
жутся положительными, количе-
ство концертных площадок в ме-
тро увеличат до 15. Сцены могут 
появиться на «Арбатской», «Во-
робьевых горах», «Достоев-
ской», «Китай-городе», «Лер-
монтовском проспекте», «По-
лянке» и «Трубной». Кроме того, 
на заметке переходы между «Бо-
ровицкой» и «Библиотекой име-
ни Ленина», «Театральной» и 
«Охотным рядом», «Трубной» и 
«Цветным бульваром». 

Аренда площадок для музы-
кантов не стоит им ни рубля. При 
этом, исполняя свои песни, арти-
сты могут немного подзарабо-
тать. Ходить с шапкой по кругу 
им запрещено, но добровольные 
пожертвования не возбраняют-
ся, о чем написано в табличках 
рядом с импровизированной сце-
ной.

РЫНОК У московского «Ритуала» появилось 
30 двойников

Тел невпроворот
Сергей Бабкин 

Р
итуальные фирмы Москвы 
освоили новые формы борь-
бы за «похоронные» деньги: у 

государственного предприятия 
«Ритуал» появилось не менее 30 
двойников, а на кладбищах начали 
продавать откровенно краденые 
оградки.

— Сколько всего похоронных 
фирм в Москве, думаю, точно не 
знает никто, — рассказал «РГ» вице-
президент Союза похоронных ор-
ганизации и крематориев России 
Алексей Сулоев. — Но крупных ри-
туальных предприятий не так мно-
го. Более того, с рынка в последнее 
время начали уходить именно ком-
пании с инфраструктурой: штатом 
сотрудников, автопарком. В ны-
нешних экономических условиях 
содержать крупное предприятие 
невыгодно. Ведь на ритуальный 
рынок попасть сейчас проще про-
стого. 

Действительно, подтвердил 
«РГ» руководитель столичного де-
партамента торговли и услуг Алек-
сей Немерюк, похоронным аген-
том может стать кто угодно. Все 
дело в том, что лицензирование ор-
ганизаций, занятых в ритуальной 
сфере, было отменено в 2003 году. 
Тогда это было сделано, чтобы 
обеспечить конкуренцию. Что по-
лучилось в итоге? ГБУ «Ритуал» 
оказывает не более 10% от общего 
объема ритуальных услуг в столи-
це. Конкуренция вроде бы выро-
сла, но в похоронной сфере начал-
ся хаос. Стать «похоронных дел ма-
стером» может, в принципе, каж-
дый, даже корреспондент «РГ».

— Пожалуйста: размещайте в 
Интернете объявление с номером 
своего телефона, — говорит Сулоев. 
— Работников и транспорт можно 
арендовать. Осталось только опре-
делиться с кладбищем, которое ра-
ботает в день предполагаемого за-
хоронения. И еще должна быть воз-
можность выдать клиенту квитан-
цию установленного образца, если 
он, правда, ее потребует.

Сейчас ритуальная сфера Мо-
сквы работает как риэлторская. 
Каждый, кто сталкивался с семей-
ным несчастьем, знает: только 

умер близкий человек — тут же зво-
нят агенты со своими услугами. 
Тем, кто поставляют информацию 
о смертях, а обычно это врачи, пла-
тят определенный гонорар. В ме-
сяц, по оценке Сулоева, на этом 
можно заработать от 20 тысяч руб. 

Большинство похоронных кон-
тор в Москве работает нелегально: 
на 300 легальных агентов прихо-
дится 1,5 тысячи «серых». Власти 
столицы в последние годы успешно 
провели реорганизацию «Ритуа-
ла», предприятие начало активно 
работать и за последние два года 
получило 3,5 млрд рублей — это те 
деньги, которые ранее крутились в 
похоронном подполье. Однако те-
невые могильщики не сдаются.

— За последнее время у офици-
ального сайта ГБУ «Ритуал» появи-
лось не менее 30 двойников, — под-
черкнул Алексей Немерюк. — То 
есть люди копируют дизайн, ру-
брики и прочие детали портала, 
фактически выдавая частную фир-
му за государственное предприя-
тие.

В итоге, говорит Сулоев, годо-
вой оборот черного ритуального 
рынка составляет не менее 4 млрд 
рублей. Тем более в этой сфере ра-
ботают не только агенты. На клад-
бищах открываются десятки орга-
низаций, которые поддерживают 
порядок: красят оградки, убирают 
сорняки с могил. Но конкуренция в 
этой сфере такая, что случаются 
даже побоища, как недавно на Хо-
ванском кладбище.

— Такие рабочие иногда объеди-
няются в полукриминальные груп-
пы, — отметил председатель комис-
сии по безопасности Обществен-
ной палаты РФ Антон Цветков. — 
Например, они предлагают устано-
вить оградку на могилу. Цены у них 
вроде бы низкие — налоги ведь с до-

ходов не платят. А в результате 
устанавливают оградки, украден-
ные с другого кладбища, а то и во-
все с соседнего захоронения. 

Тем не менее жесткая конку-
ренция вопреки законам рынка не 
приводит к снижению стоимости 
похорон. Алексей Сулоев заявил, 
что «лоукостеров» в похоронной 
сфере Москвы нет. Цены у всех 
компаний примерно одинаковые. 
Так что среднестатистические по-
хороны в столице, как ни крутись, 
обойдутся в 30—50 тысяч рублей, 
констатировал эксперт. 

«Перезагрузку» ритуальной 
сферы поможет провести только 
новый федеральный закон, проект 
которого правительство Москвы 
еще в 2014 году отправило в мин-
строй. Очевидно, массовая «раз-
борка» на Хованском кладбище 
ускорит его рассмотрение. По сло-
вам Алексея Немерюка, законо-
проект до конца года может посту-
пить в парламент, рассматривать 
его будет уже новый депутатский 
созыв. Документ закрепит понятие 
ответственного за захоронения, 
установит статус частного кладби-
ща и введет штраф за продажу ин-
формации о факте смерти от 30 до 
300 тысяч рублей. 

ТРАНСПОРТ 

Объединенная
транспортная
карта Москвы
и области
появится 
в июне 

ПЕРЕСТРОЙКА

Ирина Рыбникова 

ПАССАЖИРЫ Московского ре-
гиона уже в июне смогут прио-
брести транспортную карту с 
объединенными кошельками 
столичной «Тройки» и област-
ной «Стрелки». Это позволит 
расплачиваться за проезд в об-
щественном транспорте Москвы 
и Подмосковья одной картой. 

Это, безусловно, хорошая 
новость и для 800 тысяч жите-
лей области, которые ежеднев-
но ездят на работу в Москву, и 
для 4 миллионов дачников, в 
летний сезон активно передви-
гающихся по Подмосковью. Се-
годня они вынуждены возить с 
собой и «Тройку», и «Стрелку». 
А без них проезд в обществен-
ном транспорте вылетает в ко-
пеечку. К примеру, разовый би-
лет в метро или московском ав-
тобусе стоит 50 рублей, а поезд-
ка по «Тройке» обходится в 32 и 
31 рубль соответственно. 

У подмосковной «Стрелки» 
тариф вообще прогрессивный: 
чем чаще ездишь, тем дешевле 
обходится стоимость проезда. 
Билет, купленный за наличные 
деньги, в обычном городском 
автобусе стоит 43 рубля. По 
«Стрелке» первые десять пое-
здок в том же автобусе обходят-
ся в 30 рублей, а каждые следу-
ющие десять стоят уже на 2 ру-
бля дешевле. Те, кто пользуется 
городским транспортом 50 и 
более раз в месяц, платят по 20 
рублей за одну поездку. По дан-
ным компании «ЕТК», которая 
является оператором «Стрел-
ки», за год и три месяца дейст-
вия карты прогрессивная тари-

фикация уже помогла пользо-
вателям сэкономить 300 мил-
лионов рублей.  Сегодня этой 
транспортной картой ежеднев-
но пользуются 800 тысяч жите-
лей области. И на всех видах об-
щественного транспорта, 
включая пригородные элек-
трички.

Как рассказали «РГ» в мини-
стерстве транспорта Подмоско-
вья, при слиянии и «Тройка», и 
«Стрелка» сохранят свои брен-
ды. То есть карты с новым назва-
нием не будет — у пассажиров 
останется привычный им пла-
стик, только дополненный тран-
спортным приложением, рабо-
тающим в соседнем регионе.   
Ранее пресс-служба минтранса 
уже сообщала, что «Стрелку», 
дополненную «Тройкой», мож-
но будет приобрести в 20 горо-
дах области — Подольске, Мыти-
щах, Видном, Фрязине, Химках, 
Долгопрудном, Лыткарине, До-
модедове, Одинцове, Балашихе, 
Сергиевом Посаде, Чехове, Ко-
ролеве, Ногинске, Жуковском и 
Верее. А также в кассах четырех 
железнодорожных станций 
Центральной пригородной пас-
сажирской компании в Истре, 
Красногорске, Голицыно и Зве-
нигороде. «Тройку», дополнен-
ную «Стрелкой», будут прода-
вать в кассах метрополитена, 
расположенных рядом с переса-
дочными пунктами, из которых 
автобусы следуют в Москов-
скую область. 

Интеграция карт призвана 
только облегчить жизнь пасса-
жирам и не помешает платеж-
ной транспортной системе Мо-
сквы и области развиваться в 
соответствии с планами обоих 
субъектов. Например, столич-
ные транспортники к осени об-
ещали персонифицировать 
«Тройку», привязав ее к номеру 
мобильного телефона. Это даст 
возможность запустить про-
граммы лояльности для самых 
активных пользователей карт. А 
еще в этом году функционал 
«Тройки» будет обновлен та-
ким образом, чтобы любой вид 
столичных проездных билетов 
можно было записывать через 
терминальную сеть агентов – 
это более 40 тысяч точек по 
всей Москве. Сейчас билеты пи-
шутся в кассах метрополитена 
и в терминалах «Элекснет», а 
через остальных агентов можно 
только пополнить баланс элек-
тронного кошелька. 

Юбилей Московскому училищу олимпийского резерва №1 
исполнилось 45 лет

Кузница спорта

Сергей Жуков

М
осковское среднее 
специальное учи-
л и щ е  ол и м п и й -
ского резерва №1 
сегодня отмечает 

45-летний юбилей. Поздравить 
учащихся, выпускников, трене-
ров и ветеранов приехал мэр 
столицы Сергей Собянин.

В последние годы, по его сло-
вам, город вложил немало денег 
в это спортивное заведение. В 
честь дня рождения Собянин 
пообещал его воспитанникам 
очередной подарок — большой 
плавательный бассейн со спор-
тзалом.

— Ваше училище — номер 
один не только из-за порядко-

вого номера, а номер по резуль-
татам, по количеству чемпио-
нов и призеров Олимпийских 
игр. 60 чемпионов и призеров 
Олимпиады, 2,7 тысячи побе-
дителей и призеров россий-
ских, европейских, мировых 
чемпионатов. И, конечно, за 
этой сухой статистикой стоит 
огромный труд и стремление к 

победе мальчишек и девчонок, 
которые прошли школу вот в 
этих стенах, огромный труд 
преподавателей, тренеров, ко-
торые вложили в вас свою душу. 
Вашими результатами гордится 
вся страна, вы являетесь при-
мером для миллионов ребят, ко-
торые с каждым годом все бо-
лее активно занимаются физ-

культурой и спортом, — сказал 
градоначальник.

 — По словам мэра, на послед-
ней Олимпиаде половину золо-
тых наград российской сборной 
принесли московские спортсме-
ны, в том числе выпускники учи-
лища №1. На предстоящих Играх 
в Рио-де-Жанейро школу могут 
представить спортивные гимна-
сты Алия Мустафина и Никита 
Нагорный. Сейчас они — кандида-
ты в российскую сборную. 

Сергей Собянин вручил бла-
годарственные письма педаго-
гическому коллективу училища 
и осмотрел современные залы 
для тренировок и учебные каби-
неты.

Училище было открыто в 
1971 году. За 45 лет его окончи-

ли 2869 спортсменов. Среди них 
есть мастера спорта, победите-
ли и призеры чемпионатов и 
первенств мира, Европы и Рос-
сии. В учреждении работают 12 
отделений, в том числе по бад-
минтону, боксу, гандболу, дзю-
до, спортивной гимнастике и 
легкой атлетике. Помимо спор-
тивной подготовки, училище ре-
ализует и программу подготов-
ки специалистов среднего звена 
— педагогов по физической куль-
туре и спорту.

В честь дня рождения Собянин поо-
бещал воспитанникам училища 
хороший подарок — большой пла-
вательный бассейн со спортзалом. 

Акцент

  Воспитанники училища 
завоевали 60 медалей 
на 14 Олимпийских играх

Акцент

 Только умер близкий человек 
— тут же звонят агенты 
со своими услугами

Интеграция карт 
призвана только 
облегчить жизнь 
пассажирам и не 
помешает дальней-
шему развитию 
«Тройки» и «Стрелки»

Из тысячи исполнителей, подавших заявки на конкурс, играть для пасса-
жиров подземки отобраны 30 лучших.

ЦИФРА

1,5 
ТЫСЯЧИ 
нелегальных ритуальных агентов 
существуют в Москве

Фото смотрите на сайте
www.rg.ru/sujet/1560
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Публичное акционерное общество РОСБАНК
Место нахождения общества:  

107078, г. Москва, ул. Маши Порываевой, д.34

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ ПАО РОСБАНК!
Совет директоров Публичного акционерного общества 

РОСБАНК 17 мая 2016 года принял решение о проведении 
28 июня 2016 года с 10.00 годового Общего собрания акционе-
ров ПАО РОСБАНК (далее по тексту — Собрание акционеров) 
по адресу: г.Москва, ул. Маши Порываевой, д.34, время начала 
регистрации лиц, участвующих в Собрании акционеров — 9.00, 
со следующей повесткой дня:

1.  О порядке ведения годового Общего собрания акционеров 
ПАО РОСБАНК.

2.  Об итогах работы ПАО РОСБАНК в 2015 году. Утвержде-
ние годового отчета, годовой бухгалтерской (финансо-
вой) отчетности ПАО РОСБАНК. 

3.  О распределении прибыли, в том числе выплате (объявле-
нии) дивидендов, и убытков по результатам 2015 года. 

4.  Об определении количественного состава Совета дирек-
торов ПАО РОСБАНК.

5.  Об избрании Совета директоров ПАО РОСБАНК.
6.  О внесении изменений и дополнений в Устав ПАО РОС-

БАНК.
7.  Об утверждении Положения о Совете директоров ПАО 

РОСБАНК в новой редакции.
8.  Об утверждении Положения о Правлении ПАО РОСБАНК 

в новой редакции.
9.  Об утверждении Положения о Ревизионной комиссии 

ПАО РОСБАНК в новой редакции.
10.  Об избрании Ревизионной комиссии ПАО РОСБАНК. 
11.  Об утверждении аудиторской организации ПАО РОС-

БАНК.
12.  О выплате вознаграждения независимому члену Совета 

директоров ПАО РОСБАНК.
13.  Об одобрении сделок, в совершении которых имеется за-

интересованность, и которые могут быть совершены 
в будущем в процессе осуществления ПАО РОСБАНК его 
обычной хозяйственной деятельности между ПАО РОС-
БАНК и членами Совета директоров и/или Правления 
ПАО РОСБАНК.

14.  Об одобрении сделки, в совершении которой имеется за-
интересованность (Корпоративный договор страхова-
ния ответственности директоров и должностных лиц).

Форма проведения Собрания акционеров — собрание (со-
вместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование).

Голосование по вопросам повестки дня Собрания акционе-
ров проводится бюллетенями для голосования. Почтовый 
адрес, по которому могут быть направлены заполненные и под-
писанные акционерами бюллетени для голосования: 121108, 
г. Москва, ул. Ивана Франко, д. 8, АО «Независимая регистра-
торская компания».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 
в Собрании акционеров ПАО РОСБАНК: 28 мая 2016 года.

С информационными материалами можно ознакомиться 
или получить их по письменному запросу в Службе корпоратив-
ного секретаря ПАО РОСБАНК по адресу: г.Москва, ул.Маши 
Порываевой, д.34, начиная с 07 июня 2016 года, с 10.00 до 16.00 
часов по московскому времени в рабочие дни. Контактные лица: 
Пелипенко М.В. тел: (495) 234-90-93, Пантюхова Я.В. тел: (495) 
604-74-73, Ярошенко Т.И. тел.: (495) 223-28-29.

Для участия в Собрании акционеров акционерам — физиче-
ским лицам и руководителям организаций — акционеров необ-
ходимо иметь при себе паспорт или иной документ, удостове-
ряющий личность, а представителям акционеров, имеющим 
право на участие в Собрании акционеров по доверенности, — 
так же и доверенность, оформленную в соответствии с требова-
ниями действующего законодательства РФ.

Совет директоров ПАО РОСБАНК

«На территории Российской Федерации запреща-
ются распространение экстремистских материалов, а 
также их производство или хранение в целях распро-
странения. В случаях, предусмотренных законода-
тельством Российской Федерации, производство, 
хранение или распространение экстремистских мате-
риалов является правонарушением и влечет за собой 
ответственность».

(Ст. 13 Федерального закона № 114-ФЗ от 27 июня 
2002 года «О противодействии экстремистской дея-
тельности» с изменениями на 29 апреля 2008 года).

3452. Видеофайл «Дали п...ы хачам4», содержащийся 
на DVD диске (решение Уссурийского районного суда При-
морского края от 02.03.2016);

3453. Видеофайл «О.......и чурку хача», содержащийся 
на DVD диске (решение Уссурийского районного суда При-
морского края от 02.03.2016);

3454. Видеофайл «ох наконец то я нашл_NS-WP», 
содержащийся на DVD диске (решение Уссурийского рай-
онного суда Приморского края 02.03.2016);

3455. Видеофайл «патруль 36», содержащийся на DVD 
диске (решение Уссурийского районного суда Приморского 
края от 02.03.2016);

3456. Текст песни «Тимур Муцураев — Мы жизни исти-
ну познали», размещенный на странице пользователя (в 
социальной сети «ВКонтакте») «Мансур Нихло», имеющий 
электронный адрес «https://vk.com/id230452799» (решение 
Адлерского районного суда г. Сочи от 26.02.2016);

3457. Аудиоролик «Тимур Муцураев — Мы жизни исти-
ну познали», размещенный на странице пользователя (в 
социальной сети «ВКонтакте») «Мансур Нихло», имеющий 
электронный адрес «https://vk.com/id230452799» (решение 
Адлерского районного суда г. Сочи от 26.02.2016);

3458. Видеоролик: «Нашид про чеченцев с субтитра-
ми», размещенный на странице пользователя (в социаль-
ной сети «ВКонтакте») «Мансур Нихло», имеющий элек-
тронный адрес «https://vk.com/id230452799» (решение 
Адлерского районного суда г. Сочи от 26.02.2016);

3459. Изображение силуэтов двух женских фигур чер-
ного цвета и текста: «Лезгинка на улице повод для выстре-
ла», размещенное в социальной сети «ВКонтакте» по адре-
су: http://vk/com/ (id89425248) (решение Чамзинского рай-
онного суда Республики Мордовия от 10.03.2016);

3460. Видеоролик Максим Базылев — Воины Русской 
Революции Дима Скукин», размещенного в социальной 
сети «ВКонтакте» по адресу: https://m.vk.com/rusnazi (реше-
ние Чамзинского районного суда Республики Мордовия от 
09.03.2016);

3461. Видеозапись «Россия 88 — Русская бабулька 
(фрагмент)» длительностью 1 минута 11 секунд, размещен-
ная на интернет-странице пользователя «Андрей Лыков» 
(сетевой адрес: www.vk.com/video49699627_153300653) на 
сайте сети Интернет (www.vk.com) (решение Вахитовского 
районного суда г. Казани от 15.03.2016);

3462. Видеозапись «Россия 88 Бабка бьёт хачей» дли-
тельностью 1 минута 10 секунд, размещенная на интернет-
странице пользователя «Максим Шаров» (сетевой адрес: 
www.vk.com/video67591091_146051105) на сайте сети 
Интернет (www.vk.com) (решение Вахитовского районного 
суда г. Казани от 15.03.2016);

3463. Видеозапись «Россия 88 (Бабулька)» длительно-
стью 1 минута 11 секунд, размещенная на интернет-страни-
це пользователя «Алексей Уткин» (сетевой адрес: www.
vk.com/video8328835_112180176) на сайте сети Интернет 
(www.vk.com) (решение Вахитовского районного суда г. 
Казани от 15.03.2016);

3464. Видеозапись «Россия 88 — Русская бабулька 
(фрагмент)» длительностью 1 минута 11 секунд, размещен-
ная на интернет-странице пользователя «Никита Давыдов» 
(сетевой адрес: www.vk.com/video2421652_117482278) на 
сайте сети Интернет (www.vk.com) (решение Вахитовского 
районного суда г. Казани от 15.03.2016);

3465. Видеозапись «РОССИЯ 88» длительностью 1 
минута 12 секунд, размещенная на интернет-странице 
пользователя «Андрей Малов» (сетевой адрес: www.vk.
com/video147411714_161653739) на сайте сети Интернет 
(www.vk.com) (решение Вахитовского районного суда г. 
Казани от 15.03.2016);

3466. Текст песни, начинающейся словами «Череп бри-
тый, кастет и бита...» и заканчивающейся словами «... Пого-
ним черных! Zig heil! Zig heil!», размещенный в сети Интернет 
на сайте songspro.ru по электронному адресу: http://songspro.
ru/46/SG/tekst-pesni-cherep-brityy (решение Калининского 
районного суда города Санкт-Петербурга от 03.03.2016).

3467. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно аудиофайл под названием «Колесо 

РОДа — Антифа», продолжительностью 04 мин. 04 сек. 
(решение Рудничного районного суда г. Кемерово от 
17.02.2016);

3468. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение, визу-
ально разделенное на четыре части, объединенные единым 
смыслом с надписями в форме диалога: — А вот интересно, 
почему на Руси не было евреев?, — Я знаю!, — И почему?, 
— Потому что в каждом доме была печь» (решение Руднич-
ного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3469. Материал, расположенный в сети Интернет на сайте 
«ВКонтакте» на странице под названием «Марк Пельц», с 
электронным адресом: «http://vk.com/id252604712», а имен-
но графическое изображение железной дороги, ведущей к 
зданию с надписью «ЭТО ОСВЕНЦИМ добавь его к себе на 
стену и хоть где-то не будет евреев» (решение Рудничного 
районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3470. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение мужчин 
на фоне башни с комментарием «Ты спас еврея, ветеран... А 
он сожрал твою победу. Так не вини теперь внучат, Когда 
они «Зиг Хайль!» кричат.» и прикрепленным аудиофайлом 
под названием «Валерий Порываев — Ветерану.mp3» 
(решение Рудничного районного суда г. Кемерово от 
17.02.2016);

3471. Материал, расположенный в сети Интернет на сайте 
«ВКонтакте» на странице под названием «Марк Пельц», с 
электронным адресом: «http://vk.com/id252604712», а имен-
но текст, начинающийся со слов Русские люди в Ростовской 
области...», оканчивающийся словами «...от каждого из вас 
зависит будущее белых детей! 14/88» (решение Рудничного 
районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3472. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение мужчи-
ны, режущего ножом деревянное полено с надписью 
«ТОЛЬКО ТАК можно сделать из чурки человека» (решение 
Рудничного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3473. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно текст, начинающийся со слов «А 
помните те времена...», оканчивающийся словами «... будь-
те осторожны со своими желаниями...» с сопровождающи-
ми его графическим изображением и аудиофайлом под 
названием «ХорСС — Сопротивляйся!» (решение Руднич-
ного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3474. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение, содер-
жащее карикатуры женщины и мужчины с топором с тек-
стовыми надписями: «Да я Русская, сплю с хачём: Они же 
такие лю...»; «ИБО НЕХ..» и прикрепленными к нему аудио-
файлами (решение Рудничного районного суда г. Кемерово 
от 17.02.2016);

3475. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение из ряда 
шести карикатур, объединенных единым смыслом с тексто-
выми надписями «почему меня все ненавидят?!» и «потому 
что ты чурка е....я» (решение Рудничного районного суда г. 
Кемерово от 17.02.2016);

3476. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно фотография двух женщин европе-
оидной расы и мужчины негроидной расы с надписями 
«Чернильница (молодёжный сленг) — белая девушка 
(белой расы), имеющая любую связь с темнокожими муж-
чинами других рас (кавказцами, неграми и т.д.). Она же — 
шлюха, подстилка для чёрных.» и «Помни — одна черниль-
ница УБИВАЕТ наследие тысячелетнего народа» (решение 
Рудничного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3477. Материал, расположенный в сети Интернет на сайте 
«ВКонтакте» на странице под названием «Марк Пельц», с 
электронным адресом: «http://vk.com/id252604712», а имен-
но фотография нескольких людей с пояснительной надпи-
сью «1939-1945 за всю историю евреи работали только шесть 
лет» и комментарием «дровами» (решение Рудничного рай-
онного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3478. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 

Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно фотография ребенка с пояснитель-
ной надписью «НЕ ХОЧЕШЬ ТАКУЮ ДОЧУРКУ? не спи с чур-
кой!» (решение Рудничного районного суда г. Кемерово от 
17.02.2016);

3479. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение, визу-
ально разделенное на два фрагмента, на которых изобра-
жены лица детей с пояснительными надписями «ну вы 
поняли, да?», «Кавказский детёныш», «Русский ребёнок» 
(решение Рудничного районного суда г. Кемерово от 
17.02.2016);

3480. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение карика-
туры трех женщин и пояснительной надписью «Чернильни-
ца! Помни! Трахаясь с хачами ты рискуешь остаться в оди-
ночестве с обезьянкой на руках!» (решение Рудничного 
районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3481. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображение, визуаль-
но разделенное на два фрагмента, на одном из которых изо-
бражена чернильница с пером, на другом мужчина и женщи-
на с пояснительной надписью «чернильница бывает двух 
видов» с прикрепленными к нему аудиофайлами, среди 
которых файлы под названием: «Шмели — Бритоголовые 
девчёнки (Я ненавижу русских шлюх), продолжительностью 
02 мин. 50 сек.; «Alai Оli — Зачем ты под чёрного легла?», 
продолжительностью 04 мин. 42 сек.; «Kaffa — Девочка — 
ЧЕРНИЛЬНИЦА», продолжительностью 04 мин. 16 сек. 
(решение Рудничного районного суда г. Кемерово от 
17.02.2016);

3482. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно аудиофайл «Шмели — Бритоголо-
вые девчонки (Я ненавижу русских шлюх)» (решение Руд-
ничного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3483. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно графическое изображения, визу-
ально разделенное на четыре элемента с надписями «пере-
спала с чуркой — чернильница», «переспала с евреем — 
пепельница» (решение Рудничного районного суда г. Кеме-
рово от 17.02.2016);

3484. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно изображение леса с надписью 
«ЖРИ ГОВНО И ПЕЙ МОЧУ ЕСЛИ ОТДАЛАСЬ ХАЧУ» (реше-
ние Рудничного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3485. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно фотография мужчины и животного 
в горной местности с надписью «и тут нашел чурка е.......» и 
комментарием «Б-безысходность» (решение Рудничного 
районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3486. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно фотография мужчины негроидной 
расы с костью во рту и надписью «ОБЩЕЧЕЛОВЕК, НЕ БУДЬ 
ХАНЖОЙ если ты считаешь что расизм это плохо, выдай за 
него свою дочь» (решение Рудничного районного суда г. 
Кемерово от 17.02.2016);

3487. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно ряд графических изображений, 
среди которых имеется фотография людей с надписью 
«Сегодня мигранты... Завтра — террористы» (решение Руд-
ничного районного суда г. Кемерово от 17.02.2016);

3488. Материал, расположенный в сети Интернет на 
сайте «ВКонтакте» на странице под названием «Марк 
Пельц», с электронным адресом: «http://vk.com/
id252604712», а именно текст, начинающийся со слов 
«Давайте немного разберемся...» и оканчивающийся сло-
вами «Вперед к порядку!» (решение Рудничного районного 
суда г. Кемерово от 17.02.2016).

Список предоставлен 
Минюстом России

Материалы для включения в федеральный список 
экстремистских материалов

Информация, сведения о составе и характере  
информации, раскрываемой открытым акционерным 

обществом «Э.ОН Россия» (ОАО «Э.ОН Россия») 
в соответствии с Постановлением Правительства РФ 

от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверждении стандартов 
раскрытия информации субъектами оптового 

и розничных рынков электроэнергии»:
— годовая (бухгалтерская) отчетность за 2015 г., аудиторское за-

ключение размещены в информационно-телекоммуникационной 
сети Интернет в свободном доступе на сайте ОАО «Э.ОН Россия» по 
адресу: http://www.eo№-russia.ru. 

В таблице ниже приведена структура и объем затрат ОАО «Э.ОН 
Россия» по итогам 2015 года (в млн рублей):

Показатель 2015 год 
(млн рублей)

Топливо на производство э/э и т/э 35 435,6

Прочие материальные затраты 7 684,4

Оплата услуг операторов рынка 1 254,8

Затраты на оплату труда 4 654,6

Отчисления во внебюджетные фонды 1 134,6

Налоги в себестоимости 1 166,6

Прочие затраты 2 667,5

Амортизация 6 666,5

Затраты итого 60 664,6
Топливо на производство электроэнергии и теплоэнергии указа-

но без учета затрат на топливо, используемое на пуско-наладочные 
и ремонтно-восстановительные работы.

Прочие материальные расходы включают в себя: расходы на 
приобретение электроэнергии и мощности, материальные расходы 
на ремонт, расходы на сырье и материалы для эксплуатации и хо-
зяйственных нужд, на обслуживание транспорта, оргтехники, а так-
же материалы для обеспечения охраны труда.

Расходы на оплату услуг операторов рынка включают выплаты 
ОАО «Э.ОН Россия» по договорам с Системным оператором, Адми-
нистратором торговой системы, Центром финансовых расчетов.

Затраты на оплату труда включают в себя все затраты на заработ-
ную плату с учетом оценочных обязательств.

Отчисления во внебюджетные фонды включают социальные и 
пенсионные отчисления российским государственным фондам. 

Налоги, относимые на себестоимость, включают: налог на иму-
щество, транспортный налог, земельный налог, водный налог, 
НДПИ и пошлины.

Прочие затраты включают в себя: расходы на приобретение 
услуг по ремонту и сервисному обслуживанию оборудования и про-
чих услуг производственного характера, расходы по коммунальным 
услугам на хозяйственные нужды, расходы по охране, страхованию 
объектов и прочие административные управленческие расходы.

— информация о предложениях о размере цен (тарифов) разме-
щена в информационно-телекоммуникационной сети Интернет в 
свободном доступе на сайте ОАО «Э.ОН Россия» по адресу: http://
www.eo№-russia.ru;

— информация о тарифах на поставку электрической энергии:
установлены приказом ФАС России от 18.12.2015 № 1264/15 

(источник публикации — официальный интернет-портал правовой 
информации http://www.pravo.gov.ru, 13.01.2016 г.), приказом 
ФАС России от 30.11.2015 г. № 1185/15 (источник публикации — 
официальный интернет-портал правовой информации http://www.
pravo.gov.ru, 17.12.2015 г.), Приказ ФАС России от 28.12.2015 № 
1337/15 (источник публикации — официальный интернет-портал 
правовой информации http://www.pravo.gov.ru, 13.01.2016 г.).

— информация о выбросах загрязняющих веществ, оказываю-
щих негативное влияние на окружающую среду, и мероприятиях по 
их сокращению на следующий год:

В целом по ОАО «Э.ОН Россия» за счет снижения выработки 
электроэнергии в 2015 году валовые выбросы загрязняющих ве-
ществ (нормируемых в РФ) в атмосферный воздух продолжили со-
кращаться с 70,0 тыс. тонн в 2014 г. до 69,2 тыс. тонн в 2015 г. По той 
же причине наблюдается сокращение выбросов СО2 и объема обо-
ротной воды. Объем золошлаковых отходов увеличился в связи с 
вводом пылеугольного блока №3 в филиале «Березовская ГРЭС», а 

также увеличением доли угля в топливном балансе «Шатурской 
ГРЭС». Незначительное увеличение выбросов оксидов азота (в пе-
ресчете на диоксид азота) вызвано изменением применяемой рас-
четной методики в филиале «Смоленская ГРЭС». Увеличение вы-
бросов диоксида серы произошло преимущественно в филиале 
«Сургутская ГРЭС-2» и связано с фактическими повышенными 
концентрациями при сжигании топлива альтернативного постав-
щика, выявленными при проведении инструментальных замеров.

На 2016 г. запланированы регулярные мероприятия, направлен-
ные на снижение негативного воздействия филиалов компании на 
окружающую среду, в т.ч. по сокращению выбросов загрязняющих 
веществ: ремонты газоочистных установок с целью обеспечения 
нормативной эффективности очистки, актуализация перспектив-
ной программы внедрения наилучших доступных технологий 
(НДТ) во исполнение требований 219-ФЗ в соответствии с графи-
ком разработки и утверждения Правительством РФ отраслевых 
справочников НДТ.

— инвестиционная программа ОАО «Э.ОН Россия» на 2014 — 
2016 гг. утверждена Приказом Минэнерго России от 31.12.2013 
№ 990. В части строительства высокоэффективных новых генери-
рующих мощностей усилия Общества в 2015 году были направлены 
на реализацию крупного инвестиционного проекта «Строительство 
3-го энергоблока на базе ПСУ-800 Березовская ГРЭС» мощностью 
800 МВт. 3-й энергоблок введен в эксплуатацию и аттестован с 01 
октября 2015 года. С вводом энергоблока в работу установленная 
мощность Березовской ГРЭС выросла до 2400 МВт.

— информация о расходах электроэнергии на собственные и хо-
зяйственные нужды генерирующего оборудования при выработке 
электрической и тепловой энергии: 

2015

Наименование 
станции

тип  
станции

расход электро-
энергии на соб-

ственные нужды 
в 2015 г., тыс. кВт.ч,  

в т.ч.

расход электро-
энергии на  

хозяйственные 
нужды в 2015 г., 
тыс. кВт.ч, в т.ч.

при вы-
работке 
электро-
энергии

при вы-
работке 

тепловой 
энергии

ПСУ 682 084 19 746 9 226
Сургутская ГРЭС-2 ПГУ 153 391 0 0
Березовская ГРЭС ПСУ 490 235 39 346 57 015

ПСУ 139 956 3 942 1 789
Яйвинская ГРЭС ПГУ 98 812 0 1 272

ПСУ 168 478 14 893 6 272
Шатурская ГРЭС ПГУ 86 788 0 1 540
Смоленская ГРЭС ПСУ 124 433 4 472 1 546

—  информация об используемом топливе на электрических стан-
циях: 

вид и характеристики топлива: газ (природный, попутный не-
фтяной), уголь (каменный — марок Д,Г; бурый — 2БР); мазут (то-
почный — марки М-100).  Поставщики: ОАО «НОВАТЭК», ООО 
«НОВАТЭК-Пермь», ОАО «СУЭК», ОАО «НК «Роснефть», ОАО 
«Сургутнефтегаз», ООО «ЛУКОЙЛ-Резервнефтепродукт», ООО 
«ПКП «МОБОЙЛ». Кроме того, с 2015 года Общество осуществляет 
закупку газа на Санкт-Петербургской товарно-сырьевой бирже.

Раскрываемая информация, в том числе о тарифах, а также по 
формам, установленным Приказом ФАС России от 08.10.2014 
№ 631/14 «Об утверждении форм раскрытия информации субъек-
тами оптового и розничных рынков электрической энергии, не яв-
ляющимися субъектами естественных монополий», в полном объ-
еме размещена в информационно-телекоммуникационной сети Ин-
тернет в свободном доступе на сайте ОАО «Э.ОН Россия» по адресу: 
http://www.eo№-russia.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информация  
для жителей Тункинского района

ООО «Проект-Строй» извещает об организации общественных слуша-
ний 28 июня 2016 г. в 10 часов в  клубе поселка Зун-Мурино Тункинского 
района Руспублики Бурятия по объекту: «Разработка ПД «Капитальный ре-
монт моста через реку Зун-Мурино на км 64+900 автомобильной дороги А 
333 Култук—Монды—граница с Монголией, Республика Бурятия» находя-
щегося в границах ООПТ федерального значения — ФГУ Национальный 
парк «Тункинский». Заказчик: ФКУ«Южный Байкал», Республика Буря-
тия.

Ознакомиться с материалами проектной документации можно по адресу: 
г. Санкт-Петербург, пр. Коломяжский, д. 27 литер. Предложения и замеча-
ния принимаются в течение 30 дней со дня публикации настоящего извеще-
ния на эл.почту: ros-proekt.spb@mail.ru.  Контактное лицо: помощник ГИПа 
Гоженко Наталья, т. 8 (812) 374-55-33, доб. 116.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «АКРОС» уведомляет о начале общественных обсужде-
ний (в форме слушаний) по объекту государственной экологиче-
ской экспертизы технологического регламента «Подготовка от-
ходов бурения и других технологических отходов для закачки в 
пласт».

Реализацию объекта Государственной экологической экспер-
тизы планируется осуществлять на территории Ханты-
Мансийского автономного округа—Югры, преимущественно на 
территории Ханты-Мансийского района ХМАО—Югры.

Ответственные за организацию общественных слушаний: Де-
партамент строительства, архитектуры и ЖКХ администрации 
Ханты-Мансийского района, адрес: 628002 г. Ханты-Мансийск, 
ул. Гагарина, д. 142, ответственное лицо – Корепанова Алена Пе-
тровна: 8 (3467) 32-17-95, совместно с ООО «АКРОС», адрес: 
117485, г. Москва, ул. Академика Волгина, 2б, стр.2, ответствен-
ное лицо — Тураев Нагим Минихакович: 8 (499) 941-09-04, доб. 
061.

Проектная организация: ФГБОУ ВО «Пермский националь-
ный исследовательский политехнический университет», адрес: 
614990, г. Пермь, Комсомольский проспект, 29, ответственное 
лицо – Жилинская Яна Андреевна: 8 (322) 239-14-82.

С технологическим регламентом для рассмотрения и подготов-
ки замечаний и предложений можно ознакомиться в здании Де-
партамента строительства, архитектуры и ЖКХ администрации 
Ханты-Мансийского района по адресу: 628002, г. Ханты-
Мансийск, ул. Гагарина, д. 142, каб. 12.

Замечания и предложения принимаются в письменном виде в 
течение 30 дней со дня опубликования данного объявления по 
адресу: 628002, г. Ханты-Мансийск, ул. Гагарина, д. 142, каб. 12, 
или 117485, г. Москва, ул. Академика Волгина, 2б, стр.2.

Общественные слушания по материалам технологического ре-
гламента и оценки воздействия технологии на окружающую среду 
состоятся 5 июля 2016 г. в 14.00 по адресу: г. Ханты-Мансийск, ул. 
Гагарина, д. 142, каб. 12.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ CООБЩЕНИЕ
В рамках процесса оценки воздействии на окружающую среду 

(ОВОС) планируемой деятельности по строительству хвостохранили-
ща на руднике «Ветренский» по адресу: ООО «Электрум Плюс» рудник 
«Ветренский» 130 км от пос. Усть-Омчуг Заказчик намечаемой де-
ятельности ОАО «Сусуманзолото» (юридический адрес: РФ, 685000, 
г. Магадан, ул. Пролетарская, д. 17) информирует о продолжении об-
щественных обсуждений намечаемой деятельности.

Месторасположение планируемой деятельности: Тенькинский 
район Магаданской обл. Цель планируемой деятельности: строитель-
ство хвостохранилища на руднике «Ветренский».

Предварительный вариант материалов ОВОС, утвержденное тех-
ническое задание на проведение ОВОС по проекту хвостохранилища 
на руднике «Ветренский» будут доступны для ознакомления обще-
ственности с 28 мая 2016 г. по 28 июня 2016 г. и размещены по следую-
щим адресам:

-
няцкая, д. 37, здание администрации Тенькинского городского 
округа Магаданской области, кабинет 1;

-
кая д. 41, здание центральной районной библиотеки МБУК «Меж-
поселенческая централизованная библиотечная система»;

-
ном сайте муниципального образования «Тенькинский городс-
кой округ» Магаданской области по адресу: http:admtenka.ru. 

Замечания и предложения принимаются в письменной форме в 
местах ознакомления, а также могут быть направлены по факсу: 8 (495) 
545-34-21, электронной почте: kumskaya@shaneco.ru, контактное 
лицо М.В. Кумская.

Общественные слушания по материалам проекта: «Хвостохрани-
лище на руднике «Ветренский»» состоятся 29 июня 2016 года в 16 ча-
сов 00 минут в здании администрации Тенькинского городского окру-

каб. 18. Органом, ответственным за организацию общественных слу-
шаний, является администрация Тенькинского городского округа Ма-
гаданской области при содействии ОАО «Сусуманзолото».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ ОБЩЕСТВЕННЫХ СЛУШАНИЯХ
В целях информирования общественности и участников оценки воз-

действия на окружающую среду согласно Федеральному закону от 23 но-
ября 1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» и в соответствии 
с требованиями Положения об оценке воздействия намечаемой хозяй-
ственной и иной деятельности на окружающую среду в Российской Фе-
дерации, утвержденного Приказом Госкомэкологии от 16 мая 2000 года 
№ 372, ООО «Ювас-Транс» совместно с администрацией муниципаль-
ного образования Темрюкский район уведомляют о проведении обще-
ственных обсуждений (в форме слушаний) материалов: «Оценка воз-
действия на окружающую среду при осуществлении хозяйственной дея-
тельности ООО «Ювас-Транс» в порту Кавказ, включая План по преду-
преждению и ликвидации разливов нефтепродуктов ООО «Ювас-Транс» 
при осуществлении погрузочно-разгрузочной деятельности примени-
тельно к опасным грузам на акватории морского порта Кавказ» (далее — 
материалы ОВОС). 

Объектом экологической экспертизы является проектная докумен-
тация ООО «Ювас-Транс».

Организатор проведения общественных обсуждений — администра-
ция муниципального образования Темрюкский район (353500, Красно-
дарский край, г. Темрюк, ул. Ленина, 65, тел. 8 (86148) 5-22-54, тел./факс 
8 (86148) 6-04-06).

Заказчик материалов ОВОС — ООО «Ювас-Транс», 298300, Россия, 
Республика Крым, город Керчь, улица Кирова, дом 22, корпус 1, офис 1, 
тел. 8 (36557) 5-33-90.

Разработчик материалов ОВОС — ООО «Центр экологического ау-
дита и консалтинга», 353900, г. Новороссийск, ул. К. Маркса, 6, оф. 419, 
8 (8617) 605-947.

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую 
среду — с 17 ноября 2015 года по 31 марта 2016 года.

Общественные обсуждения (в форме слушаний) материалов ОВОС 
будут проведены 30 июня 2016 года, в 14.00 местного времени по адресу: 
Темрюкский район, 353500, Краснодарский край, г. Темрюк, ул. Ленина, 
29.

Материалы по оценке воздействия на окружающую среду объекта 
ООО «Ювас-Транс» доступны для ознакомления с 30 мая 2016 года по 
адресу (далее по тексту — Адрес доступности материалов ОВОС): г. Тем-
рюк, ул. Ленина, 65, кабинет № 9, администрация муниципального об-
разования Темрюкский район.

Замечания и предложения от общественности и всех заинтересован-
ных лиц к материалам по оценке воздействия на окружающую среду 
объекта: ООО «Ювас-Транс» с указанием темы «материалы ОВОС» про-
сим направлять в письменной форме по адресу местонахождения Заказ-
чика и Разработчика, в электронном виде по адресу: ecoconsalt@mail.ru, 
а также фиксировать в журнале учета мнений и пожеланий, находящих-
ся с 30 мая 2016 года по адресам доступности материалов ОВОС.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
19.05.2016 по адресу: г. Тюмень, ул. Широтная, 200, актовый 

зал, состоялись общественные слушания по обсуждению мате-
риалов оценки воздействия на окружающую среду в рамках кор-
ректировки проектной документации «Реконструкция шламоот-
стойника Тюменской ТЭЦ-2», организованные ОАО «Фортум» и 
администрацией города Тюмени. В слушаниях приняли участие 
жители города Тюмени, представители органов местного само-
управления, заинтересованных организаций. По итогам обще-
ственных слушаний большинством голосов принято решение об 
одобрении природоохранных мероприятий в рамках намечаемой 
хозяйственной деятельности. С полной версией протокола обще-
ственных обсуждений можно ознакомиться на сайте http://www.
tyumen-city.ru в подразделе «Информация об общественных об-
суждениях о намечаемой хозяйственной деятельности» раздела 
«Департамент городского хозяйства».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

30 июня 2016 г. в 15.00 в администрации Кирилловского райо-
на по адресу: Вологодская область, г. Кириллов, ул. Преображен-
ского, д. 4, состоятся общественные обсуждения (в форме слуша-
ний) материалов оценки воздействия на окружающую среду по 
объекту «Проект спортивно-туристического гостиничного ком-
плекса «Горицкая слобода», расположенного в границах ООПТ 
федерального значения НП «Русский север».

Проектировщик — ООО «НПО «Абрис»: 160009, г.Вологда, 
ул. Козленская, д. 43а, корп. 2, тел. (8172) 78 70 90, e-mail: abris-
sv@ mail.ru.

С проектной документацией можно ознакомиться в течение 30 
сут. после публикации в администрации Кирилловского района, 
а также на официальном сайте www.kirillov.vologda.ru/organy/
administr/.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Сообщение ПАО «Мосэнерго» 
о раскрытии информации в соответствии  

с Постановлением Правительства Российской Федерации  
от 21 января 2004 г. № 24

«Об утверждении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничных рынков  

электрической энергии»
Настоящим сообщением ПАО «Мосэнерго» уведомляет 

о раскрытии на официальном сайте Общества в сети Интернет  
(www.mosenergo.ru) следующей информации:

1.  Годовая финансовая (бухгалтерская) отчетность, а также 
аудиторское заключение.

2.  Структура и объем затрат на производство и реализацию 
товаров (работ, услуг).

3.  Предложение о размере цен (тарифов), подлежащих 
регулированию в соответствии с Основами ценообразования 
в области регулируемых цен (тарифов) в электроэнергетике, 
утвержденными Постановлением Правительства Российской 
Федерации от 29 декабря 2011 г. № 1178.

4.  Информация о тарифах на поставку электрической энергии 
с указанием решения уполномоченного федерального органа 
исполнительной власти и (или) органа исполнительной власти 
субъекта Российской Федерации об установлении тарифов 
и источника официального опубликования такого решения.

5.  Информация о выбросах загрязняющих веществ, 
оказывающих негативное влияние на окружающую среду, 
и мероприятиях по их сокращению на следующий год.

6.  Информация об инвестиционных программах 
производителей электрической энергии.

7.  Информация о расходах электроэнергии на собственные 
и хозяйственные нужды генерирующего оборудования при 
выработке электрической и тепловой энергии (раздельно) 
с указанием наименования и типа станции.

8.  Информация об используемом топливе на электрических 
станциях с указанием поставщиков и характеристик топлива.

ДИРЕКЦИЯ ПО РЕКЛАМЕ:
(499) 257 40 98  
(499) 257 37 52
E-MAIL: 
REKLAMA@RG.RU
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ:
WWW.RG.RU

ПРИГЛАШАЕМ К СОТРУДНИЧЕСТВУ

САМЫЕ ВЫГОДНЫЕ УСЛОВИЯ  
ДЛЯ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ
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ТЕННИС Кузнецова 
и Павлюченкова стали 
соперницами в Париже

Столкнулись 
в сетке

Анна Козина

НА ОТКРЫТОМ чемпионате Франции нас ожидает рос-
сийское противостояние Светлана Кузнецова — Анастасия 
Павлюченкова.

Во втором круге Кузнецова обыграла британку Хитер 
Уотсон со счетом 6:1, 6:3 и вышла на Павлюченкову, кото-
рой понадобилось три сета (6:3, 4:6, 6:1), чтобы выбить из 
сетки турчанку Каглу Буюкаксай. 

То есть в третьем круге нас ждет неминуемая потеря. 
Между тем уже завершили борьбу на парижских кортах 
трое россиян. Елена Веснина уступила американке Шелби 
Роджерс со счетом 4:6, 2:6, а Екатерина Макарова — бель-
гийке Янине Викмайер (6:2, 2:6, 2:6). Андрей Кузнецов 
проиграл японцу Кею Нисикори — 3:6, 3:6, 3:6. Зато дальше 
идет Теймураз Габашвили, который одержал победу над 
французом Бенуа Пэром (6:3, 6:2, 3:6, 6:2).

Были в Париже и очень неожиданные результаты. Нем-
ка Анжелика Кербер, которая на Australian Open выиграла 
первый в сезоне-2016 «Большой шлем», обыграв в финале 
саму Серену Уильямс, на Открытом чемпионате Франции 
вылетела в первом же круге. В этом году на грунте она вы-
ступала нестабильно, но поражение от голландки Кики 
Бертенс в трех сетах 2:6, 6:3, 3:6 все равно обратило на 
себя внимание. 

Белоруска Виктория Азаренко два года боролась с трав-
мой лодыжки и смогла  вернуться на 5-ю строчку мирового 
рейтинга. Однако ее снова начали преследовать проблемы 
со здоровьем. На старте Открытого чемпионата Франции 
Азаренко даже не смогла доиграть матч против итальянки 
Карин Кнапп. При счете 3:6, 7:6 (8:6), 0:4 Виктория отказа-
лась от продолжения борьбы из-за сильных болей в правом 
колене. 

Что касается фаворитов, то Серена Уильямс, действую-
щая и трехкратная победительница «Ролан Гаррос», офор-
мила выход во второй круг всего за 44 минуты. Со счетом 
6:2, 6:0 она без проблем справилась со словачкой Магдале-
ной Рыбариковой.

— Когда я впервые услышала, что выступаю здесь уже в 
15-й раз, была шокирована. Ничего себе, как много! — зая-
вила Уильямс-младшая пресс-службе тура. — Я играла с не-
сколькими поколениями теннисисток, у многих из кото-
рых уже есть внуки, многие занимаются тренерской рабо-
той, а я все играю.

Испанец Рафаэль, который попробует выиграть свой 
десятый «Ролан Гаррос», отдал всего по гейму в каждом из 
сетов в матче с австралийцем Сэмом Гротом — 6:1, 6:1, 6:1. 
Первая ракетка мира серб Новак Джокович прошел Лу 
Яньсюня (Китайский Тайбэй — Тайвань) — 6:4, 6:1, 6:1.

ПЯТИБОРЬЕ  На ЧМ-2016
начались соревнования
в олимпийских видах

Коней оседлают 
в финале 

Илья Трисвятский

МАСТЕРА современного пятиборья на чемпионате 
мира в столичном спортивном комплексе «Олимпий-
ский» приступили к борьбе за медали в олимпийских 
видах. Вчера прошел полуфинальный раунд у жен-
щин. 

У девушек заявились 75 участниц. Но поскольку 
традиционный формат финала — 36 спортсменок, то 
без предварительной стадии не обойтись. Ее главная 
особенность — отсутствие конкура. Пятиборки осед-
лают коней только 27 мая, когда будут определяться 
победительницы и призеры как в личном, так парал-
лельно и в командном первенстве. А вчера соперниче-
ство шло в плавательном бассейне, на фехтовальных 
дорожках и в «комбайне» (бег плюс стрельба из ла-
зерного пистолета). 

Соревнования прошли в трех группах по 25 деву-
шек в каждой. Гарантированное право продолжить 
борьбу за награды получали по восемь лучших, еще 
12 финалистов определялись по количеству набран-
ных очков. Интересно, что если некоторые сборные 
представлены четырьмя спортсменками, то настав-
ники заранее определяют фамилии трех своих участ-
ниц, чьи результаты затем пойдут в зачет командного 
турнира.    

У России набор командных очков доверен Донате 
Римшайте, Анне Буряк и Гульназ Губайдуллиной. Так-
же в личное первенство была заявлена Ольга Карман-
чикова. Расчет тренерского штаба оказался правиль-
ным. Первые трое вышли в финал, причем Буряк и 
Римшайте в своих группах в топ-8 не попали, а ото-
брались по очкам. Для Карманчиковой турнир завер-
шен, она не сумела квалифицироваться в число 36 
сильнейших.

ФУТБОЛ При каких условиях на Евро-2016 встретятся сборные России и Украины

Сыграем без политики
Илья Зубко

Р
оссийская  футбольная 
сборная благополучно при-
была в швейцарский Бад Ра-

гац, где в ближайшие десять дней 
она будет усиленно готовиться к 
финальной части чемпионата Ев-
ропы. Пока игроки тренируются 
в двухразовом режиме за закры-
тыми дверями, болельщики из-
учают календарь турнира, в ко-
тором можно найти массу любо-
пытного. 

Как известно, впервые в фи-
нальной части Евро сыграет так 
много команд — 24. Раньше их 
было 16, и турнирная сетка вы-
глядела предельно просто: четы-
ре группы, из каждой по две луч-
шие сборные выходят в четверть-

финал, а далее проходит стандар-
тный плей-офф. С расширением 
географии в чемпионат Европы 
добавилась еще одна стадия мат-
чей навылет, которой раньше не 
было — это 1/8 финала. То есть по 
итогам группового этапа отсеет-
ся лишь треть участников, а 16 
сборных продолжат борьбу. А по-
скольку изначально команды по-
делены на шесть групп по четыре 
участника, определение лучших 
будет более сложной процедурой.

Болельщики со стажем навер-
няка вспомнят чемпионаты мира 
по футболу, в финальных стадиях 
которых с 1982 по 1994 годы 
включительно также участвова-
ли 24 сборные. По две лучшие ко-
манды из шести групп тогда выхо-
дили в 1/8 финала «железно», а 

четыре оставшиеся вакансии за-
нимали сборные, занявшие в сво-
их квартетах третьи места. По-
скольку таких команд вообще-то 
шесть, приходилось считать до-
полнительные показатели — на-
бранные очки и разницу мячей. И 
именно по ним определяли чет-
верки лучших, а две сборные от-
сеивали. Абсолютно аналогичная 
схема теперь применяется на 
Евро.

Таким образом, предсказать 
заранее сетку плей-офф нереаль-
но. И главная сложность связана 
как раз с тем, что никто заранее 
не может сказать, третьи сбор-
ные из каких групп будут продол-
жать турнир. У каждой команды 
перед стартом есть четыре вари-
анта, с кем и где играть в 1/8 фи-
нала. Вот опции для наших фут-
болистов. Заняв первое место в 
группе, 25 июня они сыграют на 
парижском «Парк де Пренс» с 
третьей сборной из групп А, С 
или D. С третьего места россияне 
отправляются либо в Ланс играть 
там 25 июня с победителем груп-
пы D, либо в Лилль, где 26 июня 
их ждет встреча с лучшей коман-
дой квартета С — здесь все зави-
сит от того, какие еще группы 

окажутся «проходными». Если 
же наша сборная финиширует 
второй, то тогда 27 июня она сыг-
рает в Ницце со второй командой 
из группы F. В общем, схема запу-
танная, и ясность в ней наступит 
только по завершении первого 
этапа Евро.

Но уже сейчас очевидно, что у 
россиян есть шансы встретиться 
с представителями группы С. 
Примечательная она тем, что 
здесь помимо Германии, Север-
ной Ирландии и Польши играет 
сборная Украины. По причине 
всем известных событий матчи с 
соседями в умах некоторых гра-
ждан едва ли ограничатся спор-
тивной плоскостью. Поэтому вот 
уже два года УЕФА в клубных 
турнирах российские и украин-
ские команды разводит. Но во 
Франции ничего подобного не 
будет.  

— На Евро не может быть ника-
кой политики. Если попадется 
Украина, будем играть. Никого 
разводить не будут, — сказал по 
этому поводу министр спорта 
Виталий Мутко.

И действительно, в данном 
случае никаких причин для 
искусственного разведения ко-

манд нет. Если формат еврокуб-
ков предусматривает матчи дома 
и на выезде, и это может приве-
сти к беспорядкам и провокаци-
ям, то на чемпионате континента 
все, кроме сборной Франции, на-
ходятся на нейтральной террито-
рии. И нет никаких причин друг с 
другом не сыграть.

Другой вопрос, что вероят-
ность такой встречи на стадии 
1/8 финала, будем откровенны, 
невысока. Для этого нужно, что-
бы либо Россия, либо Украина за-
няла в своей группе первое ме-
сто. С учетом того, что у нас в со-
перниках значатся англичане, а у 
украинцев действующие чемпи-
оны мира немцы, а также Польша 
и Северная Ирландия, ни коман-
да Леонида Слуцкого, ни «жовто-
блакитные» фаворитами своих 
квартетов не выглядят. И скорее 
рассчитывают выйти в плей-офф 
со второго-третьего места. А в та-
ком случае раньше четвертьфи-
нала такая встреча едва ли состо-
ится.

Кстати, за всю постсоветскую 
историю сборные России и Укра-
ины встречались всего два раза. 
Было это в рамках отборочного 
турнира Евро-2000. Тогда в Кие-
ве победу со счетом 3:2 одержали 
украинские футболисты, а ответ-
ная встреча в Москве заверши-
лась настоящей драмой. Из-за 
грубой ошибки вратаря Алексан-
дра Филимонова россияне про-
пустили после штрафного удара 
Андрея Шевченко и позволили 
соперникам сравнять счет — 1:1. 
В итоге сборная России лиши-
лась шансов поехать на Евро. 
Украинцы же попали в стыковые 
матчи, где также не преуспели. За постсоветскую историю наша сборная играла с Украиной дважды.

НОВОСТИ

Питерцы
сравняли счет
в полуфинале
Единой лиги

«ЗЕНИТ» 
НЕ СДАЕТСЯ

Сергей Сокольский

ПИТЕРСКИЙ «Зенит» сравнял 
счет в полуфинальной серии ба-
скетбольной Единой лиги. В чет-
вертом матче подопечные Васи-
лия Карасева на своей площадке 
снова одолели УНИКС — 85:82.

Питерцы неплохо начали 
встречу, но во второй четверти 
потеряли инициативу из-за соб-
ственных потерь и потрясающей 
реализации трехочковых у ка-
занцев, которая превышала 50 
процентов.

В третьей четверти перевес 
гостей достигал 14 очков и, каза-
лось, что игра сделана. Похоже в 
это уверовал и УНИКС, но слиш-
ком уж рано.  В четвертой чет-
верти за семь с половиной минут 
до финальной сирены «Зенит» 
настиг соперника — 66:66. С это-
го момента уже казанцы догоня-
ли «Зенит». При счете 82:85 у го-
стей было право на последнюю 
атаку и четыре секунды, однако 
Колом промахнулся с трехочко-
вой дуги и не спас УНИКС. 

Таким образом, общий счет в 
противостоянии стал 2:2. По-
следний матч в этой серии состо-
ится 28 мая в Казани.

Состоялись
первые
переходные 
матчи РФПЛ

ПОШЛИ 
В СТЫК

Артур Нанян

КРАСНОДАРСКАЯ «Кубань» и 
махачкалинский «Анжи» прове-
ли первые переходные встречи 
за право участия в Премьер-ли-
ге. Дагестанский клуб обыграл в 
гостях «Волгарь» (1:0), а коман-
да Игоря Осинькина с тем же 
счетом победила дома «Томь».

Первыми по хронологии свой 
матч провел «Анжи». В абсолют-
но равной игре в Астрахани ма-
хачкалинцы забили единствен-
ный мяч уже в компенсирован-
ное время: на 92-й минуте отли-
чился нападающий Янник Боли.

В свою очередь «Кубань» одо-
лела «Томь» благодаря точному 
удару с пенальти Игоря Армаша 
на 19-й минуте. Справедливости 
ради, у гостей было достаточно 
шансов для взятия ворот, но хо-
зяевам повезло. 

— Против «Кубани» можно иг-
рать. Ничего сверхъестественно-
го они сегодня не показали. Нам 
просто нужно внимательнее от-
нестись к своим моментам во 
второй встрече, и все будет нор-
мально, — отметил защитник 
«Томи» Мартин Йиранек.

Напомним, ответные матчи 
пройдут 27 мая. 

Набор 
волонтеров 
на ЧМ-2018 
стартует летом

ПОМОЩНИКИ 
ФУТБОЛА

Сергей Литвинов

НАБОР волонтеров на чемпио-
нат мира по футболу 2018 года в 
России и Кубок Конфедера-
ций-2017 начнется 1 июня этого 
года. Об этом сообщается в 
пресс-релизе официального сай-
та оргкомитета «Россия-2018».

В рамках волонтерской про-
граммы будут задействованы бо-
лее 5 тысяч человек для проведе-
ния Кубка Конфедераций и 15 
тысяч для чемпионата мира. 15 
центров в городах-организато-
рах первенства планеты будут 
выбирать активистов из числа 
заявок российских и зарубеж-
ных представителей, которые 
они подадут на сайте Междуна-
родной федерации футбола 
(ФИФА). Кампания по набору во-
лонтеров на ЧМ-2018 обещает 
стать самой масштабной в исто-
рии этого движения в России. 

К слову, кандидаты смогут от-
слеживать свои заявки на офи-
циальном сайте ФИФА и инфор-
мационно-сервисном портале 
чемпионата мира. Набор волон-
теров продлится до конца 2016 
года.

Чемпионат мира-2018 прой-
дет с 14 июня по 15 июля.

Первый номер нашей женской сборной Доната Римшайте 
отобралась в финал не столь уверенно, как рассчитывала.

Все новости с корта на сайте
www.rg.ru/sujet/5685
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Акцент

 Нужно, чтобы либо Россия, 
либо Украина заняла в группе 
первое место. А другая коман-
да, соответственно, третье 
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Эксклюзив Лучший голкипер России Илья Сорокин рассказал «РГ», 
почему предпочел хоккейную карьеру музыкальной

Вратарь с гитарой
Илья Соболев 

Г
олкипер ЦСКА Илья Со-
рокин стал обладателем 
приза «Лучшему хок-
кейному вратарю Рос-
сии».

Взлет 20-летнего парня, став-
шего самым молодым лауреатом 
премии, и вправду получился го-
ловокружительным. Еще полто-
ра года назад Илья был голкипе-
ром новокузнецкого «Металлур-
га», а этот сезон начинал в фарм-
клубе ЦСКА. Стоило Сорокину 
появиться в основе, как он тут же 
оформил «сухарь». В итоге, тре-
неры доверились молодому гол-
киперу до конца сезона и не про-
гадали. 

Награду вратарю вручили ее 
соучредители известный спор-
тивный меценат Александр Пет-
ров и олимпийский чемпион 
Александр Пашков вместе с еще 
одной легендой отечественного 
хоккея, дважды олимпиоником 
Вячеславом Старшиновым.

После церемонии Сорокин 
поведал «РГ» о том, как работал 
с психологом, почему не стал 
музыкантом, и рассказал о са-
мом необычном случае в карье-
ре.

Илья, подведи итоги столь 
успешного для тебя сезо-
на.
ИЛЬЯ СОРОКИН: Да что тут 
скажешь.  Начинал в  
Высшей лиге. Трениро-
вался, ждал шанс и полу-
чил его. Проводил игру за 
игрой. Получил опыт в сбор-
ной на Евротуре и на чемпио-
нате мира. Будем работать 
дальше.

С вратарским амплуа ты опреде-
лился в семь лет. Сам решил?
И Л Ь Я  С О Р О К И Н :  Трудно сказать. 
Помню, что мне нравилось ло-
вить все подряд, мячики всякие. 
Да и родители не возражали, ре-
шение было совместным.

Будучи голкипером новокузнец-
кого «Металлурга», ты обращал-
ся за помощью к психологу. Не 
было сомнений, у нас ведь по-
прежнему силен стереотип, что 
психологи не нужны?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Мне, наоборот, с 
первого занятия нравилось все. 
Было интересно узнавать себя, 
учиться контролировать свое со-
знание, действия. Это тоже ведь 
обучение.

Долго занимались?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Да, года два. Мы и 
сейчас всегда на связи.

Теперь все говорят, что у врата-
ря Сорокина железные нервы. 
Это и в жизни так?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Наоборот!  Чаще го-
ворят: чего ты нервничаешь? 
Особенно когда я за рулем.

Давно права получил?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Года полтора назад, 
еще в Новокузнецке. Как в Мо-
скву переехал, первые месяца 
два очень терялся.

Переезд в Москву тяжело дался?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Сначала было нелег-
ко. Потом со временем освоился. 
Ничего не знал, рядом нет роди-
телей. Абсолютно все в новинку, 
начиная от домашнего быта, кон-
чая раздевалкой. Но ведь человек 
ко всему привыкает.

Сначала жил на базе?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Сначала на базе, 
потом в отеле. Только на 
следующий год заехал в 
съемную квартиру на Хо-
дынке, 20 минут пеш-
ком до арены.

Одному не скучно?
ИЛЬЯ СОРОКИН: А я с се-
строй квартирую. 
Она до этого в Мо-
скве жила. Пе-

реехала ко мне: так удобнее и ве-
селее.

В какой-то момент пошла волна 
восторгов по поводу твоей игры. 
Как справился с ней?
ИЛЬЯ СОРОКИН: А я, честно говоря, 
не читал новости. Точнее, пона-
чалу читал, а потом решил, что 
это не очень правильно. Так что 
теперь только мировые новости 
читаю. Хоккейные стараюсь не 
читать.

Есть и другое мнение, мол, Соро-
кин лучший, потому что защита 
у него лучшая.
ИЛЬЯ СОРОКИН: А я согласен. Ребя-
там спасибо, помогали здорово. 
Со стороны, конечно, виднее, но 
есть свои сложности в плане той 
же самой психологии.

Ты уже не попал в заявку на Ку-
бок мира. Сильно расстроился?
И Л Ь Я  С О Р О К И Н :  Да нет.  Должны 
ехать только лучшие. Расстрой-
ства никакого не было.

В Торонто ты не поедешь, а вот 
на чемпионате мира побывал, 
причем работал бок о бок с Сер-
геем Бобровским. Какой он?

ИЛЬЯ СОРОКИН: Когда он на льду, он 
на льду, думает только о себе.
Этому стоит поучиться. А за пре-
делами льда Сергей всегда готов 
доброжелательно общаться.

С вашим участием произошел, 
наверное, один из самых нео-
бычных эпизодов турнира, когда 
ты на пару минут заменил Боб-
ровского в матче со Швейцари-
ей. Как это вообще было?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Я сижу, смотрю игру, 
вижу, Сергей подъехал, поставил 
бутылку. А я-то знаю, что так 
нельзя, думаю, странно, что две 
минуты не дают. И что бы сейчас 
было, если бы я вышел на лед. По-
ворачиваю голову, а там Илья 
Петрович Воробьев мне говорит: 
«Иди, вставай в ворота!» Я снача-
ла не понял, думал, шутка… Бы-
стренько размялся, нашатыря 
нюхнул и в игру.

Потом в команде шутили, навер-
но.
ИЛЬЯ СОРОКИН: Были шутки. Напо-

добие «сменки реже, деньги те 
же» (смеется).

У нас сейчас какой-то вратар-
ский бум: очень много талантов 
появилось. У тебя есть объясне-
ние, почему так происходит?
И Л Ь Я  С О Р О К И Н :  Может, молодым 
просто доверять стали больше. 
Здорово, что у нас такая конку-
ренция. Я только «за».

Говорят, что ты книжки читать 
любишь…
ИЛЬЯ СОРОКИН: Когда свободное вре-
мя выпадает, почему бы и нет. Бы-
вало, что и взапой читал. Сейчас 
вот книжку по психологии закон-

чил. Правда, ничего не понял 
(смеется). Свяжусь с психоло-
гом, буду расспрашивать.

А правда, что ты в детстве в му-
зыкальную школу ходил?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Было дело.

По какому классу учился?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Сольфеджио, форте-
пьяно… Сейчас даже смогу сыг-
рать полпроизведения одного. «К 
Элизе» Бетховена.

С тех пор музыку забросил, 
больше не развиваешь навыки?
И Л Ь Я  С О Р О К И Н : Я пытался. Вот в 
этом году в начале сезона пытал-
ся гитару освоить. Успехи ничего 
вроде были, а потом времени ста-
ло меньше, играть стал больше, и 
как-то все закончилось.

Илья, вряд ли ты будешь спо-
рить, что немногие ровесники 
получают такие же деньги, как 
ты сейчас. Интересно, куда в тво-
ем возрасте можно  потратить 
такие суммы?
ИЛЬЯ СОРОКИН: Честно, денег и не 
трачу. Пусть лежат на одном ме-
сте. Плачу за жилье, за бензин. 

Иногда хочется купить что-то 
для души как нормально-

му обычному человеку. 
Деньги сейчас не глав-

ное: есть и есть — не до 
этого мне.

Акцент

 Илья Сорокин: 
В новокузнецком 
«Металлурге» два года 
занимался с психологом. 
Мы и сейчас всегда на связи
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МЕЖДУ ТЕМ
Континентальная хоккейная лига назвала лауреатов по итогам сезона 
2015/2016. Больше всех титулов собрал Сергей Мозякин («Металлург» 
Мг), ставший лучшим бомбардиром, снайпером и самым ценным игро-
ком регулярного чемпионата. Лучшим вратарем признан Илья Соро-
кин,  лучшим тренером — Дмитрий Квартальнов (ЦСКА).

За год Сорокин 
проделал путь от 

запасного вратаря 
в ЦСКА до голкипе-
ра сборной России.

В оформлении приза использова-
ны личные награды одного из его 
учредителей Александра Пашкова.
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